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ACCIDENTS 
DE LA ROUTE : 

31 morts 
et 1.275
blessés
en une

semaine 
P. 24

La Ligue 1 de football reprendra ses droits ce
week-end avec le déroulement de la 16e journée,

marquée par le déplacement du leader l'USM
Alger pour défier le relégable DRB Tadjenanet,

alors qu'en bas du classement la lutte sera
acharnée à distance pour le maintien.

P. 21

Plus de 6,16
millions 

de véhicules
à fin 2017 

PARC NATIONAL
AUTOMOBILE : 

ONU/FONCTION PUBLIQUE : 

L’Algérie entame
la présidence 

de la CFPI 

FÊTES NATIONALES

Le Président Bouteflika félicite le Président de l'Etat de
Palestine Mahmoud Abbas et le Président de la République

du Soudan Omar Hassan Ahmed El-Bachir

LIGUE 1(16E JOURNÉE) : 
Le leader et son dauphin
en péril en déplacement 

P. 3 P. 3

P. 24 P. 24

ALIMENTATION
DES PETITS : 

5 erreurs 
à ne pas

commettre

FINANCES
La loi de finances
2019 publiée au
Journal officiel 

F          T B A L L PROTECTION
CIVILE

Air Algérie : 6,5 millions
de passagers
transportés 

en 2018 

La compagnie aérienne nationale Air Algérie a   réalisé un
chiffre record de 6,5 millions de passagers transportés

durant   l'année 2018, a-t-elle indiqué hier dans un
communiqué.  En outre, l'année 2018 a été marquée

notamment par le renouvellement du   label international de
sécurité «IOSA» délivré par l'Association   internationale du
transport aérien, ainsi que par la finalisation du   processus
de certification ISO 22000-2005 pour l'activité de catering,

précise la même source.  
P. 24

TÉLÉCOMMUNICATIONS 
PAR SATELLITE : 

P. 24

P. 11

L'Algérie
enregistre

d'importantes
avancées 
en 2018 

ALGÉRIE 
TÉLÉCOM: 

Baisse du tarif
internet de 

2 Mbs à 1.600 DA 



Sous le patronage ministère du Commerce, la
Chambre de commerce et d'industrie de la Tafna
(Tlemcen), organise du 06 au 08 janvier 2019, le
premier Salon régional de la production et de
l'export (WEST EXPORT). Ce salon se veut une
réponse pragmatique d'amélioration du climat
des affaires dans la région. Il s'inscrit, à la fois,
dans la continuité des efforts consentis par toutes
les parties prenantes intéressées à l'effet de pro-

mouvoir le produit de la région Ouest du pays,
au-delà de ses frontières, en se positionnant sur
le marché national et sur de nouveaux marchés,
plus particulièrement, le marché africain, mais
aussi, dans la vision globale du gouvernement,
qui vise à booster les entreprises algériennes pour
développer qualitativement et quantitativement
leurs capacités de production pour se substituer
aux produits importés.

2 Jeudi 3 janvier 2019DK NEWS

Horaire des prières
Jeudi 26 Rabî`al-thani

Fajr 06:21

Dohr 

Asr

Maghreb 

Isha

12:53

15:26

17:48

19:14

4

Max Min

Alger 

Oran 

Annaba 

Béjaïa 

Tamanrasset

14°           06°    

16°           03°

14°           07° 

14°           08°  

18°           03° 

Météo

CLIN CLIN D’  EIL

4 PROMENADE DES SABLETTES
Portes ouvertes sur
la Sûreté nationale

Les journées portes ouvertes
sur les services de la Sûreté 
nationale organisées par la 
Direction générale de la Sûreté
nationale (DGSN) sous le thème
«La Sûreté nationale fière de
vous accompagner», se 
poursuivront, aujourd’hui, au
niveau de la promenade des 
Sablettes.

CENTRE CHIHAB DE SÉTIF
Journée de formation
médicale sur :
«La rhinite allergique»

Le Dr Kherkhache, allergo-
logue, assurera cet après-midi
à partir de 14h au Centre Chihab
de Sétif, une journée de forma-
tion médicale continue destiné
à l’ensemble du corps médical
et des étudiants en médecine
sur «La rhinite allergique : De
la théorie à la pratique».  

SALLE IBN ZEYDOUN
4 films 
en projection

Dans le cadre de
son programme 
cinéma, l’Office
Riadh El Feth, 
organise au-
jourd’hui à la salle
Ibn Zeydoun, la
projection de qua-
tre films : Spider man new generation
(13h), Hotel transylvania 3 (15h), Casse
noisette (18h) et Marry poppins (20h15).

DU 6 AU 8 JANVIER À TLEMCEN
1er Salon régional de la production 

et de l'export

CET APRÈS-MIDI AU
PALAIS DE LA CULTURE
Spectacle de
magie et de clown

Le Palais de la
Culture Moufdi-
Zakaria, organise
cet après-midi à
partir de 14h, des
spectacles de magie
et de clown, animés
par le taroupe «El
Bessma».   

MUSÉE NATIONAL DU MOUDJAHID
Enregistrement 
de témoignages

Le musée national
du moudjahid, orga-
nise ce matin à partir
de 10h, au niveau de
la Kesma de Bainem,
la 325e rencontre
élargie aux direc-

tions et musées 
régionaux des moud-
jahidine, consacrée
à l’enregistrement
de témoignages sur
la guerre de libéra-
tion.

BIBLIOTHÈQUE PRINCIPALE
DE LECTURE PUBLIQUE 
DE TÉBESSA
Rencontre
littéraire avec
Nahed Boukhalfa

La bibliothèque principale de lecture pu-
blique de la wilaya de Tébessa, en collaboration
avec l’association Tifastis pour la culture et
l’identité, et avec le soutien de la radio régionale
de Tébessa, organise cet après-midi à partir
de 16h, une rencontre littéraire avec la ro-
mancière et lauréate du Grand prix Assia Dje-
bar du roman en langue arabe 2018, Nahed
Boukhalfa.

4
4

AGRICULTURE ET PÊCHE
Abdelkader Bouazghi
à Djelfa

Le ministre de l’Agriculture, du Développement Rural
et de la Pêche, M. Abdelkader Bouazghi, poursuit au-
jourd’hui, sa visite de travail et d’inspection entamée
hier dans la wilaya de Djelfa. Au cours de cette visite, le
ministre inspectera plusieurs exploitations agricoles et
d’élevage. M. Bouazghi rencontrera également les agri-
culteurs et les opérateurs industriels spécialisés dans
l’industrie agroalimentaire au niveau de la wilaya.   

DU 7 AU 13 JANVIER À TIZI-OUZOU
Célébration de l’anniversaire
de la consécration de
Yennayer fête nationale

Sous le patronage du ministère
de la Culture, la Direction de la cul-
ture de la wilaya de Tizi-Ouzou, cé-
lébrera du 7 au 13 janvier, le 1er an-
niversaire de la consécration de Yen-
nayer fête nationale, sous le thème
: «Yennayer: une référence nationale,
historique et mémorielle».

DU 9 AU 12 JANVIER À ZÉRALDA
Le grand marché de
Yennayer 2969 des produits
de terroir et de l’artisanat

Sous le patronage du ministère de
l’Agriculture, du Développement Rural
et de la Pêche, la Ferme pédagogique
d’Alger (28 ferme khelloufi, Zéralda)
en collaboration avec la Maison Lahlou,
organise du 9 au 12 janvier, le grand
marché de Yennayer 2969 des produits
de terroir et de l’artisanat. Un concours
du meilleur couscous ouvert aux professionnels et aux
amateurs sera organisé à cette occasion.

PALAIS DES EXPOSITIONS
Ouverture de la 1ère édition
des états généraux du sport

Le ministre de la Jeunesse et
des Sports, M. Mohamed Hattab,
présidera cet après-midi à partir
13h30, au Palais des expositions
des Pins-Maritimes, l’ouverture
de la première édition des états
généraux du sport. Six ateliers
sont prévu au cours de cet évé-
nement qui s’étalera jusqu’au 5
janvier. Au programme : La santé
et le sport, les infrastructures et

structures sportives, la prise en charge des jeunes talents et
de l’élite sportive, la législation et le financement sportif, le
professionnalisme sportif (exemple du football), la promotion
et l’encouragement du fairplay. En marge de ces ateliers,
une grande exposition qui s’étalera sur une surface de 10
000m2 sera organisée. El connaitra la participation de l’en-
semble des acteurs dans le secteur de la jeunesse en Algérie,
ajouté à cela,  la réservation d’espaces pour les exhibitions
et les tournois sportifs.     
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PARC NATIONAL AUTOMOBILE: 

Plus de 6,16 millions de
véhicules à fin 2017 (ONS)

Le parc national automobile comptait  6.162.542 véhicules à fin 2017, contre 5.986.181 véhi-
cules à fin 2016, en hausse de 2,94% correspondant à une augmentation de 176.361 unités, a

appris l'APS auprès de l'Office national des statistiques (ONS).
Concernant le nombre de vé-

hicules qui ont été immatriculés
et réimmatriculés en 2017, il a
atteint 1.564.348 (contre 1.856.150
en 2016) dont 176.362 véhicules
neufs (contre 192.171 véhicules
neufs en 2016), soit une baisse
globale de 291.802 unités des
immatriculations et réimmatri-
culations par rapport à 2016 (-
15,72%).

Concernant les véhicules
neufs, l'ONS relève la poursuite
de la baisse des immatriculations
de 15.809 véhicules en 2017 par
rapport à 2016 (-8,23%). Les im-
matriculations définitives des
véhicules neufs renseignent sur
les mises en circulation des vé-
hicules vendus, explique l'Office
qui précise que l'examen de ces
immatriculations définitives, au
regard des importations, fait ap-
paraître qu'une bonne partie
des véhicules n'est pas imma-
triculée au cours de l'année d'im-
portation.

Dans ce sens, l'ONS note une

tendance baissière pour l'évo-
lution des importations des vé-
hicules neufs, tous genres
confondus, par les concession-
naires, durant 2017, soit une di-
minution de 77%.

Concernant la répartition du
parc national automobile par
catégories de véhicules, il se
compose de plus de 3,98 millions
de véhicules de tourisme (64,6%
du parc global), de près de 1,2
million de camionnettes (19,3%),
de 417.286 camions (6,8%), de
161.885 tracteurs agricoles (2,6%),
de 151.503 remorques (2,4%), de
86.741 autocars-autobus (1,41%),
de 85.504 tracteurs routiers
(1,39%) et de 7.164 véhicules spé-
ciaux (0,12%). Pour ce qui
concerne la répartition régio-
nale, les cinq premières wilayas
qui ont compté le plus grand
nombre d'opérations d'imma-
triculation et de réimmatricu-
lation en 2017 sont celles d'Alger
avec 151.722 unités (9,7% de la
totalité), suivie de Mila avec

80.441 (5,14%), de Blida avec
76.274 unités (4,88%), de
Constantine avec 66.320 (4,24%)
et de Tébessa  avec 63.746
(4,07%). Par ailleurs, les 5 pre-
mières wilayas qui comptent le
plus grand nombre de véhicules

sont Alger avec plus de 1,6 mil-
lions d'unités (26,07% de la to-
talité du parc), Blida avec 334.042
(5,42%), Oran avec 316.197 (5,13%),
Constantine avec 225.442 (3,66%)
et Tizi-Ouzou avec 207.628
(3,37%). 

FRANCOPHONIE
52 établissements
universitaires
algériens membres
de l'Agence
universitaire de la
francophonie

Au total 52 établissements universi-
taires algériens sont membres de l'Agence
universitaire de la francophonie (AUF),
un réseau qui compte plus de 900 mem-
bres, a-t-on appris hier de son service
central de Paris.

L'AUF, dont le siège central se trouve
à Montréal (Canada), compte aujourd'hui
909 établissements issus de 113 pays, avec
l'intégration de 42 nouveaux membres,
a-t-on expliqué. Hormis presque la totalité
des universités algériennes, les écoles
supérieures et les centres de recherches
algériens sont membres de ce réseau,
créé il y a plus de 50 ans.

Les universités d'Alger, d'Oran, de
Constantine et d'autres wilayas sont, entre
autres membres, ainsi que les écoles su-
périeures telles l'Ecole nationale supé-
rieure d'agronomie (INA), l'Ecole supé-
rieure polytechnique, l'Ecole polytech-
nique d'architecture et d'urbanisme
(EPAU) ou l'Ecole normale supérieure de
Bouzaréah.

Des centres de recherche font partie
également de l'AUF comme le Centre de
développement des énergies renouvela-
bles (CDER) ou encore le Centre de dé-
veloppement des technologies avancées
(CDTA).

L'agence, qui dispose d’un réseau de
60 représentations locales dans 40 pays,
regroupe des universités, grandes écoles,
réseaux universitaires et centres de re-
cherche scientifique utilisant la langue
française. Elle est l’une des plus impor-
tantes associations d’établissements d’en-
seignement supérieur et de recherche
au monde.

Elle favorise la solidarité active entre
ses établissements membres et les ac-
compagne à relever les défis auxquels ils
sont confrontés : qualité de la formation,
de la recherche et de la gouvernance uni-
versitaire, l'insertion professionnelle et
employabilité des diplômés, notamment.

M. Ali Djerba a été nommé, mercredi,
président du   groupe parlementaire du
Rassemblement national démocratique
(RND) au   Conseil de la nation en rempla-
cement de Abdelmadjid Bouzriba, indique
le   parti sur son site internet. 

"Le Secrétaire général du RND, Ahmed
Ouyahia, a décidé de nommer M. Ali

Djerba, président du groupe parlementaire
RND au Conseil de la nation en   rempla-
cement de Abdelmadjid Bouzriba", précise
la même source.  Cette nomination inter-
vient au lendemain de la proclamation des
résultats   de l'élection pour le renouvelle-
ment de la moitié des membres du Conseil
de   la nation dans lesquels le RND a obtenu

10 sièges sur les 48 au niveau des   wilayas
concernées.  Les résultats provisoires pro-
clamés par le Conseil constitutionnel font
état de l'obtention de 10 sièges par le RND,
alors qu'il a été décidé de   réorganiser le
scrutin concernant le siège de la wilaya de
Tlemcen   revendiqué par le RND avant la
décision du Conseil constitutionnel.

PARTIS
Ali Djerba, nommé président du groupe parlementaire
RND au Conseil de la  nation  

ALGÉRIE TÉLÉCOM: 
Baisse du tarif
internet de 2 Mbs 
à 1.600 DA 

Algérie Télécom a annoncé une baisse
du tarif de   l'abonnement au débit internet
2 Mbs, passant de 2.100 DA à 1.600 DA/mois,
et ce, à compter du 01 janvier 2019, indique
mercredi un communiqué du   groupe. 

"Fidèle à ses promesses faites le mois der-
nier, Algérie Télécom lance   cette opération
qui concerne les clients résidentiels +Idoom
ADSL+ et   +Idoom Fibre+ actuels ayant
l’offre 2 Mbs", précise le groupe, conviant
ses   usagers en quête de plus d’informations,
à consulter son site web:   www.algerietele-
com.dz , ou à prendre contact avec ses web
conseillers sur   sa page Facebook: www.fa-
cebook.com/algerietelecomgroupe/. 

Transports
Entrée en
exploitation 
du téléphérique
Bab El Oued-
Z'ghara à Alger 

Le téléphérique Bab El Oued-
Z'ghara (wilaya   d'Alger) est
entré en exploitation mercredi
en présence du ministre des
Travaux publics et des Trans-
ports, Abdelghani Zaalane. 
Cette ligne vient s'ajouter aux
cinq (5) autres que compte la
wilaya   d'Alger: El Hamma-El
Madania, Jardin d'Essai-Riadh
El Feth, Palais de la   culture-
Oued Kniss, Notre Dame
d'Afrique-Bologhine et Oued
Koriche-Bouzaréah. 
Les téléphériques en Algérie

sont exploités et gérés par l’En-
treprise de   transport algérien
par câbles (ETAC) qui est une
société mixte créée sur le   prin-
cipe 49/51% et regroupant la so-
ciété Métro d'Alger (EMA) et
l’Etablissement public de trans-
port urbain et suburbain d'Alger
(ETUSA),   qui détiennent 51%
du capital de l'entreprise, et le
partenaire français   POMA qui
s'occupe des travaux de réali-
sation avec 49% du capital  Le
transport par téléphérique est
assuré dans six (6) wilayas: Al-
ger,   Blida, Tizi-Ouzou, Annaba,
Constantine et Tlemcen. 

APS

Le directeur général de la
Sûreté nationale, le   colonel
Mustapha El-Habiri a effectué,
hier, une visite d'inspection
au   service central de vidéo-
surveillance de la sûreté na-
tionale, a indiqué un   com-
muniqué de la Direction gé-
nérale de la Sûreté nationale
(DGSN).   Au cours de cette vi-
site, le colonel El Habiri s'est
enquis des différents   services
et départements techniques
relevant de cette «importante
structure» où il a reçu «des ex-
plications détaillées sur les dif-
férentes   missions qui lui sont
assignées», notamment «sa

contribution technique en
matière de soutien aux bri-
gades opérationnelles spécia-
lisées, compte tenu   de la haute
technologie et des moyens mo-
dernes qu'emploi cette struc-
ture   qui sont mis au service
du citoyen pour la préservation
de sa sécurité et   celle de ses
biens», a précisé le communi-
qué.  

Le directeur général a suivi,
poursuit la même source, «la
carte de   déploiement et d'or-
ganisation des formations sé-
curitaires opérationnelles
ainsi que les modalités d'uti-
lisation des systèmes intelli-

gents dans la   gestion du trafic
routier», notamment au niveau
des «points noires à   travers
le contrôle instantané au
moyen des flux vidéos des dif-
férents   caméras de surveil-
lance installées dans les wi-
layas».  

Ce service permet égale-
ment d'intervenir rapidement
«en cas d'accidents de   circu-
lation, d'identifier les véhicules
recherchés au niveau national
et   international à travers la
lecture instantanée des plaques
d'immatriculation», a ajouté
la même service.  

Au terme de sa visite, le co-
lonel El Habiri s'est rendu au
centre de   commandement et
de contrôle à Alger où «il a
exhorté les cadres et le   per-
sonnel à redoubler d'efforts
dans l'accomplissement de
leurs missions   pour assurer
la sécurité des personnes et
des biens», saluant par ,la
même   occasion, «l'efficacité
du plan de sécurité mis en
place par la DGSN pour   sécu-
riser les cérémonies de célé-
bration de fin d'année qui se
sont   déroulées dans de bonnes
conditions» à travers l'ensem-
ble du territoire de   compé-
tence de la Sûreté nationale. 

SÛRETÉ NATIONALE
Le colonel El-Habiri effectue une visite
d'inspection au service central de
vidéosurveillance de la Sûreté nationale 
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PÊCHE:
Tlemcen valorise son secteur 
de la pêche, affiche la meilleure
production de cette décennie 

La production halieutique a ainsi
atteint les 11.700 tonnes toutes
espèces confondues, dont une pro-
duction exceptionnelle de petits
pélagiques notamment la sardine
avec plus de 7.000 tonnes.

Cette augmentation, qui a
presque doublé par rapport à l'année
précédente, s'est nettement répercu-
tée sur le prix du kilo de la sardine,
qui a atteint jusqu'à 100 DA pendant
la campagne de pêche, soit entre le
1er mai et 31 octobre de chaque
année. Ce bond qualitatif a été réalisé
grâce aux efforts consentis par les
autorités locales à travers de nom-
breux projets visant le développe-
ment du secteur pour contribuer à
l'essor de l'économie locale et à la
création de l'emploi.

Dans cette optique, le secteur s'est
renforcé, durant cette année, de 12
nouvelles acquisitions d'unités de
pêche, dont deux sardiniers, dans le
cadre des dispositifs d'aide de l'Etat
(ANSEJ, CNAC, ANGEM).

Ces embarcations, d'une capacité
théorique de 410 tonnes, viendront
s'ajouter à la production halieutique
de la wilaya et permettront la créa-
tion de 66 postes d'emploi directs, a-
t-on indiqué auprès de la direction
de la Pêche et de l'Aquaculture.

Afin de contribuer au développe-
ment de la production nationale, la
direction locale de la pêche a délivré
des autorisations d'acquisition de
cinq thoniers de 35 mètres et plus.

Ils seront opérationnels dans une
année pour prendre part aux cam-
pagnes de pêche au thon pour assu-
rer l'augmentation de la production
de cette espèce de poisson et son
exportation.

Les responsables locaux du sec-
teur estiment que ce dernier se déve-
loppera davantage avec l'achèvement
des travaux de réalisation du nou-
veau port de Sidna Youchaa, prévu
pour les mois prochains.

Des études pour la réalisation
d'une halle à marée moderne de
1.200 m2 de superficie et de cases
pêcheurs sont en cours au niveau de
la direction de la pêche, en collabora-
tion avec celles des travaux publics et
des transports. Ces deux superstruc-
tures s'avèrent indispensables pour

lancer l'activité de pêche dans ce
nouveau port, permettant ainsi de
réduire la pression sur le port de
Ghazaouet.

Par ailleurs, afin de moderniser le
circuit de commercialisation des
produits de la pêche et notamment
par les vendeurs ambulants, une
convention a été signée entre la
direction chargée du secteur et
l'ANGEM, pour la dotation de ces
vendeurs de motocycles à cabines
isothermes pour conserver et com-
mercialiser dans de bonnes condi-
tions ces produits.

Cap sur l'aquaculture 
Outre la pêche, l'activité aquacole

connaît un véritable engouement
dans la wilaya de Tlemcen, qui
compte actuellement 16 projets
d'aquaculture, répartis sur tout le lit-
toral, dont un déjà productif depuis
novembre 2016.

Ce dernier projet prévoit une pro-
duction théorique annuelle de 600
tonnes de daurade royale et de loup
de mer, ainsi que la création de 14
emplois directs.

En 2018, cette ferme aquacole a
produit 200 tonnes de daurade
royale. Les 15 autres projets aqua-
coles sont en cours de réalisation
pour une production estimée à 8.000
tonnes de daurade, de loup de mer et
320 tonnes de moules. 400 postes
d'emplois directs seront créés. Parmi

ces 15 projets, deux investisseurs en
pisciculture et un autre en conchyli-
culture sont en phase d'acquisition
du matériel pour s'installer en mer
durant le premier trimestre 2019.

Deux autres investisseurs en pis-
ciculture sont en phase de négocia-
tions de crédits bancaires, a-t-on
indiqué, ajoutant que trois autres
projets sont en phase d'établisse-
ment de leurs études technico-éco-
nomiques.

Deux concernent la pisciculture et
le troisième la conchyliculture.

Par ailleurs, la wilaya de Tlemcen
a enregistré durant cette même
année la création de deux zones d'ac-
tivités pouvant recevoir 19 investis-
seurs en pêche et aquaculture.

La première zone est implantée à
Bir El Meleh, dans la daïra de Marsa
Ben M'hidi d'une superficie de 2,8 ha.

La seconde est située à Honaine et
couvre une superficie de 2,6 ha.

Enfin, la filière de la pisciculture
intégrée à l'agriculture vient s'ajou-
ter aux efforts consentis par le sec-
teur qui cherche à diversifier les res-
sources et à améliorer la production
de poissons divers destinés à l'auto-
consommation ou à la commerciali-
sation. Dans ce cadre, 76 bassins ont
été ensemencés, cette année 2018,
dans les zones rurales de la wilaya où
plus d'une centaine de fellahs ont
bénéficié d'une formation spécifique
à ce type d'activité. 

Les efforts consentis pour le développement du secteur de la pêche dans la wilaya 
de Tlemcen se sont traduits durant l'année 2018 par une importante production
halieutique, la meilleure de cette dernière décennie.

COLLECTIVITÉS: 
Différend entre 
les élus de l'APC de Sidi
Bel-Abbès: la gestion 
de la  commune confiée
à un administrateur  

Un administrateur a été installé  hier pour prendre en
charge la gestion de l’Assemblée populaire  communale
de Sidi Bel Abbes, un poste resté vacant durant l’année
écoulée  suite à un différend entre les élus, a-t-on appris
des services de la  wilaya.

L’installation de l'administrateur principal, Mohamed
Mérine pour assurer  la gestion de la commune de Sidi
Bel-Abbes a été effectuée sur décision du  wali, Ahmed
Abdelhafid Sassi, après une crise qu’avait connue cette
APC et  les problèmes qui ont découlé suite à un différend
entre les membres élus,  ayant retardé les projets de déve-
loppements et les affaires de la commune,  a-t-on indiqué
de même source. «Le wali a donné un dernier ultimatum
aux membres de l’APC de Sidi  Bel-Abbes pour se réunir
et placer l’intérêt public avant toute  considération, à l’ef-
fet de résoudre la crise traversée par l’Assemblée une
année durant, après l’élection de ses membres, une situa-
tion qui avait  nécessité des mesures règlementaires
requises en pareilles situations»,  a-t-on ajouté.

La désignation de M. Mérine, cadre diplômé de l’Ecole
nationale  d’administration, a désamorcé la crise qu’a
connue cette assemblée élue, ce  qui permettra d’enclen-
cher une nouvelle dynamique de développement local et
ce, à travers le lancement de divers projets, jusque là à
l’arrêt voire  carrément gelés, selon la même source. M.
Mérine a souligné la nécessité de mettre à contribution
les efforts de  tous les intervenants pour donner une
impulsion au développement au niveau  de la commune
de Sidi Bel-Abbes et répondre aux attentes des citoyens.
Pour rappel, l’APC de Sidi Bel-Abbes a connue un diffé-
rend entre ses  membres élus, lesquels qui ne s’enten-
daient pas sur la manière de gérer les  affaires commu-
nales et la répartition des taches au sein des différentes
commissions.

BOUIRA: 
Une étude pour
l’aménagement 
de 250 hectares 
de la zone industrielle
de Lechouaf à Dirah 

Une étude a été lancée pour l’aménagement de  250
hectares de la zone la nouvelle zone industrielle de
Lechouaf (Dirah)  située à une quarantaine de km au sud
du chef-lieu de la wilaya de Bouira  et qui compte une
superficie globale de 789 hectares, a-t-on appris  hier des
services de la wilaya.

«Une étude a été lancée pour les 250 hectares faisant
partie de la  superficie de cette zone industrielle de
Lechouaf. Cette annonce a été  faite par le wali Mustapha
Limani», a expliqué à l’APS le chargé de la  communica-
tion de la wilaya, Latrache Ladjel, précisant que cette
étude  portait sur l’aménagement de la superficie afin de
lancer plusieurs projets  dans cette région.

Créée il y’a quelques mois, la zone industrielle de
Lechouaf s’étend sur  une superficie de 789 hectares.

Elle est destinée à abriter une série de  projets liés au
secteur de l’agroalimentaire et de l’industrie, ce qui
pourrait créer des centaines de postes d’emploi pour les
jeunes de cette  région du sud de la wilaya, a souligné M.

Latrache sans donner d’amples  détails.
L’aménagement de cette zone a pour objectif de

répondre favorablement aux  fortes demandes en matière
d’investissements reçus par les services de la  wilaya.  «Le
bureau du premier magistrat de la wilaya a reçu d’impor-
tantes demandes  d’investissement à Bouira, et M. Limani
s’est engagé à les étudier afin de  sélectionner les investis-
seurs selon les priorités et les besoins de la  wilaya en
matière de création de richesse et d’emploi», a encore
expliqué  le chargé de la communication. Le chef de l’exé-
cutif de la wilaya s’est dit déterminé à assainir le  foncier
de la wilaya. Des mises en demeure et des avertissements
avaient  été envoyées aux investisseurs concernés et ayant
acquis des lots de  terrains dans le cadre de la concession,
Les services de la wilaya comptent  retirer les actes de
concession aux investisseurs récalcitrants et qui ne  veu-
lent pas lancer leurs projets, a-t-il mis en garde. Pour cer-
tains cas, «les services de la wilaya sont obligés de recourir
à  la justice pour pouvoir récupérer toutes les assiettes
foncières» prises en  otage par certains faux investisseurs,
a souligné M. Latrache.  «Les autorités de la wilaya de
Bouira accordent une importance  particulière à ce sujet
afin d’attirer davantage d’investisseurs capables  de boos-
ter l’industrie et l’économie locale», a-t-il ajouté.

BLIDA: 
Mise en service prochaine de deux
stations d’épuration des eaux usées 

Deux stations d’épura-
tion des eaux usées seront
«‘prochainement»‘ mises
en exploitation dans la
wilaya de Blida, a-t-on
appris, hierdu directeur de
l’unité locale de l’Office
national d’assainissement,
Hocine Ben Maàtar.

Il s’agit, a-t-il ajoute, du
projet de la station d’épu-
ration des eaux  usées de la
commune de Ben
Chaàbane, dont la mise en
service prochainement
devrait profiter à pas moins
de sept communes, dont
Boufarik, Oued El
Alleugue, Beni Tamou, et
Soumaà.

Le 2eme projet, repré-
senté par la modernisation
et réaménagement de la
station de Beni Merad, est

destiné quant à lui, à la
prise en charge des  eaux
usées des communes du
grand Blida (Bouàrfa,
Ouled Aich, Beni Merad et
Blida) , a-t-il fait savoir.

Le responsable a
signalé, par la même, la
programmation à la réali-
sation  d’un nombre de
projets similaires, notam-
ment au niveau de la ville
nouvelle  de Bouinane,
comptant plus de 30.000
logements.

«‘D’autres sont prévus
au lancement à Bouàfra,
Meftah et Bouguera»‘, a-t-il
ajoute, estimant que la
mise en service de tous ces
projets est de nature  «‘à
mettre un terme, aux pro-
blème de traitement des
eaux usées à Blida,  durant

les prochaines années»‘.
Il a souligné, en outre, la

contribution attendue de
ces projets futurs,  «‘dans la
protection des cours d’eau
de la wilaya contre la pollu-
tion»‘  parallèlement à la
destination des eaux épu-
rées à l’irrigation agricole,
notamment.

Concernant la cam-
pagne d’éradication des
fosses septiques lancée à la
fin  de l’année dernière,
M.Hocine Ben Maàtar a fait
cas de l’éradication, à ce
jour, de prés de 2000 fosses
sur un total de 7067 recen-
sées à travers la  wilaya.

Une grande partie de ces
fosses, représentant un
risque majeur pour la  pro-
lifération des MTH, ont été
recensées à travers les cités

d'habitations  érigées anar-
chiquement, durant la
décennie noire, à l'instar
de la cité Ben  Achour, Hai
Kef Hammam d'Ouled
Yaïch et de nombreux
Haouchs.

A noter que le wali de
Blida, Youcef Chorfa avait
annoncé précédemment
l’affectation d’une enve-
loppe de 2,8 milliards de
DA, pour la réalisation  de
56 forages d’eau et le
renouvellement et exten-
sion des réseaux  d’assai-
nissement, et ce au titre
d’un programme d’ur-
gence visant la relance  du
développement local et
l’amélioration du cadre de
vie des citoyens.
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ANNABA: 
Le complexe sidérurgique Sider El-Hadjar
se fixe l'objectif de recouvrer sa renommée 

Ainsi, parallèlement à
l'exécution des derniers
projets de la première
tranche du plan d'investis-
sement et le lancement de la
deuxième tranche en mars
2018 pour 46 milliards DA,
le complexe a consolidé son
équipe gérante par d'an-
ciens cadres expérimentés
du complexe afin d'assurer
le suivi de ces projets, selon
le PDG du complexe,
Chamseddine Maatallah.

Pour ce faire, indique le
responsable, la priorité a été
accordée au renforcement
de la partie technique de
l'execution de ces projets,
avec 326 anciens cadres
notamment techniques,
dont 276 ont été chargés du
coaching des projets, tandis
que 15 ont été intégrés aux
équipes de gestion et mana-
gement du complexe.

Le succès du plan d'in-
vestissement et requalifica-
tion du complexe exige des
compétences animées
d'une forte détermination
pour relever le défi, note le
premier responsable du
complexe, affirmant avoir
placé «‘une grande
confiance dans les cadres
algériens, qui ont déjà
réussi à préserver la réputa-
tion des produits du com-
plexe  sur les marchés exté-
rieurs''.

15 laboratoires de qualité
veillent à la conformité aux

normes 

Plus de 15 laboratoires
encadrés par des techni-
ciens et compétences
locales veillent à la confor-
mité du rond à béton du
complexe aux normes de
qualité lors des différentes
phases de la production,
assure le PDG de Sider El
Hadjar d'Annaba, souli-
gnant que les produits fer-
reux du complexe sont des-
tinés vers les industries des
constructions navales, l'in-
dustrie mécanique, de
l'électroménagers, le bâti-
ment et les activités hydro-
carbures.

Au terme des opérations
de la deuxième tranche du
plan d'investissement enga-
gées pour 46 milliards DA,
le complexe ouvrira, à hori-
zon 2019 et 2020, plus de
1.000 nouveaux postes
d'emplois au niveau de la
cokerie, de la centrale élec-

trique et autres structures
logistiques et de services du
complexe, qui se trouve
être, assurent ses travail-
leurs, une véritable «‘entre-
prise citoyenne'' au regard
de son rôle dans la forma-
tion et la qualification de la
main d'£uvre dans la région
d'Annaba.

Plus de 1.200 jeunes,
dont la moitié sont des
apprentis du secteur de la
formation professionnelle,
ont bénéficié de stages dans
les ateliers du complexe,
qui demeure le premier
espace de formation attirant
les jeunes de la région.

Sider El Hadjar se dirige
actuellement vers la
concrétisation de l'objectif
de porter sa production
annuelle à 1,1 million de
tonnes de produits ferreux
plats et longs destinés à
répondre aux besoins du

marché national et à l'ex-
portation.

Aussi, 100 projets sont
retenus au titre de la
deuxième tranche du plan
d'investissement, dont 28
sont déjà lancés.

Cette tranche mobilise
46 milliards DA dont 20 mil-
liards DA représentent un
financement complémen-
taire accordé au complexe
pour financer des opéra-
tions structurantes, dont la
reconstruction de la coke-
rie, la modernisation de la
centrale à oxygène, la réha-
bilitation des deux aciéries
et des laminoirs.

Les objectifs de cette
seconde tranche, dont l'exé-
cution s'étale sur quatre
ans, portent notamment
sur le renforcement des
produits de fonte et ferreux
destinés au marché natio-
nal et sur l'amélioration de
la qualité et de la compétiti-
vité de ses produits outre
l'autonomisation des
approvisionnements du
complexe en eau et électri-
cité.

En 2018, Sider El Hadjar,
qui emploie 4.600 travail-
leurs, a conclu des contrats
d'exportation de produis
ferreux vers les pays
maghrébins, africains et
européens, pour une valeur
de 79 millions dollars et
prévoit de réaliser une pro-
duction annuelle excédant
les 700.000 tonnes.

Le complexe sidérurgique Sider El Hadjar d'Annaba s'est lancé en 2018 le défi 
de recouvrer sa renommée en tant que symbole de la sidérurgie algérienne 
en s'appuyant sur des cadres locaux, dont des ingénieurs, des techniciens 
et des gestionnaires, animés par une forte détermination à atteindre cet objectif.

WILAYA D'ALGER: 
10 PV d'infraction 
établis pour atteinte 
à la propriété forestière à
Alger en 2018 

Dix (10) contraventions liées à l'atteinte à la  faune et à la
flore dans la wilaya d'Alger ont été dressées en 2018, a  indiqué
le chef de service de la protection de la faune et de la flore à la
direction des forêts et de la ceinture verte de la wilaya d'Alger,
Kamel  Laras.  Entre autres atteintes figurent l'abattage anarchique
des arbres, la  chasse illicite des espèces protégées et la construction
anarchique en  milieu forestier, dans le cadre de l'application
de la loi 84/12 portant  protection de la faune et de la flore, a
déclaré M. Laras à l'APS.  Des dossiers judiciaires ont été ouverts
pour les infractions constatées,  dont 08 infractions pour abattage
des arbres, possession d'espèces  protégées rares sans autorisation
(Fennec et le perroquet gabonais) et les  contrevenants ont été
présentés devant les instances judiciaires  compétentes. Durant
la même période, deux constructions en cours de réalisation
ont  été démolies. La première se trouve dans la forêt de Baïnem
(circonscription administrative de Chéraga), alors que la
deuxième consiste  en l'extension illicite d'un Kiosque dans la
Forêt de Beni Mered à Bordj El  Kiffan, outre 04 tentatives de
construction anarchique.

Les opérations de démolition font suite à l'établissement de
PV dans le  cadre de la lutte contre les constructions illicites,
notamment en milieu  forestier. La wilaya d'Alger dispose d'une
richesse forestière de plus de 5.000 ha  répartis sur 113 sites fo-
restiers, dont bon nombre sont situés sur le tissu  urbain avec
des superficies variant entre 1 ha et 8 ha, alors que les  superficies
des grandes forêts d'Alger oscillent entre 300 ha et 600 ha , à
l'instar de «Maqtaa Kheïra», «Bouchaoui», «Bouzaréah», «Ben
Aknoun»,  «Baïnem» et «19 juin».

EL TARF : 
Plus de 100 millions 
de dinars pour 
le développement 
socioéconomique 
des zones frontalières 

Un montant de près de 106 millions de dinars a été consacré
durant l’exercice 2018 aux communes frontalières de la wilaya
d’El Tarf, dans le cadre d’un programme spécial dédié au déve-
loppement socio-économique de ces zones a indiqué, hier, le
conservateur local des forêts, Moundir Ounada.

Destiné à l’amélioration des revenus de la population et à la
diversification des activités économiques ainsi qu’au désencla-
vement et à la lutte contre l’érosion et les incendies de forêts, ce
programme a ciblé les huit (08) communes frontalières de
cette wilaya, de l’extrême Nord Est du pays, à savoir, Bouhadjar,
Ain Kerma, Ain assel, Oued El Zitoun, Bougous, El Souarekh, El
Ayoun et Ramel Essouk, a précisé la même source. En cours de
concrétisation, le programme en question, inscrit dans le cadre
du Fonds national de développement rural (FNDR) porte sur
une série d’actions devant s’achever au courant «‘du deuxième
semestre 2019»‘, a-t-il affirmé. Le conservateur des forêts a fait
savoir que près de 200 bénéficiaires de plantations fruitières et
612 autres apiculteurs ont été ciblés par un accompagnement
dans le développement de leurs activités, pour un montant de
plus de 48 millions de dinars. Entres autres actions ciblées au
niveau des différentes mechtas relevant des huit communes
frontalières, le conservateur a cité celles ayant trait à la création
de périmètres de plantations fruitières, d’élevages apicole et la
plantation d’opuntia. Aussi dans le cadre de la concrétisation
de la stratégie de développement des communes frontalières,
des travaux sylvicoles et des pistes forestières destinées au dés-
enclavement, entres autres, des régions de Bouhadjar, Ain
Kerma, Bougous et Ramel Essouk ont été engagés en parallèle
avec des travaux de repeuplement de chênes liège en vue de
l’extension du patrimoine forestier, a-t-on encore soutenu.
Lancées depuis six mois, ces opérations ayant contribué à la
création de quelques 600 emplois saisonniers, visent essen-
tiellement la préservation de la richesse forestière qui, rap-
pelle-t-on, a été sérieusement touchée par les incendies de l’été
2012. La wilaya d’El Tarf compte une superficie forestière de
165.000 hectares dont 74.000 hectares de subéraie, rappelle-t-
on.

ÉDUCATION: 
Appel à la rationalisation des dépenses
publiques dans le secteur de l’éducation 

Le secrétaire général du ministère
de  l’Education nationale, Abdelhakim
Belabed, a insisté, hier, à  Tissemsilt,
sur «la nécessité de rationnaliser les
dépenses publiques dans  le secteur de
l’éducation».

M. Belabed a souligné, dans son
intervention à l’ouverture de la
Conférence régionale des préparatifs
de la rentrée scolaire 2019-2020, que
«les instructions de la ministre de
l’Education nationale, Nouria
Benghabrit, vise à rationnaliser les
dépenses publiques du secteur».

Dans ce contexte, il a rappelé que le
secteur de l’éducation prend en
charge actuellement plus de 9, 6 mil-
lions d’élèves des différents paliers
d’enseignement répartis sur plus de
27.000 établissements éducatifs à  tra-
vers le pays et le tout encadré par près
de 750.000 enseignants et  autres fonc-
tionnaires.

«Cette conférence régionale des

wilayas de l’ouest intervient pour  pré-
parer la rentrée scolaire prochaine.

Elle permettra d’examiner toutes
les questions et les thématiques rela-
tives à cet événement», a souligné le
même responsable, faisant remarquer
que «la rentrée scolaire nécessite la
conjugaison des efforts et des moyens
de tout un chacun, de concert avec  les
différentes institutions de l’Etat» .
Cette conférence est la troisième du
genre, après celles des régions l’Est  et
du Centre, tenues respectivement à
Sétif et à Alger. Le même responsable a
précisé que «ces conférences régio-
nales seront  couronnées par l’organi-
sation d’une prochaine conférence
nationale pour  préparer la rentrée
scolaire qui sera tenue, sous la prési-
dence de la  ministre de l’éducation
nationale. 

Elle permettra d’aborder des ques-
tions  en lien avec l’évaluation des
résultats scolaires du premier trimes-

tre  ainsi que d’autre sujets relatifs aux
prochains examens professionnels et
scolaires». Le même intervenant a
expliqué que le choix a été porté sur
Tissemsilt  pour abriter cette confé-
rence régionale en raison des efforts
déployés par  les autorités locales et de
direction de wilaya chargé du secteur
visant à  préparer la rentrée prochaine
dans des meilleures conditions. Il a
ajouté que des recommandations
seront adoptées à la fin de ce  regrou-
pement pour être soumises ensuite à
la ministre de tutelle. Cette conférence
régionale de trois jours comprend
quatre ateliers de  travail où seront
débattues diverses thématiques à
savoir «la conférence  régionale», «la
programmation et le suivi des person-
nels», «l’enseignement  secondaire» et
«l’enseignement fondamentale».
Prennent part à cette conférence, les
représentants des directions de  l’édu-
cation de 15 wilayas de l’Ouest du pays.

FONDS DE GARANTIE AUX PME: 
26 projets financés en 2018 à Ouargla  

Vingt-six (26) projets d’investissement ont été  accompa-
gnés en 2018 par le Fonds de garantie des crédits aux petites
et  moyennes entreprises (FGAR), soit 11 projets de plus par
rapport à l’année  2017, a-t-on appris hier de l’antenne
régionale de ce dispositif à  Ouargla. 

Ces dossiers de projets d’investissement, déposés dans
la wilaya d’Ouargla  (15), El-Oued (4), Ghardaïa (2), Adrar
(2), et les wilayas de Laghouat,  Tamanrasset et Illizi (1 cha-
cune), sont versés pour la moitié les activités  du bâtiment et
travaux publics, tandis que le reste concerne le transport

de marchandises, les stations de services, deux parcs de loi-
sirs et une  chocolaterie, a précisé la responsable du FGAR
d’Ouargla, Amina Benoui. Le FGAR a accompagné ces pro-
jets par un montant de garantie totalisant  686,6 millions
DA, avec des accompagnements oscillant entre 4 millions
DA  et 100 millions DA, pour concrétiser des entités écono-
miques ayant générant  330 emplois, a-t-elle précisé. 

N’excédant pas les 80% du cout global du projet, le fonds
accorde  également, dans les cas d’extension de projets, un
accompagnement plafonné  de 250 millions DA, selon la

même responsable qui explique que la mission  de ce dis-
positif vise notamment la facilitation d’accès des PME aux
prêts  bancaires, la contribution des banques dans la prise
en charge des risques  de financement à la faveur des garan-
ties du fonds.  Le FGAR procède également à l’accompagne-
ment des petites entreprises en  matière de montage finan-
cier des projets viables, en vue de leur permettre  de bien se
positionner dans un environnement concurrentiel, a-t-elle
ajouté.
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PÉTROLE:
Le Brent à plus de 53 dollars à Londres 

Dans l'aprés-midi, le baril de Brent
de la mer du Nord pour livraison en
mars valait 53,27 dollars sur
l'Intercontinental Exchange (ICE) de
Londres,  en baisse de 53 cents par
rapport à la clôture de lundi.

Sur le New York Mercantile
Exchange (Nymex), le baril de "light
sweet  crude" (WTI) pour le contrat de
février cédait 69 cents à 44,72 dollars
une   heure après son ouverture.

Les cours du brut peinent donc à
s'éloigner de leurs plus bas niveaux en
un an et demi, atteints fin décembre à
49,93 dollars pour le Brent et à  42,36
dollars pour le WTI.

"La production américaine conti-
nue de gonfler avec vigueur, alors que
la  croissance mondiale se détériore",
a résumé un analyste.

L'activité manufacturière chinoise
s'est dégradée fin 2018, malgré une
légère amélioration de la production,
notamment du fait d'une baisse des
nouvelles commandes, selon l'indice
indépendant Caixin.

"Même si c'est léger, c'est la pre-
mière fois que la santé du secteur
empire depuis mai 2017", souligne
Caixin.

"Outre ces données chinoises, la
production industrielle était en retrait

en Asie le mois dernier", a ajouté un
spécialiste qui donne pour exemples
la Corée du Sud, Taiwan et la Malaisie.

Un essoufflement de l'activité pèse
sur la demande de pétrole.

Or, en 2018, la Chine est devenue le
premier importateur mondial d'or
noir, ravissant ce titre aux Etats-Unis,
selon les données de l'Agence  améri-
caine d'information sur l'Energie
(EIA).

La même agence a également revu
à la hausse ses données sur la produc-
tion  américaine en octobre, à 11,54

millions de barils extraits par jour,
confirmant la place des Etats-Unis
comme premier producteur mondial.

"Même si le nombre de forages
actifs devrait reculer face aux prix bas
du  pétrole" dans les semaines à venir,
l'EIA va mettre du temps à refléter
cette tendance dans ses prévisions de
production, a estimé un analyste.

Les données hebdomadaires sur
les stocks américains ne seront pour
leur  part pas publiées mercredi,
comme d'habitude, mais vendredi, en
raison des  fêtes de fin d'année.

Les cours du pétrole reculaient hier en  cours d'échanges européens alors 
que le ralentissement de l'activité  industrielle en Chine fait craindre pour la demande 
d'or noir en 2019.

MEXIQUE-USA:
L'accord de libre-échange nord-américain
doit être plus inclusif 

Un accord de libre-échange pour la région  nord-améri-
caine doit inclure plus de secteurs productifs et plus de
régions  du Mexique, a plaidé mardi le ministère mexicain de
l'Economie.

Alors que le 1er janvier a marqué le 25e anniversaire de
l'Accord de  libre-échange nord-américain (ALENA) signé en
1994, qui a été récemment mis  à jour et rebaptisé Accord
Etats- Unis-Mexique-Canada (AEUMC), les  autorités mexi-
caines ont livré une analyse de l'impact économique de cet
accord. «Bien que l'ALENA ait été un succès pour les entre-
prises et les  consommateurs, le défi consiste toujours à
inclure davantage de secteurs  productifs et de régions du
pays», a noté le ministère dans un communiqué. Le principal

impact de l'ALENA pour le Mexique s'est concentré dans sa
partie septentrionale, en particulier dans la région fronta-
lière, qui  abrite de nombreuses usines de montage, les
«maquiladoras». «Le gouvernement du Mexique s'est engagé
à faire en sorte que davantage de  producteurs, d'entreprises
exportatrices, de régions et de consommateurs  bénéficient
de ce partenariat commercial», a ajouté le ministère. La
priorité du gouvernement sera de diversifier les exporta-
tions et de  stimuler la croissance économique, notamment
dans les Etats les plus  pauvres du sud du Mexique.

Signé en novembre dernier par les gouvernements des
trois pays, l'AEUMC  doit encore être ratifié par leurs
Parlements respectifs.

INDONÉSIE:
La croissance 
économique 
de l'Indonésie
devrait s'établir 
à 5,4% en 2019 

La croissance économique de l’Indonésie devrait
s’établir à 5,4% en 2019, a indiqué le ministre coor-
donnateur chargé des  Affaires économiques, Dar-
min Nasution. «La croissance du PIB national
devrait s’établir à 5,4% en 2019, boosté  par plusieurs
indicateurs économiques et financiers favorables
récemment  enregistrés», a déclaré M. Nasution à
la presse. Il a ajouté que «pas moins de 57 entreprises
ont été cotées en bourse en  2018, soit le nombre le
plus élevé depuis le processus de privatisation
lancé en 1992». M. Nasution a souligné que «la
croissance économique a poursuivi une  tendance
haussière au cours du dernier trimestre de 2018,
ce qui devrait  porter la croissance économique
nationale à 5,2% en 2018». «La croissance du PIB
de l’Indonésie s’est établi à 5,06% au premier  tri-
mestre de 2018, à 5,27% au deuxième trimestre et
à 5,17% au troisième  trimestre», a rappelé le
ministre indonésien, notant que des performances
économiques enregistrées «devraient entraîner la
croissance économique au  quatrième trimestre à
un niveau supérieur à celui enregistré au cours de
l’année».

MARCHÉS: 
Légère hausse 
de l'euro face au 
dollar à la première
séance de 2019 

L'euro a enregistré, hier, une légère hausse
face au dollar, dans un marché toujours crispé et
attentif aux risques de  ralentissement de la crois-
sance, notamment chinoise.

Vers 07H00 GMT (08H00 à Paris), l'euro s'échan-
geait à 1,1486 dollar pour  un euro, contre 1,1465
lundi à 22H00 GMT.

A l'aube de 2019, le dollar continuait d'être pé-
nalisé par le «shutdown»,  la paralysie partielle
des administrations fédérales aux Etats-Unis.

«Les investisseurs s'accordent pour dire que
2019 va être une année  difficile pour le dollar»,
souligne Craig Erlam, analyste chez Oanda,  pré-
cisant que plusieurs facteurs, notamment le chan-
gement de politique de  la Réserve fédérale améri-
caine, peuvent expliquer ce pessimisme.

La progression de l'euro pourrait néanmoins
être de courte durée. «La zone  euro a récemment
publié des indicateurs économiques faibles, surtout
s'agissant de l'Italie et de la France», explique David
Madden, analyste  chez CMC Markets. «Les inves-
tisseurs sont inquiets quant au malaise économique
que pourrait  rencontrer la devise», a-t-il ajouté.

CHINE:
L'activité du secteur
manufacturier 
se dégrade 

L'indice indépendant chinois Caixin a indiqué
que  l'activité des manufactures chinoises s'est dé-
gradée fin 2018 dans ce pays,  malgré une légère
amélioration de la production, notamment du fait
d'une  baisse des nouvelles commandes.

L'indice des directeurs d'achat (PMI), calculé
par le cabinet IHS Markit  pour le groupe de médias
Caixin, s'est établi à 49,7 fin 2018, contre 50,2  en
novembre, «signalant une nouvelle détérioration
des conditions  globales».  «Même si c'est léger,
c'est la première fois que la santé du secteur  empire
depuis mai 2017» en passant sous la barre des 50,
souligne Caixin. La production a pourtant légère-
ment augmenté fin 2018, après deux mois de  stag-
nation. Mais les nouvelles commandes se sont in-
fléchies pour la  première fois depuis juin 2016,
reflets d'une demande plus faible.

Pour le deuxième mois consécutif, les entreprises
ont diminué leurs  charges de production.

La croissance du produit intérieur brut est ainsi
tombée à 6,5% au  troisième trimestre 2018, contre
6,7% le trimestre précédent.

GRANDE BRETAGNE: 
Le secteur manufacturier profite d'une
hausse des stocks avant le Brexit 

La croissance de l'activité
du secteur  manufacturier
au Royaume-Uni a atteint un
sommet en six mois en
décembre,  portée par la
hausse des stocks constitués
par les entreprises en prévi-
sion  du Brexit, a annoncé
hier le cabinet Markit.

L'indice PMI des direc-
teurs d'achat des entreprises
du secteur a progressé  à 54,2
points en décembre, contre
53,6 en novembre.

Le chiffre est plus élevé
que prévu par les écono-
mistes interrogés par
Bloomberg qui tablaient en
moyenne sur 52,5 points.

Cette bonne performance
du secteur manufacturier
n'est toutefois pas le  reflet
d'une économie en meil-
leure forme mais plutôt des
préparatifs du  Brexit qui
poussent les entreprises à
constituer des stocks.

Les milieux d'affaires ne
veulent pas être pris au
dépourvu à moins de  trois
mois de la sortie de l'UE pré-
vue fin mars et au moment
où les risques  d'un Brexit

sans accord sont très élevés.
Un divorce brutale et sans

concession signifierait un
retour aux contrôles  doua-
niers et perturberait la
chaîne d'approvisionne-
ment des nombreuses
sociétés  faisant commerce
avec l'UE. La Première
ministre conservatrice
Theresa May va tenter en
janvier de  faire voter par le
Parlement l'accord négocié
avec Bruxelles mais rien ne
dit qu'elle y parviendra
compte tenu des divisions au
sein de son propre  camp.

Commentant l'indice PMI de
décembre, Rob Dobson, un
responsable du cabinet  IHS
Markit, évoque «un soutien
de court terme des stocks et
des nouveaux  contrats alors
que les entreprises accélè-
rent leurs préparatifs avant
un  Brexit potentiellement
désordonné». Les nouvelles
commandes, reflets de la
demande des clients pour
élever  leurs stocks, ont
atteint un plus haut en 10
mois, selon l'étude.

M. Dobson prévient tou-
tefois que cet effet positif ne

sera que de courte  durée
pour l'indice PMI qui devrait
subir plus tard dans l'année
le  contrecoup quand les
entreprises voudront écou-
ler leurs stocks.

Et la constitution de
stocks ne fait en outre que
confirmer la  préoccupation
des entreprises à l'approche
du Brexit, ce qui pèse sur les
investissements et in fine
sur l'économie.

Les incertitudes du Brexit
rendent d'ailleurs très diffi-
cile toute  prévision sur la
croissance britannique pour
2019, comme le montre une
étude publiée mercredi par
le FT auprès de 80 écono-
mistes.

Nombre d'entre eux ont
confié au quotidien britan-
nique des affaires qu'une
prévision pour l'année qui
s'ouvre était quasi-impossi-
ble pour l'heure.

Dans le meilleur des cas,
la croissance pourrait
atteindre 1,5%, soit le  même
rythme qu'attendu pour
2018, selon le FT.

APS
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PORTUGAL: 
Entrée en vigueur 
de la hausse du salaire
minimum à 600 euros 

L'augmentation du salaire minimum national de
580 à 600 euros, décidée par le gouvernement portu-
gais en conseil des  ministres, est entrée en vigueur
mardi. Cette hausse de 20 euros supplémentaires par
rapport aux mois précédents,  devrait profiter à plus de
750.000 travailleurs, selon le gouvernement de  ce pays.

La mise à jour du salaire minimum était en discus-
sion entre le  gouvernement et les partenaires sociaux,
les centrales syndicales  exigeaient des augmentations
plus élevées que celles fixées par le  programme gou-
vernemental, allant jusqu'à 650 euros, compte tenu du
coût de  la vie.

Néanmoins, le gouvernement avait rappelé, dans un
communiqué, que cette  hausse n'était pas la seule
durant son mandat, mais fait suite à celle de  505 à 530
euros en 2016, suivie d'une augmentation à 557 euros en
2017 et à  580 euros en 2018. «Conformément aux dispo-
sitions de son programme, le gouvernement conclut  la
trajectoire de réévaluation de la Rémunération men-
suelle minimum  garantie (RMMG), sur la base d'un
dialogue permanent avec les partenaires  sociaux»,
avait poursuivi la même source.

«Il n'y avait pas de consensus pour une hausse plus
élevée, et la décision  a été prise dans le respect des
engagements pris par le gouvernement depuis  le début
de son mandat», avait déclaré le ministre du Travail, de
la  Solidarité et de la Sécurité sociale, Vieira da Silva, à la
fin d'une  réunion sur le dialogue social.

Dans le décret-loi actualisant le salaire minimum,
publié le 27 décembre  dernier dans le Bulletin officiel
de la République, le gouvernement  portugais a souli-
gné que le salaire minimum a été augmenté quatre fois
au  cours de la législature, enregistrant une hausse de
l'ordre de 15% entre  2015 et 2018.

FRANCE: 
L'activité manufacturière
se détériore (Markit) 

La conjoncture dans l'industrie manufacturière
française s'est détériorée en décembre pour la pre-
mière fois depuis  septembre 2016, pénalisée par la fai-
blesse du secteur automobile et le  mouvement des
gilets jaunes, a indiqué hier le cabinet IHS Markit. 

L'indice composite PMI des directeurs d'achats est
passé le mois dernier  pour la première fois depuis 27
mois sous la barre des 50 points à 49,7  contre 50,8 en
novembre, a relevé Markit dans un communiqué. 

Un indice supérieur à 50 signale une expansion, un
indice inférieur à  cette limite une contraction de l'acti-
vité. «Les entreprises interrogées attribuent notam-
ment cette tendance à la  faiblesse actuelle du secteur
automobile ainsi qu'aux perturbations liées  aux mani-
festations des +gilets jaunes+», a précisé un économiste
d'IHS  Markit, cité dans le communiqué. 

Ce recul «résulte principalement de la plus forte
baisse de la production  depuis avril 2015, l'activité des
fabricants français ayant reculé pour la  deuxième fois
au cours des trois derniers mois», a souligné le cabinet.
Markit a également constaté en décembre «une accélé-
ration de la baisse des  nouvelles commandes», en rai-
son de «la plus forte baisse depuis trente-deux  mois» de
la demande à l'export.

MUSÉE DU PALAIS (CHINE): 
Plus de 17,5 millions 
de visiteurs à la Cité
interdite en 2018 

Plus de 17,5 millions de personnes ont visité le  Musée
du Palais, aussi connu sous le nom de Cité interdite en
Chine, a  annoncé le musée.  Pour éviter les encombre-
ments en haute saison, le musée autorise 80.000  visi-
teurs par jour au maximum depuis juin 2015, contre
plus de 100.000,  voire 180.000, visiteurs par jour aupa-
ravant . Le Musée du Palais a ainsi reçu en 2018 plus de
visiteurs que tous les  musées au monde.

Le musée ouvrira l'espace entre la Porte nord de la
prouesse divine  (Shenwu) et la Porte est de la gloire
orientale (Donghua) à partir de ce  mardi.

Cette décision permettra de mieux apprécier les
paysages le long des  douves de la Cité interdite, et d'at-
ténuer la pression du flot de  visiteurs.

APS

NIGÉRIA: 
Total démarre la production 
du champ géant d'Egina  

Le champ d’Egina, qui a démarré
depuis cinq jours (le 29 décembre
2018),  produira 200.000 barils de
pétrole par jour au plateau, soit près
de 10% de  la production du pays,
selon le groupe.

«L’unité flottante de production,
de stockage et de déchargement
(FPSO )  mise en production pour
développer le champ géant d’Egina
est la plus  grande jamais construite
par Total», a-t-il noté.

«Ce démarrage a pu être réalisé
pour un coût de près de 10% infé-
rieur au  budget initial, soit une éco-
nomie de plus d’un milliard de dol-
lars,  notamment grâce à l’excellente
performance des opérations de
forage ayant  permis de réduire de
30% le temps de forage par puits, lit-
on dans le  communiqué.

«Total est fier d’avoir mené à
bien un projet de cette taille pour un
coût  inférieur au budget initial et de
contribuer au développement du
secteur  pétrolier et gazier du
Nigéria en créant de l’emploi et en
développant  l’infrastructure indus-
trielle du pays»,a déclaré le direc-
teur général de  l’Exploration-
Production,Arnaud Breuillac cité
dans le communiqué.

Il a assuré qu'Egina permettra
d’accroître la production et les cash-
flows  du Groupe dès cette année et
bénéficiera des efforts réalisés au

Nigéria  pour réduire de  40% des
coûts opérationnels sur les quatre
dernières années.

Il a poursuivi,en outre, que «du
potentiel restait encore à développer
à  proximité et qu'ils étudiaient en
particulier le raccordement de la
découverte de Preowei au FPSO
d’Egina».  Découvert en 2003, le
champ d’Egina est le second déve-
loppement mis en  production sur le
bloc OML 130 (Oil Mining Lease 130)
après le champ  d’Akpo, démarré en
2009.

Preowei est une autre découverte
effectuée sur ce bloc prolifique pour
laquelle une décision d’investisse-

ment est attendue en 2019.  Total
Upstream Nigeria Limited opère
l’OML 130 et y détient une  participa-
tion de 24 %, en partenariat avec
Nigerian National Petroleum
Corporation (NNPC), South Atlantic
Petroleum û SAPETRO Ltd (15 %),
CNOOC  E&P Nigeria Limited, filiale
de CNOOC Limited (45 %) et
Petrobras Oil and  Gas BV (16 %).

Total est présent au Nigéria
depuis 50 ans, dans l'amont comme
dans  l'aval, rappelle le communi-
qué.

La production du Groupe dans le
pays s'est établie à 267.000 barils
équivalent pétrole par jour en 2017.

La compagnie française des hydrocarbures Total a  démarré la production du champ
pétrolier offshore géant d'Egina, au  Nigeria, situé à environ 1.600 mètres 
de profondeur d’eau, à 150 kilomètres  des côtes de ce pays, a-t-elle indiqué 
hier dans un communiqué.

AFRIQUE DU SUD: 
Entrée en vigueur du salaire minimum 

Des millions de travail-
leurs sud-africains  vont
bénéficier de l'entrée en
vigueur mardi d'un salaire
minimum, a  déclaré le
président Cyril
Ramaphosa, à cinq mois
de délicates élections
générales dans un pays
qui se débat avec une
croissance molle et un
chômage  record.

«Des millions de tra-
vailleurs sud-africains en
bénéficieront», a déclaré
M. Ramaphosa dans ses
v£ux de Nouvel An.

«C'est le résultat de
nombreuses décennies de
lutte sans relâche et une
démonstration éclatante
de la détermination com-

mune à tous les parte-
naires  sociaux à s'atta-
quer à la pauvreté et à
l'inégalité», a-t-il dit.

Le salaire minimum,
d'un montant de 20 rands
l'heure (1,39 dollar, 1,21
euro), soit 3.500 rands par
mois, devrait bénéficier à
quelque 6 millions  de tra-
vailleurs.

Selon le gouvernement,
il va profiter à 70% des tra-
vailleurs agricoles et  à
90% du personnel de mai-
son. Les entreprises en
difficulté financière
seront dispensées de l'ap-
pliquer. Son instauration
est une première en
Afrique du Sud, qui pos-
sède  l'économie la plus

idustrialisée du continent.
L'ANC (African National
Congress, au pouvoir)
espère que cette mesure
séduira sa base électorale
traditionnelle de pauvres
des townships et des
zones  rurales. Ancien syn-
dicaliste reconverti en
homme d'affaires à suc-
cès, Cyril  Ramaphosa, qui
a pris les rênes du pays en
février, après la démission
du  très controversé Jacob
Zuma, avait promis de
relancer l'économie.
L'instauration d'un salaire
minimum a été vivement
critiquée par  l'opposition
et plusieurs syndicats.

Le principal parti d'op-
position, l'Alliance démo-

cratique (DA), avait voté
contre le salaire mini-
mum, estimant qu'il allait
se traduire par  «d'impor-
tantes pertes d'emplois».
Le parti de gauche radi-
cale des Combattants pour
la liberté économique
(EFF) avait, lui, comme
plusieurs syndicats,
estimé que son montant
était  insuffisant. La
deuxième fédération syn-
dicale du pays, la Saftu, a
dénoncé «un salaire  d'es-
clave». Mais la plus grande
centrale syndicale
d'Afrique du Sud, la
Cosatu, a  salué «une
injection importante d'ar-
gent dans les poches des
travailleurs».

SUISSE/CLIMAT: 
Près de 70% de la population favorables
à une taxe sur les billets d'avion 

Près de 70% de la population de
la Suisse  seraient favorables à une
taxe spéciale sur les billets d'avion,
d'un  montant de 10 à 40 euros,
pour lutter contre le réchauffement
climatique,  révèle un récent son-
dage publié par le groupe de
médias helvétique Tamedia.

Le Conseil national (la chambre
basse de l'Assemblée fédérale hel-
vétique)  avait rejeté lors de la ses-
sion parlementaire de décembre,
une proposition  en ce sens au
cours de l’examen d’une loi sur le
CO2. La gauche et une partie du
centre (vert'libéraux et démo-
crates-chrétiens)  voulaient profi-
ter de la révision de la Loi sur le CO2
pour y ajouter cette  taxe, afin d’in-

citer les citoyens à prendre
conscience de leurs émissions  de
gaz à effet de serre et à limiter ainsi
leurs trajets par les airs.

«Prendre l’avion est devenu
extrêmement bon marché, cela
défie le bon  sens», avait clamé la
députée verte Lisa Mazzone.

Selon le dernier rapport du fédé-
ral sur la mobilité, le nombre de
passagers suisses a augmenté de
60% entre 2000 et 2017.

D’après les chiffres de l’Office
fédéral de l’environnement, le
transport  aérien international
représente 10% du total des émis-
sions de gaz à effet  de serre de la
Suisse, alors que cette part se
monte à seulement 3% dans

l’Union européenne. Onze pays
européens, dont l’Allemagne,
l’Italie, la France et la  Grande-
Bretagne prélèvent déjà une taxe
sur les billets d’avion. 

Son  montant peut varier de 3
euros à 160 euros en fonction des
Etats et des  destinations.

«Une telle taxe environnemen-
tale, du moment qu'elle est assez
élevée, est  au contraire un moyen
efficace: en augmentant le prix des
tickets d'avion,  la question de la
pertinence de ces vols que l'on fait
sans même y  réfléchir va se poser
de manière plus forte», a souligné,
de son côté, la  conseillère natio-
nale, Adèle Thorens (parti des
Verts).
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GHARDAÏA: 
Ben Izguen n'en finit pas de séduire 
les touristes de la région du M'zab 

Avec son paysage pittoresque
ancrée dans la vallée du M'zab et
reconnaissable à ses maisons
construites en spirale sur un monti-
cule autour d'une mosquée surplom-
bant le Ksar aux façades ocre et ren-
forcé par le contrastes de couleurs
vives, Ben Izguen est devenu un site
incontournable dans le circuit touris-
tique de la région. Ce joyau architectu-
ral édifié au XIIIe siècle, selon une
structure «atypique», avec des formes
simples et des matériaux locaux, est
considéré par de nombreux spécia-
listes comme un «haut lieu de leçons
d'architecture», témoignant l'ingénio-
sité des bâtisseurs de ces £uvres et
d'une civilisation millénaire à préser-
ver. Comme tous les ksour du M'zab,
cette cité forteresse est conçue selon
une organisation sociale homogène
communautaire avec des £uvres
architecturales monumentales se dis-
tinguant par la simplicité des formes
dans leur conception et des matériaux
purement locaux utilisés.

Hantée par son passé sublimé et ses
paysages fascinants, cette cité est
devenue une destination prisée par
tous les visiteurs, touristes et autres
voyagistes dans la région et s'enor-
gueillie de son classement comme
patrimoine de l'humanité par
l'UNESCO en 1982. 

A titre d'illustration, pas moins de
8.400 touristes ont visité ce ksar
durant l'année écoulée 2018, dont
1.750 de nationalité étrangères contre
près de 5.000 touristes en 2017, selon
les statistiques fournies par l'Office du
tourisme de Ben Izguen. A ses nom-
breux visiteurs, ce ksar offre un patri-
moine matériel (architectural et urba-
nistique) «atypique», ainsi qu'un
patrimoine immatériel particulière-
ment «la vente à la criée» sur la place
du Souk jalousement préservé pour
pratiquer un tourisme culturel et éco-
logique.

Les habitants et le tissu associatif
de cette ancienne cité ont su se réin-
venter en mettant en valeur le patri-

moine architectural, historique et les
potentialités touristiques de Ben
Izguen.

L'activité touristique ...un secteur
prioritaire à forte valeur ajoutée 

L'activité touristique au niveau de
la cité de Ben Izguen , qui dispose
d'atouts et des potentialités aussi
riches qu'authentiques, s'affirme au
fil des ans comme un secteur priori-
taire et à forte valeur ajoutée, a indi-
qué un notable de Ben Izguen.

La palmeraie, l'architecture le nou-
veau ksar de Tafilelt mitoyen à Ben
Izguen et les traditions ancestrales
sont autant d'atouts qui confèrent à
cette contrée une vocation touristique
incontournable de premier plan, a
déclaré, à l'APS, Ahmed Nouh .

''L'attractivité de la région s'illustre
par la construction d'une réputation
basée sur la promotion et la valorisa-
tion des monuments historiques et du
patrimoine culturel et civilisationnel
aussi riche que varié existant dans la
région'', a-t-il ajouté.

La diversité du patrimoine matériel
et immatériel existant à Ben Izguen
confère à ce ksar en évolution une
place stratégique dans le développe-

ment durable des activités touris-
tiques et artisanales. Cette ville forti-
fiée compte également des sites natu-
rels, des gravures et peintures rupes-
tres à N'Tssa , zone agricole de Ben
Izguen ainsi que de nombreux monu-
ments religieux et funéraires mar-
qués par leurs simplicités architectu-
rales, dépourvus de tout ornement et
décoration mais uniques dans leur
genre ainsi que l'édification par les
aïeux d'un système de défense com-
posé essentiellement de mur de
défense qui ceinture le ksar sur une
distance de plus de 1.550 mètres
linéaires et des tours de garde dont la
plus célèbre «Bordj Boulila» ainsi que
des portes d'accès. Ajoutés à ce patri-
moine les ouvrages hydrauliques tra-
ditionnels composés de puits capteurs
d'eau le long de l'oued N'tissa le par-
tage des eaux de l'oasis de Ben Izguen
ainsi que les vestiges célèbres des
ksars de Boukeaou et Djanounai .

Désormais accessible aux visiteurs,
le ksar de Ben Izguen se positionne de
plus en plus comme une destination
phare pour le tourisme culturel et
enrichit le patrimoine culturel et civi-
lisation de la vallée du M'zab réputée
mondialement.

Fascinante et attirante, la cité forteresse emblématique «Ksar» de Ben Izguen 
ou (At Izjan) n'en finit pas de séduire de plus en plus les visiteurs et touristes de la région
du M'Zab (Ghardaïa).

SALON DU JEUNE 
COLLECTIONNEUR 
DE TISSEMSILT  
Session de
formation sur l’art
de la collection 

Une session de formation sur l’art de la
collection a été ouverte, mardi à la maison de
la culture «Mouloud Kacem Nait Belkacem»
de Tissemsilt, dans le cadre des activités du
4ème salon national du jeune collectionneur.

Cette session organisée par la direction
locale de la jeunesse et des sports au profit de
30 jeunes adhérents des structures juvéniles
de la wilaya, se déroulera sous forme de cours
théoriques et pratiques sur les principes à
respecter par le jeune collectionneur dans la
pratique de loisir.

Cette session est encadrée par des spécia-
listes de l’institut national de formation des
cadres de la jeunesse et des sports de
Tixeraine (Alger).

Elle vise à encourager les adhérents aux
établissements de jeunes de la wilaya à prati-
quer ce loisir pour préserver le patrimoine
matériel du pays et élargir cette pratique à
tous les niveaux. Cette 4ème édition se pour-
suit mardi avec l’exposition d’anciens objets
d’art, de collections de timbres postaux,
pièces de monnaie, costumes, bijoux tradi-
tionnels, manuscrits, armes et autres.

Initiée par la direction local de la jeunesse
et des sports, en collaboration avec la maison
de la culture de Tissemsilt, l’Office des éta-
blissements de jeunes (ODEJ), la radio régio-
nale de Tissemsilt, cette manifestation enre-
gistre la participation de plus de 50 jeunes
venus de 20 wilayas du pays.

TLEMCEN: 
Divers programmes
pour le développement
des zones
montagneuses 

Les zones montagneuses de la wilaya de
Tlemcen, couvrant 33 communes, bénéficie-
ront, au cours de l’exercice 2019, d’un pro-
gramme de développement diversifié en vue
de leur promotion, a-t-on appris de la
conservation locale des forêts.

Le programme financé par le Fond natio-
nal de développement rural (FNDR) et le pro-
gramme sectoriel de développement (PSD),
prévoit la plantation de 964 hectares en
arbres fruitiers, l’aménagement de plus de
629 km de piste outre l’ouverture de 136,5 km
de pistes, la réalisation de 960 hectares de
travaux sylvicoles et enfin l’acquisition de
8.810 ruches pleines. Ces actions, a-t-on
expliqué, visent à mieux valoriser le potentiel
agricole et forestier et à améliorer l’attracti-
vité des communes montagneuses en plus du
développement des espaces fragilisés.

Il s’agira également de règlementer les
parcours, désenclaver les zones monta-
gneuses et contribuer à la réduction du taux
de chômage en impliquant la population
riveraine.

La wilaya de Tlemcen compte, sur ses 53
communes, 33 collectivités classées comme
des zones montagneuses.

Ces zones sont formées par trois chaines
principales: les monts de Tlemcen qui s’éten-
dent sur 13 communes avec une population
de 189.700 habitants, les monts de Traras (16
communes avec une population de 151.200
personnes) et enfin les monts de Sebâa
Chioukh, couvrant quatre communes avec
une population de 26.100 âmes.

Ces montagnes s'étendent sur une superfi-
cie de 507 135 hectares soit 56% de la superfi-
cie totale de la wilaya.

Elles ont subi par le passé une dégradation
effrénée, ce qui a amené les pouvoirs publics
à mettre en place un cadre stratégique de
développement prenant en charge l’ensem-
ble des préoccupations des populations
concernées, a-t-on ajouté de même source.

M'SILA: 
Réception «avant l’été 2019» de plus 
de 33 projets de renforcement de l'AEP 

Au total 33 projets de réalisation, raccordement et équipe-
ments des puits profonds destinés à renforcer l'alimentation
en eau potable (AEP) de plusieurs localités de la wilaya de
M'sila seront réceptionnés «avant l'été 2019», a-t-on appris
mardi des services de la wilaya.

Ces opérations pour lesquelles une enveloppe financière
de un milliard de dinars a été allouée, vont permettre d'amé-
liorer l'AEP dans plusieurs localités enregistrant un déficit
en ressources hydriques et d'assurer un approvisionnement
quotidien en eau à plus de 80% de la population de la wilaya,
selon la même source. Confiés à des entreprises relevant des
secteurs public et privé, ces projets seront livrés «avant l’été

prochain», selon les services de la wilaya qui ont affirmé
apporter un suivi à cet ''important'' programme. Les services
de la wilaya ont indiqué que 11 % des habitants de la wilaya de
M'sila sont alimentés en eau à partir du barrage de Koudiat
Asserdoun de la wilaya de Bouira expliquant ce taux qui
représente plus de 400 000 âmes réparties essentiellement
entre les communes de Sidi Aissa , Sidi Hejresse, Bousâada et
le chef-lieu de wilaya. Il est à noter que la wilaya de M'sila
recourt en grande partie aux eaux souterraines des plaines
d'El Hodna et de Sidi Amer pour répondre aux besoins en eau
de la population chose qui a induit une baisse de la nappe
d'eau souterraine dans ces régions de 80 mètres.

SIDI BEL ABBÈS: 
Des cas de fièvre aphteuse confirmés 
par les analyses 

Les premiers résultats des analyses
effectuées sur des ruminants morts dans
la wilaya de Sidi Bel-Abbès, ont révélé la
présence de cas de fièvre aphteuse, a-t-
on appris mardi auprès de la direction
local des services agricoles.

Le directeur local des services agri-
coles, Ahmed Benmohammed a
confirmé des cas suspects de mort de
têtes de bétail dans diverses localités de
la wilaya et que les analyses effectuées

sur des prélèvements provenant de ces
bêtes ont montré qu’il s’agissait de cas de
fièvre aphteuse. Le wali de Sidi Bel
Abbès, Ahmed Abdelhafidh Saci, a
ordonné la mise en £uvre des procédures
règlementaires de lutte contre cette zoo-
nose. Dans ce contexte, il a été décidé la
fermeture des neuf marchés hebdoma-
daires de bétail que compte la wilaya
pour une durée d’un mois. Il a été égale-
ment décidé d’interdire tout regroupe-

ment des bovins, ovins et caprins à tra-
vers le territoire de la wilaya et ainsi que
leur déplacement à l’intérieur du terri-
toire de la wilaya. Pour sa part, l’inspec-
teur vétérinaire de la wilaya, Kadi Diyafi,
a indiqué que le taux de vaccination
contre la fièvre aphteuse a dépassé les 92
pc. Il a appelé les éleveurs à faciliter la
mission des vétérinaires pour maîtriser
cette zoonose et leur éviter les pertes.

APS
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ORAN: 
Le CRA aide à rétablir les liens familiaux 

Parmi 20 demandes de
recherche lancées par ce service
humanitaire en 2018, 19 personnes
de nationalités africaines ont
retrouvé leurs familles, après avoir
été sauvées de noyade suite au nau-
frage de leur embarcation près des
côtes oranaises en avril dernier.

La coordinatrice régionale,
Dergam Houaria Inès, a expliqué
que ce service a permis à ces resca-
pés de contacter leurs proches rési-
dant en Afrique ou à l’étranger ainsi
qu’à leurs amis de différents pays.

Divers moyens de communica-
tion (PC dotés de connexion
Internet) et des téléphones ont été
mis à leur disposition, à titre gra-
cieux, pour donner de leurs nou-
velles, a-t-elle précisé.

Ces rescapés sont restés en
contact avec les leurs durant quatre
mois jusqu’à leur rapatriement vers
leurs pays. Il s’agit de la première
expérience menée par le service de
rétablissement des liens familiaux
d’Oran. «Cette expérience a été cou-
ronnée de succès et nous avons
reçu les félicitations et les remer-
ciements de ces familles saluant le
travail effectué n de ces rescapés», a
affirmé la même responsable.

Par ailleurs, ce même service a
reçu d’Oran deux demandes de
recherche de deux personnes ayant

émigré clandestinement vers
l’Europe. Ces deux migrants ont,
entre-temps, rassuré leurs familles
et donné de leurs nouvelles.

Le même service a également
accueilli des personnes non rési-
dantes à Oran à la recherche de
leurs enfants qui ont émigré par la
mer clandestinement.

Les familles concernées ont été
orientées vers les comités du CRA
de leurs wilayas respectives qui dis-
posent de service de rétablissement
des liens familiaux similaires.

La coordinatrice régionale a
assuré que ce service «£uvre à réta-

blir les contacts rompus entre les
membres de la famille suite à un
conflit d’ordre social, à une catas-
trophe naturelle ou à l’émigration
clandestine». 

Par ailleurs, dans le cadre de la
lutte contre l’émigration clandes-
tine, le service concerné £uvre à
organiser des «Portes ouvertes»
pour sensibiliser les jeunes sur les
risques de ce fléau.

Diverses activités se tiennent au
boulevard de l’ALN (Front de mer)
au centre-ville d’Oran, dans les
maisons de jeunes ou dans les diffé-
rents établissements universitaires.

Le service œuvrant pour le rétablissement des liens familiaux relevant du Croissant-
Rouge algérien (CRA) d’Oran a réussi la  première expérience de rétablir le contact
entre des migrants clandestins, des étrangers pour la plupart, et leurs proches, 
a-t-on appris de la coordination régionale de ce service.

TLEMCEN: 
Saisie de plus de 23
quintaux de kif traité
durant l’année 2018  

Les éléments de la police judiciaire de la   sûreté
de wilaya de Tlemcen ont saisi 23, 60 quintaux
de kif traité durant   l’année 2018, a-t-on appris
hier, de ce corps de sécurité. 
Selon un communiqué de la cellule de commu-
nication de cette direction,   durant la même
période, une quantité de 12 grammes de cocaïne
et de 14.435   comprimés de psychotropes ont été
saisis. 
Le même document fait état de 539 affaires liées
au trafic des stupéfiants   ont été traitées durant
l’année écoulée et 916 individus qui y sont
impliqués ont été arrêtés. 
D’autre part, le même service a traité, durant la
même période, 266   affaires liées la violence
contre la femme et 132 autres relatives à la   vio-
lence contre des enfants. Quinze d’entre eux, en
danger moral, ont été   placés au niveau des cen-
tres de protection de mineurs tandis que 36
autres   ont été remis à leurs parents, selon le
communiqué. 
Aussi, il a été procédé, durant l’année écoulée,
au traitement de 110   affaires diverses dans les-
quelles étaient impliqués 130 mineurs. 26 ont
été   placés au centre de protection des mineurs,
indique-t-on de même source.  

ORAN: 
Un corps sans vie
repêché au nord 
de l'île plane 
(gardes-côtes) 

Les unités du groupement territorial des
Gardes-côtes d'Oran ont repêché un corps
sans vie, au nord de l'Ile plane, aire marine
relevant de la commune de Bousfer (Aïn El
Turck), a-t-on appris hier de ce corps sécuri-
taire.
Le corps sans vie, non encore identifié, est
celui d'un jeune homme âgé entre 25 et 30 ans.
Il a été repêché mardi après-midi à un mile
marin au nord de l'Ile Plane, à l'ouest de la
commune côtière de Bousfer, a-t-on indiqué.
La dépouille a été déposée à la morgue de l'hô-
pital d'Aïn El Turck, a-t-on ajouté.

PRISE EN CHARGE 
DE L'ÉPILEPSIE: 
Une rencontre
régionale prévue 
à Oran 

La prise en charge de la maladie épileptique
sera au centre d'une rencontre régionale pré-
vue le 1er février prochain à Oran, a-t-on
appris des responsables de la Ligue algérienne
pour la prise en charge de l'épilepsie (LAPE).
«Il s'agit des premières journées d'enseigne-
ment en épileptologie de la région Ouest visant
à actualiser les connaissances des praticiens à
l'effet d'améliorer la prise en charge des
patients», a précisé à l'APS le vice-président de
la LAPE, Dr. Noureddine Bengamra. «Ce
regroupement, a-t-il expliqué, se propose de
contribuer à la formation médicale continue
des médecins généralistes, neurologues, psy-
chiatres et pédiatres».
Une rencontre aux objectifs similaires s'est
tenue, le 15 novembre dernier à Alger, au profit
des spécialistes de la région Centre, à l'initia-
tive de la LAPE qui prévoit également de
reproduire ces journées pédagogiques pour la
région Est.
Agréée en mars 2018, cette société savante de
dimension nationale regroupe les profession-
nels de santé acteurs de la prise en charge des
patients épileptiques, à l'instar des neuro-
logues, neurochirurgiens, pédiatres, psychia-
tres et neurophysiologistes, rappelle-t-on.

APS

BORDJ BOU-ARRÉRIDJ: 
Fermeture des marchés à bestiaux et
interdiction de déplacement des cheptels
vers les abattoirs sans autorisation
exceptionnelle 

La direction des ser-
vices agricoles (DSA) de la
wilaya de Bordj Bou
Arreridj ont fait part
mardi de la fermeture des
marchés à bestiaux et l’in-
terdiction de déplace-
ment des cheptels vers les
abattoirs sans autorisa-
tion exceptionnelle.

La décision de fermer
les marchés à bestiaux et
l’interdiction de déplace-
ment des cheptels et de
leur échange entre agri-
culteurs a pour objectif
d’éviter la propagation de
la fièvre aphteuse qui a
touché plusieurs wilayas

du pays, a souligné la
même source à l’APS, pré-
cisant que la décision sti-
pule interdiction de
déplacement des cheptels
vers les abattoirs sauf avec
autorisation exception-
nelle émanant de l’ins-
pection vétérinaire de la
DSA. Ces mesures préven-
tives coïncident avec le
lancement d’une vaste
campagne de contrôle à
travers les 43 communes
de la wilaya, mobilisant
toutes les brigades de
contrôle qui s’attèlent à
prélever des échantillons
de cheptels, a souligné la

même source Elle a égale-
ment fait état de la mobili-
sation également de vété-
rinaires dans les sections
agricoles de daïras, de
communes et des
bureaux communaux de
prévention sanitaire, avec
de instructions fermes
pour aller sur le terrain et
effectuer le contrôle
nécessaire sur tout le
cheptel existant sur dans
la wilaya. La même source
a affirmé qu’aucun cas de
fièvre aphteuse ou de
peste des petits rumi-
nants n’a été enregistré
dans la wilaya, soutenant

que les éleveurs ont été
sensibilisés sur l’impor-
tance de signaler tout cas
suspect ou agissement
anormal de leurs cheptels
et que les brigades de
contrôle sont à pied
d’£uvre pour prendre
toutes les mesures et pro-
cédures préventives qui
s’imposent dans ce genre
de situation.

La wilaya de Bordj
Bouarréridj compte plus
de 53.000 têtes de cheptel
(18.000 têtes bovines et
35.000 têtes ovines et
caprines), selon les statis-
tiques de la DSA.  

ANNABA: 
Deux morts et 13 blessés dans des
accidents de la route survenus au cours
des dernières 24 heures 

Deux (2) personnes sont décé-
dées et 13 autres personnes, dont 4
enfants, ont été blessées dans trois
accidents distincts de la route, sur-
venus au cours des dernières 24
heures, a indiqué, mardi, la cellule
de communication de la direction
locale de la Protection civile.

L’accident le plus grave, ayant
causé la mort de deux (2) hommes
(30 et 31 ans) dans la région de
Koriche (commune de Berrahal), a
été provoqué par un véhicule de
tourisme qui a dérapé entrant en
collision avec un camion-citerne
transportant du carburant, a pré-

cisé la même source. Les deux
autres accidents se sont produits
sur la RN 21 dans la région de Ain El
Berda et à la sortie Ouest de
Annaba, a ajouté la même source,
précisant que les équipes de la
Protection civile ont prodigué les
premiers soins aux blessés, dont
l’âge oscille entre 3 mois et 75 ans,
avant leur transfert à l'hôpital Ibn
Rochd de cette même ville et celui
de Ain Berda.

Quant aux dépouilles des deux
victimes, elles ont été transportées
à la morgue de l’hôpital Ibn Rochd
d’Annaba, a-t-on souligné. Les ser-

vices de sécurité territorialement
compétents ont ouvert une enquête
pour déterminer les circonstances
exactes à l’origine des trois acci-
dents.
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SELON LA FIRME DE CONSEIL TO70 ET LE COLLECTEUR DE
DONNÉES AVIATION SAFETY NETWORK
Plus de 500 morts dans des catastrophes
aériennes en 2018 

Après les 13 morts de 2017, l'avia-
tion civile a compté plus de 500 vic-
times dans le monde en 2018, tout en
restant l'un des moyens de transport
les plus sûrs, a indiqué mardi la firme
de conseil To70 et le collecteur de
données Aviation Safety Network, cité
par l'agence Reuters.

«Cela correspond à un taux d’acci-
dentalité mortelle de 0,36 par million
de vols commerciaux, ou un accident
mortel tous les trois millions de vols»,
a précisé To70, ajoutant qu'en « 2017 le
taux était de 0,06 par million de vols,
et la moyenne sur cinq ans est de 0,24
par million».

En 2017, deux catastrophes
aériennes ont fait 13 morts.

Il s’agissait dans les deux cas d’ap-
pareils turboprop de transport régio-
nal. «Le taux d’accidents mortels dans
l’aviation civile n’a cessé de baisser
depuis 20 ans dans le monde.

En 2005, le nombre de décès était
encore de 1.015», a ajouté l’Aviation
Safety Network.

Selon le réseau de données sur la
sécurité aérienne, «malgré la hausse
de la mortalité, 2018 reste la troisième
année la plus sûre en termes d’acci-
dents mortels et la neuvième plus
sûre en termes de décès».

«Si le taux d’accidentalité était
resté le même qu’il y a 10 ans, on
aurait dénombré 39 accidents mortels
l’an dernier», a souligné Harro
Ranter, le directeur général

d’Aviation Safety, dans un communi-
qué publié mardi.

«Cela montre les énormes progrès
en termes de sécurité accomplis sur
les deux dernières décennies», a-t-il
dit Selon le texte, le 29 octobre, un
Boeing 737 MAX 8 de la compagnie
Lion Air s’est écrasé dans la mer de
Java peu après son décollage de
Djakarta, faisant 189 morts.

En mai, également , 112 personnes
ont péri dans le crash d’un Boeing
737-201 de la compagnie Cubana aux
abords de l’aéroport de La Havane.

En mars, l’accident d’un avion
d’US-Bangla Airlines, une compagnie
du Bangladesh, à son atterrissage au

Népal, a causé la mort de 51 des 71 per-
sonnes à bord.

En février, le crash d’un avion de
Saratov Airlines a fait 71 morts en
Russie et l’Iran a aussi été endeuillé
avec 66 morts dans l’accident d’un
avion d’Aseman Airlines, ajoute le
même communiqué.

Par ailleurs, une femme a été tuée
en avril dans un incident impliquant
un Boeing 737 de la compagnie améri-
caine Southwest Airlines, dont un
hublot a été brisé par une pale de
moteur détachée.

Il s’agit du premier décès enregis-
tré par l’aviation civile américaine
depuis 2009, conclut le rapport.

L’aviation civile a compté plus de 500 morts dans le monde en raison d'accidents aériens
en 2018, tout en restant l’un des moyens de transport les plus sûrs, selon la firme 
de conseil To70 et le collecteur de données Aviation Safety Network.

FINLANDE: 
Une forte tempête perturbe les transports
maritimes et terrestres 

Des vents violents ont
provoqué mardi soir des
dégâts en Finlande, pertur-
bant les transports mari-
times et terrestres, a indi-
qué le service météorolo-
gique national, soulignant
que les conditions météo-
rologiques devraient se
dégrader jusqu'à
aujourd’hui.

La vitesse du vent aurait
atteint 27 mètres par
seconde, selon la même
source qui a prédit des
vagues allant jusqu'à sept
mètres de haut dans le nord
de la Baltique.

Les liaisons par ferry de
la compagnie Viking Line
entre les îles Aland et la

Suède risquent d'être
annulés. Viking et la com-
pagnie Tallink ont précisé
que les autres liaisons

devraient être assurées
comme prévu, tout en ne
s'arrêtant pas aux îles
Aland. Par précaution, elles

ont demandé aux passagers
de se prémunir contre un
éventuel mal de mer.

Sur terre, un autocar
s'est renversé dans le sud-
ouest de la Finlande.

Les 18 passagers à bord
ont pu être secourus, dont
certains avec des blessures
légères.

Le long de la dorsale fer-
roviaire dans l'est de la
Finlande, un train a per-
cuté mardi soir des arbres
tombés sur les rails.

Le service a devrait être
suspendu jusqu'à mercredi
matin au moins.

Quelque 40.000
ménages étaient sans élec-
tricité mardi soir, selon des

INDONÉSIE/
ÉBOULEMENTS: 
Le bilan s'élève 
à 15 morts 

Le bilan des éboulements qui ont frappé
lundi la province de Java occidental s'est élevé
à 15 morts, alors que 20 personnes sont tou-
jours portées disparues, a indiqué mardi soir
l'Agence indonésienne de gestion des catas-
trophes (BNPB).

Trois villageois ont été blessés quand la
catastrophe, provoquée par de fortes pluies, a
frappé vers 17h heure de Jakarta le village de
Sinaresmi dans le district de Sukabumi, a pré-
cisé Sutopo Purwo Nugroho, porte-parole de la
BNPB.

Les sauveteurs s'efforcent de porter secours
aux sinistrés qui seraient encore ensevelis
sous le torrent de boue et de roches qui a
balayé 30 maisons du village, a-t- il expliqué,
tout en notant que les secouristes sont eux
aussi confrontés à la menace de nouveaux
éboulements.

«Quatre nouveaux glissements de terrain de
petite échelle ont eu lieu. La texture molle du
sol et les conditions instables du terrain met-
tent en danger les secouristes, notamment
lorsqu'il pleut», a précisé M. Sutopo.

L'un des deux équipements lourds prévus a
pu être déployé sur place afin de concourir aux
opérations de recherche et de secours, a-t-il
ajouté en indiquant que 63 villageois ayant
survécu à ces éboulements ont trouvé abri
dans des lieux sûrs.

INDE: 
Au moins 8 morts
dans un accident 
de la route dans 
le nord de l'Inde 

Au moins huit personnes sont mortes et
plusieurs autres blessées, mardi, dans un acci-
dent de la route survenu dans le district de
Chandauli, dans l'Etat d'Uttar Pradesh (nord
de l'Inde), ont annoncé mardi soir des sources
policières.

L'accident s'est produit lorsqu'un chauffeur
de camion a perdu le contrôle de son véhicule
qui est tombé dans un ravin dans le village
d'Ilia, à la frontière avec l'Etat voisin de Bihar,
a indiqué l'officier de la police, Devendra Nath.

De hauts responsables de la police se sont
précipités sur les lieux de l'accident pour
superviser les opérations de sauvetage et de
secours.

Les accidents sont très fréquents en Inde en
raison du mauvais état des routes et du non-
respect du code de la circulation.

Environ 151.000 personnes meurent
chaque année sur la route du pays.

EXPLOSION DUE AU GAZ
EN RUSSIE: 
Au moins 14
morts 

Au moins quatorze personnes ont perdu la
vie dans l'explosion due au gaz qui a ravagé un
immeuble d'habitation de l'Oural russe lundi,
a indiqué hier le gouvernorat local dans un
nouveau bilan.

Quatorze corps sans vie ont été retirés des
décombres dans lesquels les secouristes tra-
vaillent encore et on est toujours sans nou-
velles de 27 autres personnes, selon cette
source. Un précédent bilan mardi faisait état
de neuf morts au moins. Une partie d'un
immeuble de neuf étages s'est effondrée dans
l'explosion survenue tôt lundi à Magnitogorsk,
une ville industrielle de la région de
Tchéliabinsk, à quelque 1.700 kilomètres à
l'est de Moscou, dans les montagnes de l'Oural.

Les secouristes, qui travaillent par un froid
glacial, ont dégagé mardi des gravats un bébé
de dix mois vivant.

DANEMARK: 
Au moins 6 morts dans un accident 
de train 

Au moins six personnes ont été
tuées hier dans un accident de train
sur un pont au Danemark, a
annoncé la police.

Les causes de l'accident ne sont
pas précisées, mais selon des infor-
mations de presse un train de voya-
geurs aurait percuté un train de
marchandises sur le pont du Grand
Belt.

«Nous confirmons que six per-
sonnes sont mortes», a déclaré un
responsable de la compagnie.

Selon les informations de presse,
le toit d'un train de marchandises a

été emporté par des vents violents et
a percuté un train de voyageurs cir-
culant en sens opposé.

L'accident s'est produit sur le
pont du Grand Belt, qui relie les îles
de Seeland, où se situe la capitale
Copenhague, à celle de Fionie.

«Nous savons qu'un objet a per-
cuté le train», a déclaré un policier
de Fionie à la presse, sans toutefois
donner plus de précisions.

Le train de voyageurs transpor-
tait 131 passagers et trois membres
du personnel de la compagnie.
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TÉLÉCOMMUNICATIONS PAR SATELLITE : 
L'Algérie enregistre d'importantes
avancées en 2018 

Le Programme spatial
national, lancé en 2006
pour s'achever en 2020 a,
ainsi, franchi cette année,
une étape supplémentaire
notamment dans le
domaine des télécommu-
nications avec la diffusion
de ces chaines TV et radio
et le lancement des fameux
projets e-éducation et e-
santé via Alcomsat-1, lancé
le 10 décembre 2017.

Quelques mois seule-
ment après son lance-
ment, Alcomsat-1 a, ainsi,
effectué avec succès cer-
taines de ses missions
comme la diffusion des 5
chaines de télévision
publique (Programme
national, Canal Algérie,
TVA3, TV 4 et TV 5) et de 57
chaines radios, auparavant
transmises par des satel-
lites étrangers.

Cette opération est
considérée comme une
première pour l'Algérie,
qui marque son entrée
dans la diffusion par satel-
lite de chaines de télévi-
sion et radio.

L’Etablissement public
de télédiffusion d’Algérie
(TDA) a, ainsi, lancé le 1er
novembre dernier la diffu-
sion officielle de deux bou-
quets dont l'un est com-
posé des 5 chaînes TV avec
une qualité haute défini-
tion (HD) d'au moins 720p
et l'autre de ces mêmes
chaines TV en définition
standard (résolution de
480p) et de 57 services
radios (chaînes régionales,
nationales et thématiques)
ainsi que le fil d'informa-
tions de l'APS (Algérie
Presse Service).

Cette performance
intervenait quelques jours
après l'appel lancé par le
ministre de la
Communication, Djamel
Kaouane, invitant le sec-
teur de l'audiovisuel à
répondre aux besoins des
auditeurs et téléspecta-
teurs en remportant les
enjeux imposés par le pro-
grès technologique.

Le satellite Alcomsat-1
a, ainsi, réussi une partie
de ses missions avec la dif-
fusion officielle de ces 5

chaines TV en HD, un pro-
cessus qui a commencé
avec la signature le 21 mai
dernier d'une convention
cadre entre la TDA et
l’Agence spatiale algé-
rienne (ASAL) portant sur
l’exploitation «optimale»
des capacités de ce satellite
notamment sur sa partie
radiodiffusion.

Cette démarche a pour
objectif de rentabiliser
Alcomsat-1 et utiliser
toutes les capacités satelli-
taires de télédiffusion en
ciblant également les
chaines privées algé-
riennes et étrangères pour
pouvoir créer une offre de
contenu.

Succès des projets 
e-éducation 

et e-santé via Alcomsat-1 
Quelques jours seule-

ment après la diffusion
réussie des premières
chaines de télévision et de
radio publiques, l'Algérie a
réalisé une autre prouesse
technique en lançant avec
succès les projets e-éduca-
tion et e-santé via le satel-
lite Alcomsat-1, qui a éga-
lement pour objectif de
répondre aux besoins
d'autres secteurs en
matière de télécommuni-
cations, notamment en
fournissant différents ser-
vices comme l'internet
haut débit, le télé-ensei-
gnement, la télémédecine
et la visioconférence.

En effet, une démons-
tration interconnectant via
Alcomsat-1 des établisse-

ments scolaires entre eux
de même que des établis-
sements hospitaliers a été
effectuée le 15 novembre
2018 depuis la ville d'Adrar
(1.430 km au sud-ouest
d'Alger).

Les projets e-éducation
et e-santé visent à relier
tous les établissements du
secteur de l’Education
nationale avec l’adminis-
tration centrale, les élèves
et leurs parents, et l’en-
semble des acteurs de la
santé à travers tout le terri-
toire national, «avec la
garantie de liaisons satelli-
taires de haute qualité et
des applications les plus
performantes au profit de
l’ensemble des utilisa-
teurs».

Cette démarche vise à
court terme à interconnec-
ter 31.000 établissements
éducatifs et hospitaliers à
travers le territoire natio-
nal.

Quelque 27.000 établis-
sements scolaires et 3.700
établissements hospita-
liers bénéficieront ainsi de
ce programme satellitaire.

L'Algérie envisage déjà 
un second satellite 

de télécommunications 
Un an après le lance-

ment d'Alcomsat-1,
l’Algérie envisage déjà de
réaliser un second satellite
de télécommunications,
Alcomsat-2, qui sera, cette
fois-ci, construit par des
compétences algériennes,
contrairement au premier
réalisé par des ingénieurs

chinois. L'ASAL «ambi-
tionne de réaliser
Alcomsat-2 par des cher-
cheurs et ingénieurs algé-
riens», a indiqué récem-
ment le directeur général
de l'agence, Azzedine
Oussedik, expliquant
qu'au plan technique,
«prévoir Alcomsat-2 est
une très bonne chose» et
que son entreprise n'allait
pas attendre la quinzième
année, soit la fin de la
durée de vie d’Alcomsat-1,
pour penser à la construc-
tion d’un nouveau satellite
de télécommunications.

Néanmoins, il a estimé
que l'Algérie doit d'abord
poursuivre le programme
d'exploitation d'Alcomsat-
1 dans différents domaines
notamment la télédiffu-
sion, la téléphonie, les
transmissions de données,
la gestion des catastrophes
majeures, la couverture en
direct des manifestations
(sportives, culturelles ), le
télé-enseignement, la télé-
formation, la téléméde-
cine et le télétravail.

Concernant le pro-
gramme spatial national, il
a exprimé sa satisfaction
des résultats obtenus
depuis son lancement en
2006, relevant la multipli-
cation par 6 du nombre de
personnes formées par
son entreprise, passant
ainsi de 100 chercheurs et
ingénieurs à 600 actuelle-
ment et le lancement de 5
autres satellites d'observa-
tion de la terre durant
cette période.

L'Algérie a connu, en 2018, d'importantes avancées en matière de maitrise des 
télécommunications spatiales avec la diffusion réussie des chaines de télévision et
radio publiques depuis le nouveau satellite algérien, Alcomsat-1, et le lancement avec
succès des programmes de télé-enseignement et de télé-médecine via ce satellite.

ESPACE: 
La sonde New Horizons a survécu à son
survol historique d'un objet céleste éloigné 

La sonde New Horizons de la Nasa a
survécu à son survol historique de
l'objet céleste le plus éloigné jamais
observé de près, Ultima Thule, situé à
quelque 6,4 milliards de kilomètres de
la Terre, a annoncé mardi l'agence
spatiale américaine.

La sonde a envoyé un signal à la
Terre qui a mis à peu près 10 heures à
arriver. New Horizons «est en état de
marche», a dit Alice Bowman, une res-
ponsable du projet. 

«Nous venons juste d'accomplir le
survol le plus éloigné», s'est-elle

réjouie. C'est à 05h33 GMT que New
Horizons a braqué ses caméras sur
Ultima Thule, vestige glacé de la for-
mation du système solaire. Les images
et données collectées par la sonde
commenceront à arriver plus tard
mardi.

New Horizons devait prendre 900
images en quelques secondes durant
son survol d'Ultima Thule à une dis-
tance d'environ 3.500 kilomètres.

«La science va nous aider à com-
prendre les origines du système
solaire», a ajouté Mme Bowman.

Ultima Thule, découvert en 2014 par le
télescope spatial Hubble, se trouve
dans la ceinture de Kuiper, un vaste
disque cosmique reliquat de l'époque
de la formation des planètes que les
astronomes appellent parfois le «gre-
nier» du système solaire.

Les scientifiques ont décidé d'en-
voyer New Horizons l'étudier, après
que la sonde eut accompli en 2015 -
neuf ans après son lancement - sa
principale mission: envoyer des
images extrêmement détaillées de
Pluton.

ETATS-UNIS: 
Désintégration 
de l’un des satellites
de communication 

Le satellite de communication américain
Orbcomm FM16 s'est désintégré fin décembre der-
nier laissant sur l'orbite terrestre au moins 34 frag-
ments, rapportent les médias citant une unité de
contrôle de l'espace.

«Le satellite de communication américain
Orbcomm FM16, lancé en août 1998, s’est désintégré
fin décembre 2018 et a laissé 34 débris sur orbite», a
twitté mercredi le 18e escadron de contrôle de l'es-
pace de l'armée de l'air américaine (18 SPCS).

L'escadron a confirmé «la destruction du satellite
Orbcomm FM16 le 22 décembre à 07h12 UTC.

On suit la trajectoire des 34 débris», a t-il reconnu,
précisant que «la destruction du satellite n'a pas été
provoquée par une collision», sans toutefois indiquer
si les débris pourraient présenter un risque potentiel
pour d'autres satellites.

D'après le site N2YO, avant d'être détruit, le satel-
lite Orbcomm FM16, lancé en août 1998, se trouvait
sur orbite à environ 790 kilomètres de la Terre.

Le 18e escadron de contrôle de l'espace de l'armée
de l'air américaine est une unité de contrôle de l'es-
pace située à Vandenberg, en Californie, qui surveille
et identifie tous les satellites sur l'orbite terrestre.

ETATS-UNIS : 
NASA: Placement
d'une sonde en orbite
autour d'un astéroïde 

Une sonde de la Nasa a franchi une nouvelle étape
dans l'exploration spatiale lundi en entrant en orbite
autour de l'astéroïde Bennu, l'objet céleste le plus
petit autour duquel un vaisseau fabriqué par
l'homme ait jamais tourné.

La sonde américaine Osiris-Rex est la première à
avoir été conçue pour rendre visite à un astéroïde et
en rapporter un échantillon sur Terre.

Le prélèvement n'aura toutefois lieu qu'en 2020.
Osiris-Rex a voyagé plus de deux ans pour se rap-

procher de Bennu, qui tourne autour du Soleil à une
vitesse de 100.000 km/h.

Il était arrivé à destination le 3 décembre, se stabi-
lisant alors à sept kilomètres de l'astéroïde, situé à
plus de 110 millions de kilomètres de la Terre.

Lundi, après avoir attentivement observé Bennu
pendant plusieurs semaines, la sonde a allumé ses
propulseurs pour se placer en orbite, à 14H43 aux
Etats-Unis (19H43 GMT).

L'astéroïde Bennu mesure seulement 500 mètres
de diamètre, et Osiris-Rex gravite désormais à seule-
ment 1,75 kilomètre de son centre.

Chaque orbite lui prendra 62 heures.
«Entrer en orbite autour de Bennu est une réus-

site incroyable que notre équipe a planifié depuis des
années», s'est réjoui Dante Lauretta, chef de projet de
la mission.

Selon la Nasa, cela représente «un bond pour l'hu-
manité», car aucun vaisseau n'a jamais «tourné
autour d'un si petit objet - avec juste assez de gravité
pour stabiliser un véhicule en orbite.» Sa puissance
gravitationnelle est équivalente à cinq millionième
de celle de la Terre.

La sonde européenne Rosetta était entrée en
orbite autour de la comète 67P/Tchourioumov-
Guérassimenko en mai 2016, mais à une distance
d'environ sept kilomètres.

Osiris-Rex, qui vaut 800 millions de dollars, res-
tera en orbite autour de Bennu jusqu'à la mi-février,
en utilisant cinq instruments scientifiques afin de
cartographier l'astéroïde en haute résolution, ce qui
doit aider les scientifiques à déterminer le lieu précis
où effectuer le prélèvement.

Puis, en 2020, Osiris-Rex se rapprochera douce-
ment, déploiera un bras articulé, et touchera
quelques secondes la surface pour en aspirer au
minimum 60 grammes de matériaux.

L'échantillon sera rapporté sur Terre en 2023.
L'astéroïde est également considéré comme

potentiellement dangereux.
Il existe un risque faible (1 chance sur 2.800) que

Bennu entre en collision avec la Terre autour de l'an-
née 2135. Bennu, qui est riche en carbone, a été choisi
parmi plus de 500.000 astéroïdes présents dans le
système solaire car il présentait notamment la bonne
taille pour des recherches scientifiques, et qu'il est
l'un des plus anciens connu par la Nasa.

Les scientifiques espèrent que son étude permet-
tra d'en apprendre plus sur la formation du système
solaire.
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26 semaines,
le repère
majeur pour
le pronostic
de l'enfant

L'âge gestationnel des petits pré-
maturés en dirait long sur leur taux
de survie, d'après une nouvelle
étude espagnole. Au-delà de 26 se-
maines, le nouveau-né aurait de
grandes chances de survie, sauf
complications éventuelles.

Le seuil d'amélioration du pro-
nostic vital des bébés prématurés
serait fixé à 26 semaines, d'après
une étude espagnole publiée dans la
revue scientifique Annales de Pedia-
tría.

Menée sur 3 236 bébés, l'étude ré-
vèle que la survie de nouveau-nés à
moins de 23 semaines (soit moins de
six mois de grossesse) est exception-
nelle, et entraîne souvent des com-
plications et une hospitalisation
lourde.

En revanche, les scientifiques es-
pagnols ont constaté, grâce aux
données du registre national des
naissances, que le taux de survie
augmente de 22 à 26 semaines, pas-
sant de 12,5% à plus de 70% de
chance de survie.

Les chercheurs ont également
calculé que, passé 25 semaines, les
enfants prématurés avaient un taux
de survie sans complications de
près de 30%, contre 1,5% seulement
pour les nouveau-nés de 23 se-
maines. L'hémorragie intracrâ-
nienne, les lésions de la substance
blanche du cerveau, les affections
broncho-pulmonaires et les affec-
tions rétiniennes représentent les
complications les plus souvent ob-
servées.

L'étude souligne malgré tout,
que si ce seuil de 26 semaines est à
prendre en compte, d'autres fac-
teurs interviennent pour le pronos-
tic du prématuré : le poids de
naissance, le sexe de l'enfant (les
filles ayant de meilleures chances
de se développer normalement), la
prise prénatale de corticoïdes chez
la mère,...

Selon l'Organisation mondiale de
la santé (OMS), environ 15 millions
d'enfants naissent prématurément
chaque année dans le monde, ce qui
représente 1 bébé sur 10. Plus d'un
million de ces prématurés décèdent
à la suite de complications, alors
que bon nombre de survivants souf-
frent de troubles visuels et auditifs
ainsi que de retards d'apprentissage
par la suite.

D'après l'OMS, les grossesses
multiples, les infections et maladies
chroniques, le diabète, l'hyperten-
sion et les facteurs génétiques
constituent les causes courantes de
naissances prématurées. Certains
produits de notre environnement,
comme les phtalates semblent éga-
lement augmenter le risque, même
si l'affirmation certaine de ce pol-
luant demande d'avantage d'études.
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PRÉMATURÉS :Faire aimer les légumes 
aux enfants, 

Les épinards ? Ils détestent ça. Les arti-
chauts ? Hors de question. Les haricots
verts? Ils n'en veulent pas non plus. Faire
manger des légumes aux enfants peut par-
fois être un vrai parcours du combattant...
Mais pas question non plus de les laisser se
gaver de pâtes et de frites !

Une étude menée par des chercheurs de
l'université de Leeds (Royaume-Uni) et pu-
bliée dans la revue scientifique PLoS One
dévoile aujourd'hui la solution ultime pour
faire aimer les légumes aux enfants. En fait,
tout est une histoire de temps : ces cher-
cheurs en sciences psychologiques ont en
effet montré que, si les parents font entre 5
et 10 « tentatives légumes » avec leurs en-
fants avant que ceux-ci n'atteignent l'âge fa-
tidique de 2 ans, les bambins seront
nettement moins difficiles par la suite.

Tout se joue avant l'âge 
de deux ans

Pour en arriver à cette conclusion,
l'équipe a proposé de la purée d'artichauts à

près de 330 bébés issus de trois pays et âgés
de 4 à 38 mois. Chaque enfant a été l'objet de
5 à 10 tentatives de proposition de légumes.
Surprise : les enfants les plus jeunes se sont
plus rapidement laissé convaincre par la
purée d'artichauts que leurs aînés... La li-
mite d'âge ? Deux ans, la « charnière » (selon
les chercheurs) à partir de laquelle les en-
fants deviennent plus difficiles et rejettent
plus facilement les aliments. En résumé,
plus l'introduction du légume est précoce
dans les repas de l'enfant, plus le légume en
question a de chances de devenir une habi-
tude alimentaire...

Autre résultat surprenant lors de l'expé-
rience, la purée d'artichauts était déclinée
sous trois formes : naturelle (donc sans ad-
ditifs), adoucie (c'est-à-dire sucrée) et enri-
chie (en lipides). Résultat : les bébés n'ont
fait aucune différence entre les trois prépa-
rations, qui ont été consommées en quanti-
tés égales. Si vous aviez l'habitude de noyer
les carottes de bébé sous une tonne de ket-
chup, cette étude montre donc que c'est to-
talement inutile...

une question de patience
Des chercheurs britanniques viennent de montrer que, pour faire aimer les légumes aux enfants, 

il faut avant tout multiplier les tentatives avant l'âge de deux ans.

Bébé : 
Les aliments prêts-à-

consommer pour bébés seraient
moins intéressants nutritionnelle-
ment que les "faits maison", selon
une étude écossaise.

Les compotes et purées maison
n’ont rien à envier aux plats prépa-
rés vendus dans les rayons alimen-
taires pour bébés. C’est ce
qu’affirme une étude de l’univer-
sité de Glasgow en Ecosse. Les
chercheurs ont comparé en 2010 et
2011 l’apport nutritionnel men-
tionné sur différents aliments
pour bébés vendus au Royaume-
Uni avec la version équivalente
cuisinée maison.

En tout 462 produits dont 364
prêts à l'emploi des marques
Heinz, Cow & Gate, HiPP Bio,
Boots, Ella's Kitchen et Organix ont
été analysés. 44% des plats prépa-

rés étaient destinés aux enfants de
4 mois et plus.

L’apport énergétique, les pro-
téines, les glucides, les matières
grasses, le sucre, le sel, le fer et le
calcium ont été pris en compte par
les chercheurs.

Les résultats, publiés dans Ar-
chives of Disease in Childhood,
montrent qu’un plat préparé salé
contient deux fois moins de pro-
téines et de nutriments qu’un fait-
maison. Autrement dit, pour avoir
l’équivalent en nutriments d’un
pot de 50g maison, un bébé devrait
manger 100 g de plat déjà préparé.

Du côté des aliments sucrés, les
prêts-à-consommer s’en sortent
mieux que les salés puisque le cal-
cium et le fer sont présents en
quantité comparable aux aliments
maison. En revanche, le tout pré-

paré apporterait trop de sucre et
pas assez de protéines.

Pareil que le lait
maternel

Préparer soi-même les repas de
bébé garantit une alimentation
plus diversifiée pour bébé que les
plats industriels, concluent les
chercheurs. "La plupart des pro-
duits prêts-à-consommer ont la
même valeur énergétique que le
lait maternel, et sont générale-
ment beaucoup moins riches en
nutriments que les faits maison",
résume le professeur Charlotte
Wright, interrogée par Skynews.
"Les mères pensent qu’en choisis-
sant des plats préparés, elles don-
nent quelque chose de différent et
de plus nourrissant que le lait ma-
ternel, mais en réalité c’est la

même chose, et avant l’âge de six
mois, le lait maternel est tout à fait
suffisant". En réaction à cette
étude, le Secteur français des Ali-
ments de l’Enfance, syndicat du
secteur, a souhaité rappelé que les
petits pots constituent "une offre

de qualité en toute sécurité pour
accompagner les bébés". Avant
d'être mis sur le marché, un petit
pot est soumis à "165 contrôles" de
qualité et que "l'emploi des colo-
rants, conservateurs et colorants
est interdit".

Les petits pots trop pauvres 
en nutriments

C’est entre 1 et 3 ans que les
enfants grandissent le plus
vite. Pour bien accompagner
leur croissance, il y a
certaines erreurs alimentaires
à le pas commettre. Le point
avec le Dr Vidailhet,
professeur de pédiatrie à la
faculté de Nancy.

Diversification
alimentaire : attention
au sucre

Spontanément, les enfants
ont une appétence
particulière pour le sucre et
les produits sucrés. Ce goût se
renforce lorsqu’ils
consomment des biscuits ou
des boissons sucrés. Aussi,
dans la journée, n’hésitez-pas
à limiter la consommation de
gâteaux, crèmes desserts et
boissons sucrées car ils
représentent un apport
énergétique important, qui

risque de se faire au
détriment d’aliments de
meilleure valeur
nutritionnelle.
Bien sûr, pour familiariser
votre enfant avec les aliments
« utiles », c’est-à-dire peu
caloriques et à haute valeur
nutritionnelle, il faut aussi
que vous montriez l’exemple :
vous aussi, accordez-vous
uniquement des grignotages
autorisés ! 

Alimentation des petits : 5 erreurs à ne pas commettre

Les antibiotiques avant 2 ans
augmentent le risque d'obésité 

Les enfants qui ont été soignés avec des antibiotiques au moins quatre fois avant leurs deux ans
ont 10% de risques en plus de souffrir d'obésité. Sans doute parce que les antibiotiques modi-

fient leur flore intestinale.
Selon les chercheurs améri-

cains de l'Université de Pennsyl-
vanie, les jeunes enfants qui ont
été soignés plusieurs fois avec des
antibiotiques avant l'âge de deux
ans ont 10% de risques supplé-
mentaires de souffrir d'obésité
très jeune. Pour cette étude pu-
bliée dans la revue profession-
nelle Jama Pediatrics, les
chercheurs ont examiné les dos-
siers médicaux de 500 enfants
entre 2001 et 2013. Les enfants ont
été suivis jusqu'à l'âge de 5 ans.
Plus de 70% d'entre eux avaient
été soignés au moins deux fois
avec des antibiotiques avant leurs
24 mois. Mais ceux qui avaient été
soignés au moins quatre fois avec
ce type de médicaments étaient
aussi le plus souvent en surpoids
à l'âge de 5 ans.

Le type d'antibiotiques pres-
crits semble aussi faire la diffé-
rence : les antibiotiques à large
spectre augmentent le risque
d'obésité de 16% tandis que les

médicaments à spectre étroit (qui
ciblent une bactérie en particu-
lier) ne sont pas associés à un sur-
risque.

Un risque accru avec
les antibios à large
spectre

Selon le professeur Charles
Bailey de l'université de Pennsyl-
vanie, qui a dirigé cette étude, les
antibiotiques ont un impact par-
ticulier lors des deux premières
années de l'enfant car c'est à cette
période que le microbiote intesti-
nal se met en place. En ciblant les
bactéries, les antibiotiques ont un
impact sur la flore intestinale de
l'enfant. Or, on sait désormais
qu'il y a un lien entre la présence
de certaines bactéries dans l'in-
testin et le risque d'obésité.

Selon les chercheurs améri-
cains, cette étude montre bien
que la prescription trop fré-
quente d'antibiotiques peut
avoir un impact négatif sur la
croissance de l'enfant. Récem-
ment, une autre étude améri-

caine avait montré que les en-
fants de moins d'un an qui en
avaient dû en prendre trop sou-

vent avaient 60% de risques en
plus de souffrir d'un asthme per-
sistant.

Le bilinguisme permettrait aux bébés
d'apprendre plus vite

Dès le plus jeune âge, les bébés confrontés
à deux langues seraient plus attentifs et cog-
nitivement avantagés que les enfants de fa-
milles monolingues, d'après une nouvelle
étude scientifique singapourienne.

Être confronté à deux langues différentes
dès la naissance, au sein de foyer bilingue, ne
créerait aucune confusion dans la tête du
bébé, bien au contraire.

Une étude menée par plusieurs instituts de
recherche et de santé de Singapour montre en
effet que les bébés exposés à deux langues ma-
ternelles feraient preuve de meilleures com-
pétences d'apprentissage et de mémorisation
que les enfants grandissant dans des foyers
monolingues.

L'étude a impliqué 114 enfants âgés de six
mois, dont la moitié était exposée à deux
langues depuis leur naissance.

Pour évaluer leurs capacités d'apprentis-
sage, les chercheurs ont présenté aux bébés
deux images successives représentant un ours
coloré et un loup coloré.

Ils ont réparti les enfants en deux groupes
: dans le premier groupe, l'image de l'ours fut
présentée comme l'image familière, le loup
constituant ensuite la nouvelle image, alors
que dans le deuxième groupe, le loup devint
l'image familière.

Les scientifiques ont par la suite constaté
que les bébés de familles bilingues se détour-

nait plus vite des images familières que les
monolingues, ce qui implique, d'après des re-
cherches cognitives, que les bébés bilingues
reconnaissaient les images familières plus
vite. Ils portaient également plus d'attention
aux nouvelles images présentées.

De précédentes études ont ainsi montré
que les bébés qui se lassent rapidement d'ob-
server des images font preuve de meilleure
performance dans plusieurs domaines cogni-
tifs et linguistiques ainsi que dans les tests de

QI (Quotient Intellectuel).
« L'un des plus grands défis de la recherche

infantile est la collecte de données, explique
le professeur Singh, auteur principal de
l'étude, l'accoutumance visuelle marche à
merveille parce qu'elle ne nécessite que
quelques minutes et tire profit de ce que font
naturellement les bébés : être rapidement in-
téressé par la nouveauté, puis rapidement
passer à autre chose. L'accoutumance ou ha-
bituation visuelle est l'une des rares expé-
riences qui permet de prévoir par la suite le
développement cognitif. »

De plus, il s'avère qu'un bébé exposé à deux
langues ne fait pas seulement qu'apprendre
celles-ci, il apprend à les discerner l'un l'autre
à l'oreille. Ainsi, si l'apprentissage de deux
langues à la fois requière un discernement ef-
ficace, il peut aussi conférer à l'enfant de po-
tentiels avantages cognitifs et intellectuels en
grandissant. « En tant qu'adultes, l'apprentis-
sage d'une seconde langue peut être labo-
rieux, souligne le Professeur Singh, nous
projetons parfois nos difficultés sur nos
jeunes bébés, imaginant une confusion entre
les deux langages se bousculant dans leur pe-
tite tête. Pourtant, un grand nombre d'études
ont montré que les bébés sont tout à fait à
même de relever le défi de l'acquisition de
deux langues, et qu'ils pourraient même tirer
bénéfice de cette épreuve. »

Le cerveau des bébés atteint la moitié 
de la taille adulte à 3 mois

Les bébés grandissent plus vite
qu'on ne le croit. A trois mois, leurs
cerveaux font déjà la moitié de la
taille du cerveau adulte. Des cher-
cheurs californiens ont réussi à
traquer le développement cérébral
des bébés grâce aux performances
de l'imagerie cérébrale. Ils ont
suivi pour cela 87 nourrissons de la
naissance jusqu'à l'âge de trois
mois. Cette technique, qui change
de celles utilisées jusqu'alors, à sa-
voir l'usage d'un mètre pour mesu-
rer la circonférence du crâne, a

permis de rendre compte d'une
évolution cérébrale remarquable
pendant cette période. C'est en
effet pendant les trois premiers
mois que le cerveau connaît un dé-
veloppement accéléré : le rythme
de croissance est de 1% par jour les
90 premiers jours, avant de ralen-
tir à 0.4% par la suite.

Parmi les observations intéres-
santes : la croissance des cerveaux
des garçons serait plus rapide que
celle des filles. Le cervelet, une
zone importante dans le contrôle

moteur, est plus concerné par ce
développement rapide puisqu'il
double sa croissance les 90 pre-
miers jours. En revanche, l'hippo-
campe, la région associée à la
mémoire, évolue à un rythme plus
lent.

Un lien avec l'autisme 
à étudier

Autre constat, les bébés préma-
turés ont un cerveau plus petit à la
naissance que les bébés nés à
terme. Et bien que leur développe-

ment soit plus rapide après la nais-
sance, leur cerveau reste 2% plus
petit en moyenne que les autres au
bout de trois mois. Ces découvertes
pourraient refléter le développe-
ment de certaines facultés dans
l'enfance selon les chercheurs.
Cela pourrait aussi permettre
d'identifier plus précocement des
troubles du développement
comme l'autisme. L'étude est
parue dans la revue scientifique
JAMA (Journal of the American
Medical Association Neurology).
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26 semaines,
le repère
majeur pour
le pronostic
de l'enfant

L'âge gestationnel des petits pré-
maturés en dirait long sur leur taux
de survie, d'après une nouvelle
étude espagnole. Au-delà de 26 se-
maines, le nouveau-né aurait de
grandes chances de survie, sauf
complications éventuelles.

Le seuil d'amélioration du pro-
nostic vital des bébés prématurés
serait fixé à 26 semaines, d'après
une étude espagnole publiée dans la
revue scientifique Annales de Pedia-
tría.

Menée sur 3 236 bébés, l'étude ré-
vèle que la survie de nouveau-nés à
moins de 23 semaines (soit moins de
six mois de grossesse) est exception-
nelle, et entraîne souvent des com-
plications et une hospitalisation
lourde.

En revanche, les scientifiques es-
pagnols ont constaté, grâce aux
données du registre national des
naissances, que le taux de survie
augmente de 22 à 26 semaines, pas-
sant de 12,5% à plus de 70% de
chance de survie.

Les chercheurs ont également
calculé que, passé 25 semaines, les
enfants prématurés avaient un taux
de survie sans complications de
près de 30%, contre 1,5% seulement
pour les nouveau-nés de 23 se-
maines. L'hémorragie intracrâ-
nienne, les lésions de la substance
blanche du cerveau, les affections
broncho-pulmonaires et les affec-
tions rétiniennes représentent les
complications les plus souvent ob-
servées.

L'étude souligne malgré tout,
que si ce seuil de 26 semaines est à
prendre en compte, d'autres fac-
teurs interviennent pour le pronos-
tic du prématuré : le poids de
naissance, le sexe de l'enfant (les
filles ayant de meilleures chances
de se développer normalement), la
prise prénatale de corticoïdes chez
la mère,...

Selon l'Organisation mondiale de
la santé (OMS), environ 15 millions
d'enfants naissent prématurément
chaque année dans le monde, ce qui
représente 1 bébé sur 10. Plus d'un
million de ces prématurés décèdent
à la suite de complications, alors
que bon nombre de survivants souf-
frent de troubles visuels et auditifs
ainsi que de retards d'apprentissage
par la suite.

D'après l'OMS, les grossesses
multiples, les infections et maladies
chroniques, le diabète, l'hyperten-
sion et les facteurs génétiques
constituent les causes courantes de
naissances prématurées. Certains
produits de notre environnement,
comme les phtalates semblent éga-
lement augmenter le risque, même
si l'affirmation certaine de ce pol-
luant demande d'avantage d'études.
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PRÉMATURÉS :Faire aimer les légumes 

aux enfants, 

Les épinards ? Ils détestent ça. Les arti-
chauts ? Hors de question. Les haricots
verts? Ils n'en veulent pas non plus. Faire
manger des légumes aux enfants peut par-
fois être un vrai parcours du combattant...
Mais pas question non plus de les laisser se
gaver de pâtes et de frites !

Une étude menée par des chercheurs de
l'université de Leeds (Royaume-Uni) et pu-
bliée dans la revue scientifique PLoS One
dévoile aujourd'hui la solution ultime pour
faire aimer les légumes aux enfants. En fait,
tout est une histoire de temps : ces cher-
cheurs en sciences psychologiques ont en
effet montré que, si les parents font entre 5
et 10 « tentatives légumes » avec leurs en-
fants avant que ceux-ci n'atteignent l'âge fa-
tidique de 2 ans, les bambins seront
nettement moins difficiles par la suite.

Tout se joue avant l'âge 
de deux ans

Pour en arriver à cette conclusion,
l'équipe a proposé de la purée d'artichauts à

près de 330 bébés issus de trois pays et âgés
de 4 à 38 mois. Chaque enfant a été l'objet de
5 à 10 tentatives de proposition de légumes.
Surprise : les enfants les plus jeunes se sont
plus rapidement laissé convaincre par la
purée d'artichauts que leurs aînés... La li-
mite d'âge ? Deux ans, la « charnière » (selon
les chercheurs) à partir de laquelle les en-
fants deviennent plus difficiles et rejettent
plus facilement les aliments. En résumé,
plus l'introduction du légume est précoce
dans les repas de l'enfant, plus le légume en
question a de chances de devenir une habi-
tude alimentaire...

Autre résultat surprenant lors de l'expé-
rience, la purée d'artichauts était déclinée
sous trois formes : naturelle (donc sans ad-
ditifs), adoucie (c'est-à-dire sucrée) et enri-
chie (en lipides). Résultat : les bébés n'ont
fait aucune différence entre les trois prépa-
rations, qui ont été consommées en quanti-
tés égales. Si vous aviez l'habitude de noyer
les carottes de bébé sous une tonne de ket-
chup, cette étude montre donc que c'est to-
talement inutile...

une question de patience
Des chercheurs britanniques viennent de montrer que, pour faire aimer les légumes aux enfants, 

il faut avant tout multiplier les tentatives avant l'âge de deux ans.

Bébé : 
Les aliments prêts-à-

consommer pour bébés seraient
moins intéressants nutritionnelle-
ment que les "faits maison", selon
une étude écossaise.

Les compotes et purées maison
n’ont rien à envier aux plats prépa-
rés vendus dans les rayons alimen-
taires pour bébés. C’est ce
qu’affirme une étude de l’univer-
sité de Glasgow en Ecosse. Les
chercheurs ont comparé en 2010 et
2011 l’apport nutritionnel men-
tionné sur différents aliments
pour bébés vendus au Royaume-
Uni avec la version équivalente
cuisinée maison.

En tout 462 produits dont 364
prêts à l'emploi des marques
Heinz, Cow & Gate, HiPP Bio,
Boots, Ella's Kitchen et Organix ont
été analysés. 44% des plats prépa-

rés étaient destinés aux enfants de
4 mois et plus.

L’apport énergétique, les pro-
téines, les glucides, les matières
grasses, le sucre, le sel, le fer et le
calcium ont été pris en compte par
les chercheurs.

Les résultats, publiés dans Ar-
chives of Disease in Childhood,
montrent qu’un plat préparé salé
contient deux fois moins de pro-
téines et de nutriments qu’un fait-
maison. Autrement dit, pour avoir
l’équivalent en nutriments d’un
pot de 50g maison, un bébé devrait
manger 100 g de plat déjà préparé.

Du côté des aliments sucrés, les
prêts-à-consommer s’en sortent
mieux que les salés puisque le cal-
cium et le fer sont présents en
quantité comparable aux aliments
maison. En revanche, le tout pré-

paré apporterait trop de sucre et
pas assez de protéines.

Pareil que le lait
maternel

Préparer soi-même les repas de
bébé garantit une alimentation
plus diversifiée pour bébé que les
plats industriels, concluent les
chercheurs. "La plupart des pro-
duits prêts-à-consommer ont la
même valeur énergétique que le
lait maternel, et sont générale-
ment beaucoup moins riches en
nutriments que les faits maison",
résume le professeur Charlotte
Wright, interrogée par Skynews.
"Les mères pensent qu’en choisis-
sant des plats préparés, elles don-
nent quelque chose de différent et
de plus nourrissant que le lait ma-
ternel, mais en réalité c’est la

même chose, et avant l’âge de six
mois, le lait maternel est tout à fait
suffisant". En réaction à cette
étude, le Secteur français des Ali-
ments de l’Enfance, syndicat du
secteur, a souhaité rappelé que les
petits pots constituent "une offre

de qualité en toute sécurité pour
accompagner les bébés". Avant
d'être mis sur le marché, un petit
pot est soumis à "165 contrôles" de
qualité et que "l'emploi des colo-
rants, conservateurs et colorants
est interdit".

Les petits pots trop pauvres 
en nutriments

C’est entre 1 et 3 ans que les
enfants grandissent le plus
vite. Pour bien accompagner
leur croissance, il y a
certaines erreurs alimentaires
à le pas commettre. Le point
avec le Dr Vidailhet,
professeur de pédiatrie à la
faculté de Nancy.

Diversification
alimentaire : attention
au sucre

Spontanément, les enfants
ont une appétence
particulière pour le sucre et
les produits sucrés. Ce goût se
renforce lorsqu’ils
consomment des biscuits ou
des boissons sucrés. Aussi,
dans la journée, n’hésitez-pas
à limiter la consommation de
gâteaux, crèmes desserts et
boissons sucrées car ils
représentent un apport
énergétique important, qui

risque de se faire au
détriment d’aliments de
meilleure valeur
nutritionnelle.
Bien sûr, pour familiariser
votre enfant avec les aliments
« utiles », c’est-à-dire peu
caloriques et à haute valeur
nutritionnelle, il faut aussi
que vous montriez l’exemple :
vous aussi, accordez-vous
uniquement des grignotages
autorisés ! 

Alimentation des petits : 5 erreurs à ne pas commettre

Les antibiotiques avant 2 ans
augmentent le risque d'obésité 

Les enfants qui ont été soignés avec des antibiotiques au moins quatre fois avant leurs deux ans
ont 10% de risques en plus de souffrir d'obésité. Sans doute parce que les antibiotiques modi-

fient leur flore intestinale.
Selon les chercheurs améri-

cains de l'Université de Pennsyl-
vanie, les jeunes enfants qui ont
été soignés plusieurs fois avec des
antibiotiques avant l'âge de deux
ans ont 10% de risques supplé-
mentaires de souffrir d'obésité
très jeune. Pour cette étude pu-
bliée dans la revue profession-
nelle Jama Pediatrics, les
chercheurs ont examiné les dos-
siers médicaux de 500 enfants
entre 2001 et 2013. Les enfants ont
été suivis jusqu'à l'âge de 5 ans.
Plus de 70% d'entre eux avaient
été soignés au moins deux fois
avec des antibiotiques avant leurs
24 mois. Mais ceux qui avaient été
soignés au moins quatre fois avec
ce type de médicaments étaient
aussi le plus souvent en surpoids
à l'âge de 5 ans.

Le type d'antibiotiques pres-
crits semble aussi faire la diffé-
rence : les antibiotiques à large
spectre augmentent le risque
d'obésité de 16% tandis que les

médicaments à spectre étroit (qui
ciblent une bactérie en particu-
lier) ne sont pas associés à un sur-
risque.

Un risque accru avec
les antibios à large
spectre

Selon le professeur Charles
Bailey de l'université de Pennsyl-
vanie, qui a dirigé cette étude, les
antibiotiques ont un impact par-
ticulier lors des deux premières
années de l'enfant car c'est à cette
période que le microbiote intesti-
nal se met en place. En ciblant les
bactéries, les antibiotiques ont un
impact sur la flore intestinale de
l'enfant. Or, on sait désormais
qu'il y a un lien entre la présence
de certaines bactéries dans l'in-
testin et le risque d'obésité.

Selon les chercheurs améri-
cains, cette étude montre bien
que la prescription trop fré-
quente d'antibiotiques peut
avoir un impact négatif sur la
croissance de l'enfant. Récem-
ment, une autre étude améri-

caine avait montré que les en-
fants de moins d'un an qui en
avaient dû en prendre trop sou-

vent avaient 60% de risques en
plus de souffrir d'un asthme per-
sistant.

Le bilinguisme permettrait aux bébés
d'apprendre plus vite

Dès le plus jeune âge, les bébés confrontés
à deux langues seraient plus attentifs et cog-
nitivement avantagés que les enfants de fa-
milles monolingues, d'après une nouvelle
étude scientifique singapourienne.

Être confronté à deux langues différentes
dès la naissance, au sein de foyer bilingue, ne
créerait aucune confusion dans la tête du
bébé, bien au contraire.

Une étude menée par plusieurs instituts de
recherche et de santé de Singapour montre en
effet que les bébés exposés à deux langues ma-
ternelles feraient preuve de meilleures com-
pétences d'apprentissage et de mémorisation
que les enfants grandissant dans des foyers
monolingues.

L'étude a impliqué 114 enfants âgés de six
mois, dont la moitié était exposée à deux
langues depuis leur naissance.

Pour évaluer leurs capacités d'apprentis-
sage, les chercheurs ont présenté aux bébés
deux images successives représentant un ours
coloré et un loup coloré.

Ils ont réparti les enfants en deux groupes
: dans le premier groupe, l'image de l'ours fut
présentée comme l'image familière, le loup
constituant ensuite la nouvelle image, alors
que dans le deuxième groupe, le loup devint
l'image familière.

Les scientifiques ont par la suite constaté
que les bébés de familles bilingues se détour-

nait plus vite des images familières que les
monolingues, ce qui implique, d'après des re-
cherches cognitives, que les bébés bilingues
reconnaissaient les images familières plus
vite. Ils portaient également plus d'attention
aux nouvelles images présentées.

De précédentes études ont ainsi montré
que les bébés qui se lassent rapidement d'ob-
server des images font preuve de meilleure
performance dans plusieurs domaines cogni-
tifs et linguistiques ainsi que dans les tests de

QI (Quotient Intellectuel).
« L'un des plus grands défis de la recherche

infantile est la collecte de données, explique
le professeur Singh, auteur principal de
l'étude, l'accoutumance visuelle marche à
merveille parce qu'elle ne nécessite que
quelques minutes et tire profit de ce que font
naturellement les bébés : être rapidement in-
téressé par la nouveauté, puis rapidement
passer à autre chose. L'accoutumance ou ha-
bituation visuelle est l'une des rares expé-
riences qui permet de prévoir par la suite le
développement cognitif. »

De plus, il s'avère qu'un bébé exposé à deux
langues ne fait pas seulement qu'apprendre
celles-ci, il apprend à les discerner l'un l'autre
à l'oreille. Ainsi, si l'apprentissage de deux
langues à la fois requière un discernement ef-
ficace, il peut aussi conférer à l'enfant de po-
tentiels avantages cognitifs et intellectuels en
grandissant. « En tant qu'adultes, l'apprentis-
sage d'une seconde langue peut être labo-
rieux, souligne le Professeur Singh, nous
projetons parfois nos difficultés sur nos
jeunes bébés, imaginant une confusion entre
les deux langages se bousculant dans leur pe-
tite tête. Pourtant, un grand nombre d'études
ont montré que les bébés sont tout à fait à
même de relever le défi de l'acquisition de
deux langues, et qu'ils pourraient même tirer
bénéfice de cette épreuve. »

Le cerveau des bébés atteint la moitié 
de la taille adulte à 3 mois

Les bébés grandissent plus vite
qu'on ne le croit. A trois mois, leurs
cerveaux font déjà la moitié de la
taille du cerveau adulte. Des cher-
cheurs californiens ont réussi à
traquer le développement cérébral
des bébés grâce aux performances
de l'imagerie cérébrale. Ils ont
suivi pour cela 87 nourrissons de la
naissance jusqu'à l'âge de trois
mois. Cette technique, qui change
de celles utilisées jusqu'alors, à sa-
voir l'usage d'un mètre pour mesu-
rer la circonférence du crâne, a

permis de rendre compte d'une
évolution cérébrale remarquable
pendant cette période. C'est en
effet pendant les trois premiers
mois que le cerveau connaît un dé-
veloppement accéléré : le rythme
de croissance est de 1% par jour les
90 premiers jours, avant de ralen-
tir à 0.4% par la suite.

Parmi les observations intéres-
santes : la croissance des cerveaux
des garçons serait plus rapide que
celle des filles. Le cervelet, une
zone importante dans le contrôle

moteur, est plus concerné par ce
développement rapide puisqu'il
double sa croissance les 90 pre-
miers jours. En revanche, l'hippo-
campe, la région associée à la
mémoire, évolue à un rythme plus
lent.

Un lien avec l'autisme 
à étudier

Autre constat, les bébés préma-
turés ont un cerveau plus petit à la
naissance que les bébés nés à
terme. Et bien que leur développe-

ment soit plus rapide après la nais-
sance, leur cerveau reste 2% plus
petit en moyenne que les autres au
bout de trois mois. Ces découvertes
pourraient refléter le développe-
ment de certaines facultés dans
l'enfance selon les chercheurs.
Cela pourrait aussi permettre
d'identifier plus précocement des
troubles du développement
comme l'autisme. L'étude est
parue dans la revue scientifique
JAMA (Journal of the American
Medical Association Neurology).
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LIBYE: 
Tripoli autorise les services de sécurité 
à coopérer avec leurs homologues de l'Est 

A travers cette mesure, le ministère
tend à améliorer la situation  sécuri-
taire dans le pays, qui souffre d’une
recrudescence constante des  vio-
lences terroristes et politiques depuis
la chute du régime de l’ancien  diri-
geant Maâmmar El-Gueddafi.

«Le ministre de l’intérieur a
accordé la permission à tous les
départements et services de sécurité
du ministère de contacter  officielle-
ment leurs homologues orientaux»,
souligne le département dans un  com-
muniqué.

Samedi dernier, des officiers de
police et des forces de sécurité venus
de  différentes régions du pays se sont
rencontrés à Benghazi dans le but
d’unifier leurs efforts en matière de
sécurité, ajoute la même source.

Beaucoup d’observateurs voient
cette rencontre comme un pas signifi-
catif  vers la réunification de l’Etat
libyen.

Les efforts de la communauté inter-
nationale durant l’année 2018 pour le
règlement de la crise libyenne ont per-
mis d’entrevoir une issue pacifique à
travers un processus politique inclusif,
alors que des défis sécuritaires  et éco-
nomiques restent encore à relever et
nécessitent une mobilisation  accrue
des différentes partes libyennes.

En effet, les membres de la commu-
nauté internationale ont multiplié les
initiatives durant l’année 2018 pour
faire sortir la Libye d’une crise  com-
plexe et multidimensionnelle.

Les démarches entreprises, dans ce
cadre, devront permettre notamment
d’aboutir à l’organisation des élections

au printemps 2019, à l’édification  des
structures de l’Etat, à l’unification des
rangs de l’Armée nationale et  à la dis-
solution des milices ainsi que les
autres groupes armés, sans  oublier la
mise en marche de l’appareil écono-
mique.

Toutefois, six ans d'efforts interna-
tionaux, la Libye n’est pas encore  par-
venue à instaurer une autorité centrale
à même d’être le garant de la  stabilité
et l’unique interlocuteur vis-à-vis la
communauté internationale.

Deux autorités se disputent actuel-
lement le pouvoir.

Il s’agit du  Gouvernement d'union
nationale (GNA), reconnu par la com-
munauté  internationale, dirigé par
Fayez Sarraj, qui siège à Tripoli, et le
parlement de Tobrouk, dans l'est du
pays, dirigé par Aguila Salah Issa et
soutenu par l'Armée commandée par

Khalifa Haftar, mais dont le mandat a
expiré. Une situation qui n’a pas pour
autant empêché la communauté inter-
nationale  a lancé plusieurs initiatives
en vue de réunir les parties libyennes,
alors  que les pays voisins et leurs par-
tenaires européens ont organisé deux
conférences internationales.

La première s’était déroulée à Paris
le 29 mai dernier, alors que la
deuxième, organisée à l’initiative de
l’Italie, avait eu lieu à Palerme les  12 et
13 novembre dernier.

S’inscrivant dans la feuille de route
tracée par le Représentant spécial  du
secrétaire général de l’Onu, Ghassan
Salamé, cette voie de règlement du
conflit tant attendue s’articule autour
de la mise en place d’un cadre  consti-
tutionnel et l’organisation d’un double
scrutin législatif et  présidentiel avant
la fin du premier semestre 2019.

Les départements du ministère libyen de  l’Intérieur et les services de sécurité sont 
autorisés à coopérer avec  leurs homologues de l’est du pays, dans l’objectif de renforcer 
la  réconciliation inter-libyenne, a affirmé lundi le ministre de l’Intérieur  du gouvernement
d’union nationale (GNA), Fathi Bashagha.

LIBYE: 
La MANUL salue 
la libération des
otages libyens 
enlevés par Daech 

La Mission d'appui des Nations Unies en Libye
(MANUL) a salué mardi la libération des otages
libyens enlevés par le  groupe terroriste autopro-
clamé «Etat islamique» (EI/Daech) dans le sud de
la Libye. «La MANUL salue la libération de 20
Libyens qui avaient été enlevés par  l'EI à Fugha et
à Tazirbu», a indiqué la mission dans un commu-
niqué,  ajoutant: «C'est un nouvel exemple admi-
rable de la manière dont les  Libyens, lorsqu'ils joi-
gnent leurs forces, peuvent vaincre le terrorisme
et  surmonter les défis et les épreuves que rencon-
trent leur pays» Selon le  porte-parole de l'armée
de l'est de Libye, Ahmad Al-Mesmari, l'armée a
lancé une attaque contre des éléments de Daech
dans le sud de la Libye,  libérant des otages déte-
nus par les terroristes. 

«Lors d'une opération de qualité, les unités de
l'armée ont éliminé des  éléments de l'EI et libéré
les otages de Fugha et de Tazirbu dans la région
de Ghadwa, à 70 km au sud de la ville de Sabha», a
indiqué M. Al-Mesmari.

En novembre, les éléments de Daech ont mené
des attaques séparées contre  le commissariat et
contre plusieurs bâtiments gouvernementaux à
Tazirbu,  faisant huit morts et plus de 15 blessés et
capturant des dizaines  d'otages. En octobre, le
groupe a attaqué le centre-ville de Fugha dans la
région de Jufr, à environ 650 km au sud- est de
Tripoli, faisant cinq morts  et prenant plusieurs
otages.

MALI: 
37 civils tués dans 
l'attaque d'un village
peul dans le centre  

Trente-sept civils ont été tués mardi matin
dans  l'attaque d'un village peul du centre du Mali,
menée par des chasseurs  traditionnels dozos, a
annoncé le gouvernement malien.

Le gouvernement «informe l'opinion nationale
et internationale d'une  attaque ayant fait 37 morts
sur le village peul de Koulogon, commune de
Koulogon Habé, dans le cercle de Bankass (région
de Mopti)», dans un  communiqué officiel publié
mardi soir qui précise que «des hommes armés
habillés en tenue de chasseurs traditionnels
dozos» ont mené cette attaque. «Outre les 37 morts
enregistrés, tous des civils, le bilan fait état de  plu-
sieurs blessés et de nombreuses habitations
incendiées», a poursuivi le  gouvernement.

«Le gouvernement donne l'assurance que les
auteurs des crimes seront punis  avec toute la
rigueur de la loi et appelle l'ensemble des commu-
nautés de la  zone centre au calme», a-t-il ajouté.
Un précédant bilan établi par des sources parle-
mentaire et de sécurité  faisait état de 33 Peuls tués
lors de cette attaque.

GUINÉE-BISSAU: 
La date limite 
des dépôts des candi-
datures 
pour les législatives
fixée au 10 janvier 

Les partis politiques désirant se présenter aux
prochaines élections législatives prévues pour le
10 mars ont jusqu'au 10 janvier pour soumettre à
la Cour suprême de justice (CSJ) la liste de leurs
candidats au poste de députés, a indiqué mardi la
CSJ dans un communiqué. La campagne électo-
rale des législatives pour élire les 102 députés
démarrera à partir du 16 février et prendra fin le 8
mars, a précisé le communiqué. 

Après la date limite pour la soumission des
listes de candidats, mais avant leur examen par la
plénière de la CSJ, le président de la Cour suprême
va distribuer une copie des listes reçues aux diffé-
rents partis. La régularité du processus, l'authen-
ticité des documents et l'éligibilité des candidats
sont vérifiés par la plénière de la CSJ dans les huit
jours suivant le délai de dépôt des candidatures, a
affirmé la CSJ dans son communiqué. 

SOMALIE:
La Somalie ordonne à un haut responsable
de l'ONU de quitter le pays 

Le gouvernement soma-
lien a ordonné à l'émissaire
des Nations unies pour ce
pays de quitter le territoire,
en l'accusant d'«ingérence
délibérée» dans sa «souverai-
neté».

Cette décision survient
quelques jours après que ce
responsable, Nicholas
Haysom, eut exprimé son
inquiétude face aux actions
des services de sécurité
somaliens, soutenus par
l'ONU, dans des violences
récentes qui ont fait plu-
sieurs morts.

«Le représentant spécial

du secrétaire général de
l'ONU pour la Somalie,
Nicholas Haysom, n'est plus
le bienvenu en Somalie et ne
peut plus travailler dans le
pays», a déclaré mardi soir le
ministère des Affaires étran-
gères dans un communiqué.

La mission de l'ONU en
Somalie n'a pas réagi dans
l'immédiat à cette décision. 

Nicholas Haysom, un avo-
cat sud-africain et diplomate
expérimenté, a été nommé à
ce poste en septembre 2018.

Il était auparavant émis-
saire des Nations unies pour
le Soudan et le Soudan du

Sud. Les forces de sécurité
somaliennes sont interve-
nues pour mettre fin à trois
jours de manifestations dans
la ville de Baïdoa (sud-ouest),
du 13 au 15 décembre, au
cours desquelles quinze per-
sonnes ont été tuées et
quelque 300 autres arrêtées,
selon l'ONU. 

Les manifestants protes-
taient contre l'arrestation
d'un ancien terroriste
Muktar Robow, accusé par le
gouvernement d'avoir «orga-
nisé une milice» à Baïdoa
afin d'y «saper la stabilité» et
de n'avoir «jamais renoncé à

ses idéologies extrémistes».
La mission onusienne en
Somalie est chargée de sou-
tenir les efforts de paix et de
renforcer les institutions
gouvernementales dans ce
pays ravagé par des décen-
nies de guerre civile.

A ce titre, les Nations
unies aident les forces de
police, notamment en finan-
çant leur logistique, leurs
uniformes, leur entraîne-
ment ou encore sous forme
de soutien salarial.

Cette mission doit faire
face à des attaques fré-
quentes.

TANZANIE:
Le président tanzanien qualifie 2018
d'année réussie 

Le président tanzanien John
Magufuli a appelé les Tanzaniens à
conserver un esprit travailleur pour
l'année à venir, qualifiant l'année 2018
qui vient de s'écouler d'année marquée
par le succès. «Nous avons connu un
succès majeur en 2018, et les
Tanzaniens peuvent s'attendre à davan-
tage de succès encore cette année car
nous sommes déterminés à mettre en
£uvre tous nos plans de développement
en conséquence», a déclaré M. Magufuli
dans un message à l'occasion du Nouvel
An. Le dirigeant tanzanien a invité son
peuple à continuer de promouvoir la

paix, l'amour et l'unité tout au long de
l'année 2019. Il a appelé les fonction-
naires, les agriculteurs, les ouvriers, les
dirigeants et les hommes d'affaires à
travailler avec diligence et à payer leurs
impôts. 

«L'économie du pays pourrait encore
connaître une nouvelle année de crois-
sance en 2019 si la lutte contre la cor-
ruption et la fraude se poursuit», a-t-il
estimé. L'économie tanzanienne a mar-
qué une croissance de 7% entre janvier
et juin 2018, contre 6,3% sur la même
période en 2017. 

M. Magufuli a demandé aux fonction-

naires d'être créatifs et d'abandonner le
«syndrome de la routine», les invitant à
faire preuve de confiance et à s'acquitter
de leur devoir en accord avec la loi. 

«Je peux prédire une 'nouvelle
Tanzanie' dans un avenir proche», a-t-il
poursuivi, affirmant: «Nous devons réa-
liser nos objectifs en 2019 et beaucoup
de bonnes choses seront accomplies.
Nous avons seulement besoin de nous
unir et d'adopter un sentiment de soli-
darité quels que soient notre tribu,
notre âge et nos convictions reli-
gieuses».

APS
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YÉMEN: 
Les belligérants s'accusent mutuellement
de la non-application de l'accord 
de Suède 

Les éléments du mouvement
«Ansarullah» (Houthis) ont com-
mencé à se retirer du port de
Hodeida, une ville clé de l'ouest du
Yémen, en application d'un accord
conclu avec le gouvernement début
décembre, un retrait mis en doute
par des officiels yéménites.

Les Houthis ont commencé
samedi «la première phase de redé-
ploiement (en se retirant) du port
de Hodeida», selon un responsable
du mouvement Ansarullah à
l'agence de presse yéménite Saba.

Mais un officiel pro-gouverne-
mental a fait part de la «surprise»
des loyalistes.

«A qui ont-ils (les houthis, ndlr)
confié le port, et comment», a-t-il
demandé, ajoutant que «les Houthis
ont profité de leur contrôle de
Hodeida pur placer leurs combat-
tants dans la marine et les gardes-
côtes, ce qui est une source d'in-
quiétude pour le gouvernement
légitime».

Dans un communiqué, repris
par l'agence Saba, un autre officiel
pro-gouvernemental a estimé qu'il
s'agissait «d'une tentative transpa-
rente pour modifier le sens de l'ac-
cord» obtenu au début du mois en
Suède.

L'accord parrainé par l'ONU et
conclu en Suède prévoit une trêve
qui est déjà entrée en vigueur le 18
décembre à Hodeida, principal
front du conflit et point d'entrée de
l'essentiel des importations du pays
et des aides humanitaires.

La ville est contrôlée depuis 2014
par les Houthis contre lesquels les
forces gouvernementales avaient
mené une offensive pour tenter de
reprendre le contrôle de la cité.

Les forces gouvernementales
sont ainsi tenues de se retirer des
parties de la ville qu'ils ont
conquises. Le Conseil de sécurité de
l'ONU a décidé la semaine dernière
d'envoyer des observateurs civils au
Yémen pour notamment sécuriser
le fonctionnement du port straté-
gique de Hodeida et superviser
l'évacuation des Houthis de cette
ville.

Toutefois, la trêve reste fragile:
dans les faits, les combats, escar-
mouches et autres échanges de tirs
n'ont pas réellement cessé depuis
son entrée en vigueur alors que les
deux parties s'accusent mutuelle-
ment de la violer.

Outre le cessez-le-feu, l'accord
de Suède prévoit un échange de
quelque 15.000 prisonniers ainsi

que des mesures pour faciliter
l'acheminement de l'aide à Taëz
(sud-ouest), ville aux mains des
loyalistes et assiégée par les
Houthis.

Les pourparlers interyéménites
doivent reprendre fin janvier.

Guterres lance un appel 
en faveur de l'unité 

Le secrétaire général de l'ONU,
Antonio Guterres a estimé samedi
que les Nations Unies vont conti-
nuer à rassembler les peuples afin
de construire des ponts et créer des
espaces, pour des solutions en 2019.

Dans son message du Nouvel An,
le chef de l'ONU a fait remarquer
que le monde subit une épreuve
d'effort, car le changement clima-
tique va vite, les divisions géo-poli-
tiques s'approfondissent, les inéga-
lités progressent et des nombres
records de personnes se déplacent
pour rechercher la sécurité et la
protection.

Malgré ces défis, M. Guterres a
dit qu'il y a aussi des raisons d'espé-
rer, soulignant les progrès réalisés
au niveau des négociations sur le
Yémen, des tensions en Ethiopie et
en Erythrée, du conflit au Soudan
du Sud, et de la mise en £uvre de
l'Accord de Paris sur le climat.

«Alors que nous nous apprêtons
à commencer cette nouvelle année,
prenons la résolution de faire face
aux menaces, de défendre la dignité
humaine et de construire - ensem-
ble - un meilleur avenir», a ajouté le
secrétaire général. «Lorsque la coo-
pération internationale fonctionne,
c'est le monde qui gagne», a-t-il dit.

Dans ce contexte, le Programme
alimentaire mondial (PAM) a accusé
lundi les Houthis de détourner une

partie de l'aide humanitaire à desti-
nation du Yémen et appelé à des
mesures urgentes pour arrêter ce
«comportement criminel».

Faute de quoi, le PAM serait
contraint de cesser sa collaboration
avec les Houthis, a affirmé cette
agence des Nations unies pour
l'aide alimentaire d'urgence, basée
à Rome.

Une grande partie de l'aide desti-
née aux habitants de la capitale
Sanaa, contrôlée par le mouvement
armé, n'est jamais arrivée à destina-
tion, a précisé le PAM dans un com-
muniqué.

Plusieurs rapports ont établi
qu'une partie de cette aide alimen-
taire était en fait mise en vente sur
les étals des marchés de la capitale
yéménite, après avoir été détournée
par une organisation contrôlée par
les Houthis et chargée par le PAM de
la distribution de cette aide à Sanaa.

D'autres cas de détournement
ont également été relevés dans d'au-
tres régions du pays contrôlées par
les Houthis, ajoute le PAM.

De leur coté, les Houthis ont nié
mardi détourner une partie de
l'aide humanitaire envoyée aux
civils, accusant le PAM d'acheminer
«des aliments avariés» dans le pays.

Le conflit entre les houthis, et les
troupes loyales au président Abd
Rabbo Mansour Hadi, s'est intensi-
fié en mars 2015 avec l'intervention
de la coalition militaire sous com-
mandement saoudien aux côtés des
progouvernementaux.

La crise au Yémen a fait au moins
10.000 morts depuis 2015 et provo-
qué la pire crise humanitaire au
monde et jusqu'à 20 millions de
personnes sont «en situation d'insé-
curité alimentaire», selon l'ONU.

Les parties en conflit au Yémen, le mouvement armé «Ansarullah» (Houthis) et le
gouvernement, continuaient mardi de s'accuser mutuellement sur la non application
de l'accord, signé entre les belligérants sous les auspices de l'ONU en Suède, qui vise
à entamer des discussions de paix et à mettre fin aux hostilités dans le pays.

USA: 
Donald Trump 
invite républicains 
et démocrates 
à des discussions 
pour tenter de mettre
fin au «shutdown» 

Le président américain, Donald Trump a invité
mardi les leaders républicains et démocrates au
Congrès à une rencontre pour tenter de mettre fin au
«shutdown», la paralysie partielle des administrations
fédérales.

Les deux camps semblent dans l'impasse. Les
adversaires démocrates de M. Trump souhaitent la
tenue d'un vote sur une loi budgétaire dès qu'ils pren-
dront jeudi le contrôle de la Chambre des représen-
tants, où ils ont pris la majorité aux républicains lors
des élections de mi-mandat en novembre.

Mais l'avenir de ce projet de loi semble incertain car
il ne contient aucun financement pour la construction
du mur que M. Trump veut édifier sur la frontière
entre les Etats-Unis et le Mexique pour bloquer l'im-
migration clandestine.

Or le président républicain a le pouvoir de veto sur
les lois du Congrès, et il a encore répété lundi qu'il vou-
lait un «mur solide», pour lequel il réclame une enve-
loppe de cinq milliards de dollars. Le «shutdown»
paralyse 25% des administrations fédérales depuis le 22
décembre, dont certains ministères cruciaux.

M. Trump a toutefois adopté un ton plus conciliant
mardi pour tenter d'amener les démocrates à la table
de négociation, après avoir fait des déclarations viru-
lentes pendant le week-end.

«La Sécurité de la frontière, l'histoire du Mur, le
Shutdown, ce n'est pas là-dessus que Nancy Pelosi vou-
lait commencer son mandat de Speaker ! Passons un
accord ?», a tweeté le président.

Nancy Pelosi doit devenir jeudi «speaker» de la
Chambre des représentants, c'est-à-dire sa présidente,
en tant que cheffe de la nouvelle majorité démocrate.

Malgré cette ouverture apparente, M. Trump a
continué à vilipender l'opposition des démocrates au
mur, les accusant d'approuver «les Frontières
Ouvertes et toute la criminalité et la drogue que les
Frontières Ouvertes apportent !».

Donald Trump 
dit souhaiter un
nouveau sommet 
avec Kim Jong-un 

Le président américain, Donald Trump a déclaré
mardi qu'il souhaitait tenir un nouveau sommet avec
le dirigeant nord-coréen Kim Jong-un, qui s'était dit la
veille prêt à le rencontrer une nouvelle fois à tout
moment. «J'ai moi aussi hâte de rencontrer le prési-
dent Kim qui réalise très bien que la Corée du Nord
possède un formidable potentiel économique !», a écrit
M. Trump dans un tweet. Depuis le sommet historique
que les deux hommes ont eu en juin dernier à
Singapour, M. Trump a insisté auprès de M. Kim sur
les possibilités de développement économique qu'au-
rait la Corée du Nord si elle se dénucléarisait et se libé-
rait ainsi des sanctions internationales qui pèsent sur
elle. M. Trump, qui avait déjà dit qu'il espérait avoir un
nouveau sommet avec M. Kim au début de 2019, a sou-
ligné son intérêt pour une telle rencontre au lende-
main des déclarations faites par M. Kim dans son dis-
cours de Nouvel An, selon lesquelles la Corée du Nord
s'est engagée à ne plus produire ou tester d'armes
nucléaires. Le leader nord-coréen a déclaré qu'il était
disposé à rencontrer M. Trump à tout moment afin de
«produire des résultats qui seront salués par la com-
munauté internationale». 

Mais M. Kim a aussi averti dans son discours que
Pyongyang pourrait changer d'attitude si Washington
maintenait, malgré le rapprochement diplomatique
opéré depuis juin, ses sanctions économiques contre
la Corée du Nord. Le sommet de Singapour s'était
conclu sur une déclaration en faveur de la dénucléari-
sation de la péninsule, rédigée en termes peu précis.
Mais peu de progrès ont été enregistrés depuis et les
deux capitales ne sont pas d'accord sur la signification
précise du texte. Washington exige une dénucléarisa-
tion «totalement vérifiée» du Nord avant toute levée
des sanctions, alors que Pyongyang accuse les Etats-
Unis d'exiger son désarmement unilatéral sans faire
de concessions.

APS

CHINE:
La question de Taiwan «ne saurait
tolérer aucune ingérence extérieure» 

Le président chinois, Xi Jinping a déclaré hier que la
question de Taiwan avait trait aux affaires intérieures
de la Chine et ne saurait tolérer aucune ingérence exté-
rieure.

M. Xi, qui est également secrétaire général du
Comité central du Parti communiste chinois et prési-
dent de la Commission militaire centrale, a fait cette
déclaration lors d'une réunion tenue à Pékin pour com-
mémorer le 40e anniversaire de la publication du
Message aux compatriotes de Taiwan, précise l'agence
Chine-Nouvelle.

«Les affaires du peuple chinois doivent être décidées
par le peuple chinois», a indiqué M. Xi, soulignant que

«la question de Taiwan avait trait aux intérêts clés de la
Chine et au lien national du peuple chinois».

«La réunification de la Chine ne nuit aux intérêts
légitimes d'aucun pays, y compris ses intérêts écono-
miques à Taiwan», a noté M. Xi. 

«Elle n'aura pour effet que d'apporter des opportuni-
tés de développement à d'autres pays, d'injecter plus
d'énergie positive à la prospérité et à la stabilité de la
région Asie-Pacifique et du monde et d'offrir de plus
grandes contributions à la construction d'une commu-
nauté de destin pour l'humanité, à la paix et au dévelop-
pement du monde et à la cause du progrès humain», a-
t-il ajouté.
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PUBLICITÉ
GUERRE DE LIBÉRATION NATIONALE: 
Boussouf a usé des
compétences humaines
pour pallier le manque
d'armes et de moyens 

«Grâce à son génie, il a
pu mobiliser de jeunes
compétences pour pallier
le manque d'armes et de
moyens auquel était
confrontée la direction de
la   Révolution à ses dé-
buts», a indiqué le moud-
jahid et ancien diplomate
algérien, Mohamed Khel-
ladi, lors d'une conférence
organisée par   l'Association
Mechaal Echahid au forum
du quotidien El Moudjahid,
à   l'occasion de la célébra-
tion du 38e anniversaire
du décès du Moudjahid
Abdelhafid Boussouf.  

L'auteur du livre «De
Boussouf à Kennedy: li-
berté et foi» a expliqué que
le défunt qui «avait milité
dans le Mouvement natio-
nal pendant 20 ans avant
le déclenchement de la Ré-
volution misait sur la for-
mation et la   mobilisation»
pour consolider les rangs
de l'Armée de libération
nationale   (ALN). Il s'était
donné pour mission, l'ap-
provisionnement des
moudjahidine   dans le ma-
quis en armes et matériel,
une tâche très difficile à
l'époque,   a-t-il indiqué. 

Pour ce faire, Boussouf
a recruté «près de 3000
étudiants et émigrés en
Europe pour la confection
d'armes dans des endroits

secrets dans le Rif   maro-
cain» en sus de la formation
d'un nombre important de
jeunes en   télécommuni-
cations, a ajouté le confé-
rencier   Rappelant que
Boussouf avait créé «la pre-
mière Ecole supérieure des
sciences politiques et mi-
litaires», il a souligné que
les étudiants formés   ont
contribué à «la réactivation
de la Fédération de France,
décimée par le   colonisa-
teur français fin 1956, et
qui a poursuivi ainsi ses
missions   jusqu'à l'indé-
pendance». 

De son côté, le moudja-
hid Amar Maamri a affirmé
que Boussouf était «le   fon-
dateur de l'arme des Trans-
missions et des télécom-
munications durant la
Guerre de libération, sou-
lignant que son utilisation
avait débuté en juin   1956
soit quelques semaines
avant le Congrès de la
Soummam». Il a rappelé
que le défunt «avait recruté
à cet effet le moudjahid Ali
Telidji, alors   sous officier
dans l'armée française,
avec pour mission la mise
en place de   l'arme des
Transmissions et la forma-
tion de cadres en morse et
maintenance». 

«Le lancement de la Ra-
dio de l'Algérie libre et

combattante en décembre
1956, a été possible grâce à
l'arme des Transmissions
et aux cadres issus   de 13
promotions, jusqu'à l'in-
dépendance, des centres
de formation créés   par
Ali Telidji, en sus de l'uti-
lisation d'appareils de com-
munication très   dévelop-
pés, utilisés à l'époque par
les soldats de l'infanterie
américaine», a-t-il fait ob-
server. 

Le colonel de l'ALN, Ab-
delhafid Boussouf qui a mi-
lité dans les rangs du   Parti
du peuple Algérien (PPA)
à Mila, avant de rejoindre
l'ouest du pays   après la
découverte de l'Organisa-
tion spéciale (OS) par les
forces   coloniales fran-
çaises, a occupé le poste de
ministre de l'Armement et
des   Liaisons générales
dans le Gouvernement Pro-
visoire de la République
Algérienne (GPRA). 

Lors du déclenchement
de la Révolution le 1 no-
vembre 1954, alors adjoint
de Larbi Ben M'hidi dans
la wilaya V (ouest), Bous-
souf est nommé Comman-
dant   de la wilaya V histo-
rique avec le grade de co-
lonel. En 1962 il se retire
définitivement de la vie po-
litique.

APS

Des moudjahidine ont affirmé, mercredi à Alger,   que le
colonel Abdelhafid Boussouf a su "grâce à son génie" user

des jeunes   compétences humaines pour pallier le manque
d'armes et de moyens durant la   glorieuse Guerre de

libération nationale. 

OFFICE NATIONAL DE L'ASSAINISSEMENT 
NIF: 000116001715484 

AVIS D'APPEL D'OFFRES NATIONAL OUVERT AVEC EXIGENCE
DE CAPACITES MINIMALES N° 38/MOD/ONA/2018 

L'Office National de l'Assainissement lance un Appel d'Offres National ouvert avec exigence de capacités minimales pour la
réalisation d'un centre de formation spécialisé aux métiers de l'assainissement et l'acquisition des plates formes pédago-
gique au niveau de la ville de Boumerdès, wilaya de Boumerdès, les prestations y afférentes sont déclinées ci-dessous: 
Dénomination et consistance des prestations: 
4La réalisation d'un bâtiment administratif 
4La réalisation d'un bâtiment social 45 lits 
4La réalisation d'un bâtiment pédagogique 

4La réalisation d'un hangar pédagogique de traitement des boues de 150 m2

4La réalisation d'un Hangar pédagogique de maintenance de300 m2

4la réalisation, mise en œuvre et mise en service des plates-formes pédagogiques: 
- Sous /Lot N°1 : PLATES FORMES RESEAUX D'ASSAINISSEMENT 
1.1-Plateforme n° 01: RESEAU D'ASSAINISSEMENT D'INSPECTION ENTERRE 
- Sous /Lot N°2 : plates formes Traitement des eaux: 

2.1- Plateforme n° 02 : STATION DE TRAITEMENT DES EAUX USEES (300 EQU/HAB) 
2.2- Plateforme n° 03 : TRAITEMENT DES BOUES 
2.3- Plateforme n° 04 : CONTROLE QUALITE 

- Sous /Lot N°3 : plates formes Maintenance 
3.1- plateforme n° 05 : MAINTENANCE MECANIQUE 

- Sous /Lot N°4 : plates formes Automatisme, programmation et télégestion 
4.1- Plateforme n006: AUTOMATISME ET ELECTRICITE BASSE TENSION 
4.2- Plate-forme n007: TELEGSTION 
4La réalisation complète des travaux 
CONDITIONS DE PARTICIPATION ET D'ELIGIBILITE: 
Pour que l'offre soit éligible, les soumissionnaires doivent répondre aux trois (03) conditions d'éligibilité suivantes, confor-
mément à l'article N° 7 de l'instruction aux soumissionnaires. 
Soumissionnaires seul :
Première condition C1: Capacités professionnelles 
Les entreprises doivent obligatoirement disposer d'un certificat de qualification et de classification professionnelle, caté-
gorie Quatre (IV) ou plus dans l'un des secteurs

- Bâtiment, Hydraulique (Activité principale ou secondaire),
- Travaux publics (Activité secondaire: Bâtiment ou hydraulique.)

Conformément au Décret exécutif n° 14-139 du 20 avril 2014 portant obligation pour les entreprises, groupes d'entreprises
et groupements d'entreprises intervenant dans le cadre de la réalisation des marchés publics de certains secteurs d'activi-
tés d'être titulaires du certificat de qualification et de classification professionnelles. ( Jo N° 26 du 07 Mai 2014) 
Deuxième conditionC2 : Capacités financières 
Les soumissionnaires doivent fournir une attestation de solvabilité bancaire. 
Troisième condition C3: Capacités techniques 
Avoir réalisé ou participé, la réalisation, d'un des projets de la CATEGORIE C conformément  à l'arrêté interministériel por-
tant modalités d'exercice et rémunération de la maitrise d'œuvre en bâtiment à savoir: 
Habitat: de 14,5 m (R plus 5) à 50 m de haut. 
Ou 
Bâtiment urbain d'ongle de plus de 3 niveaux. 
Ou 
ADMINISTRATION: Siège de Daïra 
Sièges d'APC de 50 à 200.000 habitants 
Sièges de grandes sociétés 
Ou 
EDUCATION: Enseignement professionnel EFS - Lycée. 
Ou 
EQUIPEMENTS : Polytechnique, grands centres de consultation externes Complexes sportifs 
Salles de spectacles de moins de 400 places Centre commercial Mosquées de 3000 fidèles. 
Ou 
SERVICES: - Hôtels de plus de 3 étoiles ou de plus de 300 lits. 
Ou 
ACTIVITES: Stations touristiques de moins de 300 lits Immeubles intégrant plusieurs fonctions. 
Les références justifiant la condition C3 doivent être accompagnées d'une attestation de bonne exécution délivrée par les
Maîtres d'Ouvrages concernés, 
Soumissionnaires en groupement :
1/ Le Chef de file considéré comme membre du groupement majoritaire doit répondre aux conditions suivantes: 
Première condition C1: Capacités professionnelles 
Les entreprises doivent obligatoirement disposer d'un certificat de qualification et de classification professionnelle, caté-
gorie Quatre (IV) ou plus dans l'un des secteurs: 

- Bâtiment, Hydraulique (Activité principale ou secondaire), 
- Travaux publics (Activité secondaire: Bâtiment ou hydraulique), 

Conformément au Décret exécutif n° 14-139 du 20 avril 2014 portant 0bligation pour les entreprises, groupes d'entreprises
et groupements d'entreprises intervenant dans le cadre de la réalisation des marchés publics de certains secteurs d'activi-
tés d'être titulaires du certificat de qualification et de classification professionnelles. ( Jo N° 26 du 07 Mai 2014). 
Deuxième condition C2 : Capacités financières 
Les soumissionnaires doivent fournir une attestation de solvabilité bancaire. 
2/ Les membres du groupement doivent répondre aux conditions suivantes: 
Première condition C1 : Capacités professionnelles 
Les entreprises doivent obligatoirement disposer d'un certificat de qualification et de classification professionnelle, catégo-
rie Quatre (IV) ou plus dans l'un des secteurs: 

-Bâtiment, Hydraulique (Activité principale ou secondaire) 
- Travaux publics (Activité secondaire: Bâtiment ou hydraulique) 

Conformément au Décret exécutif n° 14-139 du 20 avril 2014 portant obligation pour les entreprises, groupes d'entreprises et
groupements d'entreprises intervenant dans le cadre de la réalisation des marchés publics de certains secteurs d'activités
d'être titulaires du certificat de qualification et de classification professionnelles. ( Jo N°26 du 07 Mai 2014). 
3/- Le chef de file ou l'un des membres doit répondre à la condition C3 : 
Troisième condition C3: Capacités techniques 
Avoir réalisé ou participé, la réalisation, d'un des projets de la CATÉGORIE C conformément à l'arrêté interministériel por-
tant modalités d'exercice et rémunération de la maitrise d'œuvre en bâtiment à savoir: 
Habitat: de 14,5 m (R plus 5) à 50 m de haut. 
Ou 
Bâtiment urbain d'ongle de plus de 3 niveaux. 
Ou 
ADMINISTRATION : Siège de Daïra 
Sièges d'APC de 50 à 200.000 habitants 
Sièges de grandes sociétés. 
Ou 
EDUCATION : Enseignement professionnel EFS - Lycée. 
Ou 
EQUIPEMENTS : Polytechnique, grands centres de consultation externes Complexes sportifs 
Salles de spectacles de moins de 400 places Centre commercial Mosquées de 3000 fidèles. 
Ou 
SERVICES: - Hôtels de plus de 3 étoiles ou de plus de 300 lits. 
Ou 
ACTIVITES : Stations touristiques de moins de 300 lits Immeubles intégrant plusieurs fonctions. 
Les références justifiant la condition C3 doivent être accompagnées d'une attestation de bonne exécution délivrée par les
Maîtres d’ouvrages concernés, 
Le retrait du cahier des charges se fera sur présentation d'un reçu de virement d'un montant de Vingt Mille (20 000,00 DA)
au compte N°003-00638-301141300058 ouvert auprès de la Banque de l'Agriculture et du Développement Rural - Agence
Birkhadem. 
Le cahier des charges pourra être retiré dès parution du présent avis d'appel d'offres auprès du bureau des marchés de
l'Office National de l'Assainissement (ONA) sis au : 

OFFICE NATIONAL DE L'ASSAINISSEMENT 
Carrefour Sidi Arcine, route de Baraki - Alger - Algérie 

BUREAU DES MARCHES 
Les offres doivent comporter un dossier de candidature, offre technique et offre financière qui seront insérés dans des enve-
loppes séparées et cachetées, et ce conformément l'article 16 de l'instruction aux soumissionnaires. 
Ces trois enveloppes seront mises dans une autre enveloppe cachetée et anonyme qui comporte la mention suivante : 

« À NE PAS OUVRIR QUE PAR LA COMMISSION D'OUVERTURE DES PLIS ET D'EVALUATION DES OFFRES» 
OFFICE NATIONAL DE L'ASSAINISSEMENT 

"APPEL D'OFFRES NATIONAL OUVERT AVEC EXIGENCE DE CAPACITES MINIMALES»
N° 38/MOD/ONA/2018 

RÉALISATION D'UN CENTRE DE FORMATION SPÉCIALISÉ AUX MÉTIERS DE L'ASSAINISSEMENT ET ACQUISITION DES
PLATES FORMES PÉDAGOGIQUES 

AU DE LA VILLE DE BOUMERDES, WILAYA DE BOUMERDES. 

Le délai accordé aux soumissionnaires pour la préparation des offres est de 45 jours à partir de la première publication de
l'avis d'appel d'offres sur les quotidiens nationaux ou le BOMOP et le portail des marchés publics 
La date de dépôt des plis correspond au dernier jour de la durée de la préparation des offres avant 12 heures. Si ce jour coïn-
cide avec un jour férié ou un jour de repos légal, le dépôt des plis se fera le jour ouvrable suivant. 
Le jour d'ouverture des plis correspond au dernier jour de délai de préparation des offres 13 heures. 
Les soumissionnaires resteront engagés par leurs offres pendant « la durée de préparation des offres augmentée de trois (03)
mois» à partir de la date de l'ouverture des plis. 
Pour plus détails sur le contenu des plis veuillez consultez notre site : 
www.ona.dz/www.ona-dz.com.



Les intervenants, des académiciens, des
linguistes, des enseignants universitaires et
autres traducteurs, ont recommandé l'ou-
verture d’un département de la langue ama-
zighe au niveau de l’université d’Adrar qui
prendrait en charge notamment la promotion
des deux variantes locales de la langue ama-
zighe (Tazentith et Tamahagt).

Ils ont mis l’accent, lors de cette rencontre
coïncidant avec le Festival culturel national
d’Ahellil, sur l’extension du cercle de la tra-
duction vers la langue amazighe depuis d’au-
tres langues et civilisations de départ, outre
celles de l’Arabe et du Français, ainsi que
l’encouragement de l’adaptation des £uvres
de renommée mondiale au cinéma et au
théâtre. Les participants ont également es-
timé nécessaire la publication d’un glossaire
de terminologie fonctionnelle des différentes
£uvres traduites par le Haut Commissariat
à l’Amazighité (HCA), dont la Constitution,
l'appel du 1er Novembre 1954, la plateforme
du Congrès de la Soummam, les textes de
création de l’Organisation des Nations Unies,
en vue d’enrichir le bagage linguistique
amazighe du traducteur disposant de copies
numériques des glossaires et de la lexico-
graphie. Les chercheurs ont également pré-
conisé l’établissement d’une table des ma-
tières référentielle des différentes traductions
réalisées en Algérie, ainsi que la mise au
point d’un programme susceptible d’orienter

le traducteur spécialisé en langue amazighe,
avant d'insister sur l'accompagnement du
projet d’étude universitaire en Master de la
spécialité Arabe-Amazighe à l’institut de tra-
duction d’Alger-2, mené en coordination
avec le ministère de l'Eenseignement supé-
rieur et de la Recherche scientifique (MESRS).

L’encouragement, en coordination avec
le HCA, des clubs scientifiques estudiantins
pour accueillir les manifestations dédiées à
la promotion de l’écriture en amazighe et
d’en faire une langue cible de traduction, la
consolidation de l’amazighe dans le système
de communication nationale par l’augmen-
tation des émissions pour la promotion des
variantes amazighes notamment dans les

régions frontalières, ont également été re-
commandés par les participants. Ils ont, à
cette occasion, appelé à impliquer les acteurs
d’institutions dans la prochaine édition des
ateliers de la traduction vers la langue ama-
zighe, dont les travaux seront dédiés à l’in-
terprétation simultanée et consécutive au
service des deux langues, l'Arabe et Tama-
zight. Cette manifestation qui s’est déroulée
cinq jours durant à la maison de la Culture
d’Adrar, sous l’égide du HCA, a été sanc-
tionnée par la signature d’une convention
de coopération entre le HCA et l’université
«Ahmed Draya» d’Adrar portant sur la pro-
motion académique des deux variantes lo-
cales de la langue amazighe.
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PROMOTION DE LA LANGUE AMAZIGHE : 
Appel à recruter des traducteurs
de la langue amazighe dans 
les institutions de l’Etat 

PATRIMOINE
Clôture de la 12e édition du
Festival national culturel
d'Ahellil à Timimoun

La 12e édition du
Festival national
culturel d'Ahellil
s'est clôturée, di-
manche soir par
une soirée de poésie
animée au théâtre
de plein air de Ti-
mimoun

La cérémonie de
clôture, qui a drainé
un nombreux pu-
blic, a été marquée
par des chants
d'Ahellil entonnés
par plusieurs
troupes locales de
la région.

Cette édition a
rendu un hom-
mage au défunt
Moulay Slimane

Seddik, connu sous
le nom de «Moulay
Timi». Elle traduit
également une re-
connaissance aux
efforts déployés du-
rant toute sa vie par
le défunt au service
du patrimoine de la
région et son ac-
compagnement de
chercheurs dans
leurs travaux, à
l’instar de l’acadé-
micien Mouloud
Mammeri et autres
chercheurs et gens
des médias.

Ce rendez-vous
culturel, qui a pour
objectif, la préser-
vation de ce legs

culturel séculaire,
classé patrimoine
immatériel mon-
dial par l'UNESO, a
été une réussite, a
affirmé le commis-
saire du festival, Ah-
med Djouli qui a

également appelé à
encourager les as-
sociations cultu-
relles émergentes
pour perpétuer ce
genre au niveau de
la région du Gou-
rara.

Le Palais de Lomé, ancien siège des Gou-
verneurs de la capitale du Togo, va être ré-
nové et transformé en centre d’art et de cul-
ture pour présenter le meilleur de la création
artistique du Togo et de l’Afrique.

La rénovation du palais, héritage de la
présence allemande, construit entre 1898
et 1905, a pour vocation d’illustrer le dyna-
misme de la production culturelle et artis-
tique togolaise et africaine, annonce le gou-
vernement sur son portail.

Ce monument historique deviendra un
équipement culturel «complet» composé
notamment de salles d’exposition, d’espaces

pour le spectacle vivant, d’une boutique,
d’une librairie, d’une galerie d’art et d’un
espace de design.

Le nouveau centre, qui sera inauguré en
avril 2019, devrait contribuer, en tant que
premier lieu culturel d’importance du Togo
et d’Afrique de l’Ouest, au développement
touristique et économique du pays. Pour sa
part, le parc botanique de près de 11 hectares
au sein duquel se trouve le Palais de Lomé
sera un lieu de découvertes, d’éducation à
l’environnement, avec de multiples activités
et des expositions d’£uvres d’artistes.

APS

TOGO: 
Le Palais de Lomé sera transformé
en centre d'art et de culture

Les participants à la 4ème édition des ateliers de la traduction vers la langue amazighe, clôturée
mardi à Adrar, ont appelé à mettre en place un mécanisme pour le recrutement de traducteurs de

la langue amazighe dans les différentes institutions de l’Etat.

ORAN : 
Réalisation d’un
documentaire
sur l’artiste
plasticien
M’hamed
Issiakhem

«M’hamed Issiakhem : père de la
peinture moderne algérienne», est
le titre d’un documentaire sur la vie
et l’£uvre de ce peintre réalisé par
Hafida Meraksi, a appris l’APS de
cette artiste oranaise.

Cette £uvre, soutenue par la mai-
son de la culture «Zeddour Brahim
Belkacem» d’Oran, est l’aboutisse-
ment d’une recherche approfondie
sur M’hamed Issiakhem (1928/1985),
sa vie, son itinéraire artistique et sa
contribution au développement de
l’art pictural national, a souligné Ha-
fidha Meraksi, cadre de cet établis-
sement culturel. Ce documentaire
se base sur des témoignages des
proches du défunt artiste et traite
également de ses £uvres artistiques
qui reflètent ses souffrances, ses
blessures physiques et intérieures
et son fort attachement à son peuple
et à sa société.

Cette oeuvre audiovisuelle vise à
faire découvrir aux jeunes artistes
M’hamed Issiakhem, cette figure de
la peinture algérienne, l’une des plus
connues et des plus appréciées à
l’échelle mondiale.

Le documentaire a été projeté,
lors de la cérémonie de clôture du
salon national d’arts plastiques, or-
ganisé dernièrement à Oran en pré-
sence d’un grand nombre d’artistes
de différentes générations.

L’EXPOSITION «LUMINA» DE L’ARTISTE
KAMILA HAMDOUNE : 
Des œuvres qui débordent 
de lumière

L’exposition «Lumina» de
l’artiste peintre Amel Kamila
Hamdoune, qui se tient dans
un grand hôtel d’Oran, pré-
sente neuf toiles de peinture
dans les deux styles abstrait
et rustique, toutes débor-
dantes de lumière. Organisée
dans le cadre de la 2ème édi-
tion de l’Ecrin d’art, une ma-
nifestation multidiscipli-
naire qui prend fin ce mardi,
l'exposition «Lumina» re-
groupe les toutes dernières
£uvres de l’artiste Kamila
Hamdoune. Sur le thème de
l’exposition «Lumina», l’ar-
tiste, rencontrée en marge
de l’exposition, explique que
les neuf toiles ont pour point
commun la lumière, qu’elle
ressort et met en exergue
avec l’usage de la cire dorée
et cuivrée. Ses peintures sont
modernes. L’artiste «danse»
entre le rustique moderne

et l’abstrait moderne. Les
reliefs sont omniprésents
dans toutes ces £uvres. La
jeune artiste, qui se réclame
«autodidacte», a déjà une
touche particulière, estiment
les connaisseurs. «On me dit
souvent que mes peintures
sont reposantes et qu’elles
dégagent une certaine séré-
nité», dit-t-elle, ajoutant que
c’est justement ce qu’elle re-
cherche à travers son art. «Je
peins pour me détendre. La

peinture est une véritable
thérapie pour moi», note-t-
elle encore. Ses toiles abs-
traites rappellent des vues
de l’espace avec des lumières
qui ressurgissent d’un fond
sombre. Quelques toiles sor-
tent pourtant de son style
habituel, avec des formes
géométriques. «Une nouvelle
expérience», dit-elle, esti-
mant que «l’artiste doit de
toujours explorer de nou-
veaux horizons». 

La décision des Etats-Unis de se retirer
de l’Organisation des Nations unies pour
l’éducation, la science et la culture (Unesco),
annoncée en octobre 2017, est effectif depuis
ce lundi 31 décembre bien que Washington
garde le statut d’observateur au sein de l’ins-
titution. La décision américaine de quitter
l'Unesco, notifiée en octobre 2017 est entrée
en vigueur ce lundi. Bien qu'il garde le statut
d'observateur, Washington ne paiera plus
les cotisations et ne sera pas élu au Comité
du patrimoine mondial, ont rapporté les
médias.

«Cette décision n'a pas été prise à la légère
et reflète les inquiétudes des Etats-Unis

concernant l'accumulation des arriérés à
l'Unesco, la nécessité d'une réforme en pro-
fondeur de l'organisation», a indiqué aupa-
ravant le département d'Etat.

En 1984, l'ex-administration américaine
de Ronald Reagan avait déjà abandonné l'or-
ganisation l'accusant d'anti-américanisme
et de gestion controversée. En 2003, les
Etats-Unis ont réintégré l'organisation. Les
grands axes de l'activité de l'Unesco, créée
le 16 novembre 1945, sont concentrés sur
cinq grands programmes: l'éducation, les
sciences exactes, naturelles, sociales et hu-
maines, la culture, la communication et l'in-
formation.

UNESCO: 
Retrait effectif des Etats-Unis
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Programme de la soirée

La maléfique Ravenna, bien
avant de s'en prendre à
Blanche Neige, avait déjà fait
preuve de ruse pour prendre
le pouvoir. Ce sont également
ses manigances qui poussent
sa soeur, la puissante Freya,
après un désespoir amou-
reux, à s'isoler dans un châ-
teau de glace avant de faire
enlever les enfants du
royaume, pour en faire son
armée de chasseurs. Eric et
Sara, les deux meilleures re-
crues, tombent amoureux
mais sont obliger de cacher
leur idylle. Quand Freya
l'apprend, sa fureur est
grande.

21:00
Le chasseur et la
reine des glaces

21:00 21:00 21:00

Ce document retrace l’in-
croyable histoire de l'alliance
entre l'homme et le loup, com-
ment elle a donné naissance
au chien et changé nos vies, à
travers plusieurs séquences il-
lustrant notre relation avec
cet animal devenu le meilleur
ami de l'homme. Le récit dé-
marre lorsqu'une jeune louve
quitte sa meute pour se rap-
procher des êtres humains.
Puis en Inde, Pattes blanches,
un chien paria, protège les
plantations de bananes des at-
taques des singes à tête noire.
Dans les steppes de Mongolie,
Jiry, un bankhar, devient le
gardien d’un immense trou-
peau.

Le plus bel ami
de l'homme

Enfant, Cecil assiste au viol
de sa mère et à l'assassinat
de son père dans les champs
de coton où ils travaillent. A
l'âge de 18 ans, il quitte la
plantation et après avoir
travaillé dans un hôtel, de-
vient majordome à la Mai-
son-Blanche, sous le règne
d'Eisenhower. Alors que Ce-
cil pense qu'avec le temps,
les droits des Noirs vont peu
à peu s'améliorer aux Etats-
Unis, Louis, son fils aîné
veut s'engager contre la sé-
grégation.

Le majordome

Pour atteindre le fabuleux tré-
sor d'une valeur de 150 000 eu-
ros, situé sur une île au milieu
d'un lac argentin, seize ap-
prentis chercheurs d'or dont
Gaëlle, Priscilla, Nawelle,
Christophe, Elian et Alain doi-
vent construire un pont en bois
d'une longueur de 300 mètres
et participer à différents défis
et épreuves pour remporter des
tronçons de pont. Pendant trois
semaines, ces candidats - huit
femmes et huit hommes - vo-
tent pour éliminer ceux d'entre
eux qu'ils estiment les moins
performants ou les moins utiles
au groupe. Alliances et straté-
gies vont se nouer car à la fin,
une seule personne ira récupé-
rer le trésor.

The Bridge : le
trésor de

Patagonie
Réalisateur : Cedric Nicolas-

Troyan
Avec : Chris Hemsworth, Charlize

Theron 

21:05

De retour à Naples, Elena espère
confier à Lila la douloureuse
expérience de ses vacances
d'été. Mais elle découvre que son
amie s'est engagée à épouser
Stefano Carracci. Le jeune
homme vient de signer un par-
tenariat avec Don Fernando
afin de développer la cordonne-
rie et la nouvelle ligne de chaus-
sures Cerullo. En apprenant la
nouvelle, Marcello Solara entre
dans une colère noire et fo-
mente un plan pour se venger

de Lila.

L'amie prodigieuse

Réalisateur : Lee Daniels
Avec : Forest Whitaker, Oprah

Winfrey Réalisateur : Frédéric Fougea

Samouraï-Sudoku n°2058
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles de
sudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

Il n'y a pas de plaisir plus grand
que d'être assis à une table
chargée de mets et de vins. 

Citation de François Pouqueville ;
La Grèce, dans l'univers

pittoresque (1835)

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Dérangement de l'ordre naturel
2 - Bouchot - Vraiment trés peu
3 - Porteront au pinacle
4 - Mauvaises chambres - Autre do - Voie de
berge
5 - Blonde en pub - Réservoir organique
6 - Allécher - Mot de diplôme - Métal précieux
symbolisé
7 - Pesais l'emballage - Dogme
8 - Poussière de batée - Accroche - Petite barque
9 - Friandise - Rostre
10- Sans prévenir

Mots croisés n°2058
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A - Oeuvres de pasticheur
B - Concrétion de grands fonds - Sigle arabe
C - Abattirent - Remarque abrégée
D - Course d'appel - Dactylographiai
E - Pimentèrent
F - Massif alpin
G - Légumineuses - C'est pareil
H - Joviales - Saint pyrénéen
I - Bien enchâssés - Monnaie à Nagoya
J - Déesse marine - Citadelle
K - Phase de satellite - Sport équestre
L - Remarqueraient 

Réalisateur : Saverio Costanzo
Avec : Margherita Mazzuco ,

Gaia Girace 

JEU 2 épisodes
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°758
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ALGER 
Plusieurs thématiques proposées lors
des "Etats généraux" du sport national  

Cette rencontre, dont le
coup d'envoi sera donné par
le ministre du   secteur, Moha-
med Hattab, devrait réunir les
différents acteurs du mouve-
ment   sportif national, afin de
discuter de la situation générale
du sport   algérien à travers six
ateliers choisis pour la circons-
tance, faire un   diagnostic et
sortir avec des recommanda-
tions pour booster le sport en
Algérie et pouvoir faire des pro-
jections avec obligation de ré-
sultats à   moyen et long termes.
Santé et sport, infrastructures
sportives, prise en charge des
jeunes   talents et des élites na-
tionales, droit et financement
du sport,   professionnalisation
du sport (cas du football) et
promotion du fair-play,   telles

sont les thématiques retenues
pour l'occasion.  "Ce sera à la
fois un grand salon où les fé-
dérations sportives exposeront
et l'occasion de la tenue de plu-
sieurs réunions entre acteurs
du sport   national de différents
secteurs et structures sur les
six grandes   thématiques re-
tenues. Des sous-ateliers pour
chaque thème seront organisés
et chaque atelier sera appelé à
faire des recommandations",
a-t-on expliqué   mercredi au
niveau du MJS. 

L'ensemble des acteurs du
secteur du sport en Algérie (fé-
dérations,   structures du MJS...)
seront conviés à y prendre part
avec des espaces   d'exhibitions,
démonstrations et tournois,
entre autres. 

Plusieurs thématiques seront au menu des premiers   "Etats généraux" du sport national,
prévus de jeudi à samedi au Palais des   expositions de la Safex (Pins maritimes, Alger), a

indiqué le ministère de   la Jeunesse et des Sports (MJS).  

2E CHAMPIONNAT ITF/CAT
«AFRIQUE DU NORD» U14 : 
Alger ville hôte 
de la compétition

L'Algérie abritera la 2é édition du Cham-
pionnat ITF/CAT de la région de l’Afrique du
Nord des U14 «individuel et par équipes», du 5
au 13 Janvier 2019, au Tennis club de Bachdjarah
(Alger), a annoncé la Fédération algérienne de
tennis (FAT).

''Ce rendez-vous organisé en collaboration
avec la  Confédération africaine de tennis (CAT),
regroupera cinq nations. Il s'agit de l'Algérie,
de l’Egypte, du Maroc, de la Tunisie et de la Li-
bye'', a écrit l'instance fédérale dans un com-
muniqué publié sur sa page Facebook.

La sélection algérienne sera présente avec
huit (08) athlètes (4 garçons et 4 filles), qui se-
ront encadrés par les entraîneurs Abdelhafid
Ghettas et Nabila Bouchabou.

Chez les garçons, l’Algérie prendra part avec
Mohamed Reda Ghettas, Slimane Kichou, Lotfi
Zerbout et Abdelhamid Abdemalek. La gent
féminine sera présente avec Imen Ghettas, Chi-
raz Boukholda, Sirine Kaidi et Rawan Mebarki.

Ces sélectionnés ont entamé, mardi, un
stage de préparation qui s'achèvera vendredi.
''Les épreuves individuelles, auront lieu, du 5
au 8 Janvier, tandis que celles par équipes,
sont programmées, du 9 au 13 du même mois'',
a précisé la FAT.

Le juge arbitre algérien Abderrahmane Che-
rifa «White Badge» dirigera les tableaux.  Hamza
Khelassi sera le directeur du tournoi.

JM ORAN-2021/CENTRE DE TENNIS DE HAÏ ESSALAM : 
Le lancement des travaux de réaménagement
prévu mi-janvier 

Les travaux de réhabilitation du centre
de tennis, sis à Haï Essalam à Oran, en
prévision de la 19ème édition des Jeux
méditerranéen, débuteront la mi-janvier
en cours, a-t-on appris auprès de la di-
rection locale de la Jeunesse et des Sports
(DJS). Les travaux de réaménagement
du site ne tarderont pas à démarrer, a
indiqué la DJS, fixant pour la mi-janvier
en cours l'ouverture du grand chantier.

Il y a quatre mois, le wali d'Oran, Mou-
loud Cherifi, avait effectué une visite sur
les lieux devant abriter l'essentiel des
compétitions du Tennis, lors des Jeux
méditerranéens que va abriter la wilaya
d'Oran en 2021, où il a insisté pour que
le chantier démarre aussitôt.

Mais depuis, c'est le statut-quo qui
prévaut sur le site, toujours ouvert aux

athlètes pour y effectuer leurs activités
habituelles, a-t-on constaté sur place.

Ce centre de tennis, le plus grand
dans la capitale de l'Ouest du pays, abrite
également les bureaux de la Ligue ré-
gionale de la discipline, qui continue
aussi à y exercer normalement son travail,
d'autant qu'elle n'a pour le moment reçu
aucune directive pour évacuer les lieux,
selon son premier responsable, Djemaï
Tedjini.

Le site, qui devrait faire new-look, à
l'occasion des jeux méditerranéens, a
bénéficié d'une enveloppe financière de
l'ordre de 197 millions DA. Selon les
études réalisées, il sera question de doter
cet édifice sportif d'un court central avec
des tribunes aux normes internationales,
ainsi que le réaménagement des 11 autres

courts que compte cette importante in-
frastructure.

Les travaux devront durer 24 mois,
ce qui renseigne de l'urgence de les dé-
marrer dans les plus brefs délais, insistent
les spécialistes, soulignant la nécessité
d'organiser des compétitions sur les
terres battues des nouveaux courts avant
les jeux méditerranéens afin de les pré-
parer à accueillir le rendez-vous dans
les meilleures conditions possibles.

Outre ce centre de tennis, pas moins
de six autres infrastructures sportives à
Oran ont bénéficié d'importants budgets
pour leur aménagement et mise à niveau
en prévision de la manifestation sportive
régionale que l'Algérie va abriter pour
la deuxième fois de son histoire après
avoir accueilli à Alger l'édition de 1975.

La 1re journée du Cham-
pionnat d'Algérie de kempo
(seniors - juniors), messieurs
et dames, disputée mardi, à
la salle omnisports de Ouled
Chbel (Alger) a été marquée
par la domination des clubs
En Nassim d'Oum El Bouagui
et de l'USC Ain-Beida (Wilaya
d'Oum El Bouagui). 

Les représentants de ces
deux clubs ont glané quatre
titres sur les cinq mis en jeu
dans les épreuves techniques
sans armes (messieurs) et (ju-
niors filles), les épreuves tech-
niques avec armes ( juniors
filles) et ( juniors garçons).

Chez les messieurs,
l'épreuve technique sans
armes est revenue à Roumane

Ihab (Ennasim), alors que le
titre des «juniors-filles» a été
décroché par Fellah Melissa
Yasmine du même club. Dans
les épreuves techniques (avec
armes), Slimani Merlissa In-
tissar (Ennassim) et Yahia
Boudekhane (USC Ain Beida)
se sont adjugés les titres de la
catégorie des Juniors. Le titre
(sans arme) des seniors-
dames a été remporté par Dey-
Touba Mellak de l'Etoile d'Ou-
led-Fayet (Alger). L'entraîneur
de l'USC Ain Beida, Amar Gui-
toun a déclaré à l'APS que «les
résultats obtenus sont les
fruits d'un travail de deux ans,
accompli par tous les entraî-
neurs et les dirigeants du club
qui n'ont pas lésiné sur les

moyens» en soulignant que
l'objectif assigné est de décro-
cher le maximum de mé-
dailles à l'issue de la compé-
tition prévue demain et après-
demain». En revanche, les fi-
nales des épreuves techniques
sans armes (juniors-garçons)
et avec armes (séniors dames
et messieurs) ont été reportées
à jeudi à cause de l'organisa-
tion  par le MJS des états gé-
néraux du sport à la Safex, se-
lon les organisateurs.

Prés de 296 athlètes dont
60 filles prennent part à cette
compétition qui se poursuivre
jusqu'à jeudi 3 janvier. Les
journées de mercredi et jeudi
seront consacrées aux com-
bats classiques.

Neuf (9) catégories de poids
sont inscrites chez les mes-
sieurs (-55 kg, -60 kg, -65 kg,
-70 kg, -75kg, -80 kg, -85 kg, -
90 kg et +90 kg) et sept (7)
chez les dames (-50 kg, -55 kg,
-60 kg, -70 kg, -75 kg et +75
kg). Avant de prendre part à
la phase finale du Champion-
nat national, qui a été avancée
à cause de la programmation
du Mondial en avril 2019, les
athlètes se sont qualifiés en
passant par les éliminatoires
régionales disputés au niveau
des Ligues de wilaya. La der-
nière édition du Championnat
d'Algérie de kempo, disputée
à Naama, a été marquée par
la domination de l'ES Ouled
Fayet. 

Le directeur technique national (DTN) de la Fédération algé-
rienne de judo (FAJ), Salim Boutabcha, estime que  le Championnat
national seniors kata et individuel, programmé les jeudi, vendredi
et samedi à la salle Harcha Hassan (Alger), sera un rendez-vous
''important'' avant d'aborder ''le Grand Slam de Paris'' en février
prochain. ''Ce Championnat inscrit dans le calendrier de l'instance
fédérale reste une étape importante pour nos judokas avant le
Grand Slam de Paris. La majorité d'entre eux vont se donner à
fond malgré la rude concurrence pour assurer leur billet de par-
ticipation'', a déclaré à l'APS, le DTN. Les épreuves kata sont pro-
grammées pour jeudi et celles de l'individuelles, auront lieu, les

vendredi et samedi, selon les organisateurs. Les catégories de
poids concernées lors de ce Championnat national sont: -60kg, -
66 kg, -73kg, -81kg, -90kg, -100kg et plus de 100kg chez les mes-
sieurs, et -48kg, -52kg, -57kg, -63kg, -70kg, -78kg et plus de 78kg
pour les dames. ''Outre le Grand Slam, ces judokas devront se
distinguer pour assurer aussi une place au stage international
d'Autriche prévu du 6 au 16 janvier. Nous aurons une bonne oc-
casion pour superviser le niveau technique des judokas et
judokates habitués à défendre les couleurs nationales et de voir
aussi de près le reste des participants'', a ajouté Boutabcha.

APS

SPORT:
Vers des Jeux
Paralympiques
africains en 2020 
au Maroc 

Le Maroc devrait organiser les tout premiers
Jeux Paralympiques africains ( JPA) de l’histoire
en janvier 2020 à Rabat, rapporte RFI citant le
Comité paralympique africain (APC).

«On a déposé un protocole d’accord (auprès
des autorités marocaines, Ndlr) pour étude. Pro-
bablement, d’ici 15 jours, il va être signé par le
ministre de la Jeunesse et des Sports et par le pré-
sident du Comité Paralympique africain», a déclaré
Hamid El Aouni, président de la Fédération royale
marocaine des sports pour personnes handicapées
(FRMSPH) et 1er vice-président de l'APC.

Les deux parties avaient déjà évoqué cette éven-
tualité, fin octobre 2018 à Alger, durant une réunion
des ministres des Sports du continent, organisée
par l’Union africaine. Depuis, les contacts ont été
maintenus et les contours de l’organisation se
sont précisés. Cet événement historique pour le
sport en général et le handisport en particulier
devrait sans doute avoir lieu à Rabat en janvier
2020. Sept disciplines figurent pour le moment
au programme de ces Jeux : athlétisme, basket-
ball en fauteuil, cécifoot, goal-ball, haltérophilie,
para-taekwondo et volley-ball assis. Reste à savoir
si ces épreuves seront qualificatives pour les Jeux
Paralympiques de Tokyo (25 août au 6 septembre
2020).

Le Maroc organiserait donc un deuxième grand
rassemblement sportif de suite, si le ministre de
la Jeunesse et des Sports marocain, Rachid Talbi
El Alami, et le patron de l’APC, l’Angolais Leonel
da Rocha Pinto, signent un accord dans les jours
qui viennent. Le Maroc est en effet censé accueillir
les Jeux africains 2019 du 23 août au 3 septembre,
à Casablanca, Rabat et Khémisset. Lors des pré-
cédentes éditions des Jeux africains, des compé-
titions de handisport avaient eu lieu. Mais la créa-
tion de Jeux Paralympiques africains propres était
en discussion depuis plusieurs années. 

APS

CHAMPIONNAT D'ALGÉRIE DE KEMPO (SENIORS - JUNIORS) : 
Domination des clubs d'Oum El-Bouagui
aux épreuves techniques Kata

JUDO/CHAMPIONNAT D'ALGÉRIE SENIORS: 
''Un rendez-vous important avant le Grand Slam de Paris'' 
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LIGUE 1 DE FOOTBALL (16E JOURNÉE) : 
Le leader et son dauphin en péril 
en déplacement 

Après un arrêt de plus d'un mois,
entrecoupé des deux premiers tours de
la Coupe d'Algérie, l'ensemble des pen-
sionnaires de l'élite entament la
seconde partie de la saison avec l'inten-
tion d'aller au bout de leurs objectifs.

L'USMA (1re, 33 points), qualifiée
lundi au forceps aux 1/8 de finale de
Dame Coupe et qui reste sur un revers
à la maison en championnat face à l'ES
Sétif (1-0), affrontera en déplacement
le DRBT (15e, 14 pts), dont la victoire est
plus qu'impérative pour espérer rester
dans la course au maintien.

La JSK (2e, 26 pts), éliminée sans
gloire de la Coupe d'Algérie par l'IRB
Ghriss, n'est pas en reste puisqu'elle se
rendra à Béchar pour croiser le fer avec
la JS Saoura (4e, 23 pts), battue qu'une
seule fois dans son antre du 20-Août-
1955 en quatre années, toutes compéti-
tions confondues.

Les «Canaris» seront appelés à pui-
ser dans leurs ressources pour revenir
avec un bon résultat et essayer de res-
ter au contact du leader.

La JSS vise de son côté le podium.
L'ES Sétif (3e, 24 pts), auteur d'une

phase aller irrégulière, effectuera un
voyage dans l'Ouest du pays pour
affronter un autre relégable, l'USM
Bel-Abbès (13e, 15 pts), où rien ne va
plus. 

Eliminée en Coupe de la
Confédération et en Coupe d'Algérie
dont elle détient le trophée, l'USMBA
n'a plus droit à l'erreur dans l'optique
d'assurer sa survie.

Les relégables en quête de rachat 
Le NA Husseïn-Dey (4e, 23 pts) aura

fort à faire à domicile face au CS
Constantine (8e, 19 pts) qui commence
à retrouver des couleurs sous la
conduite du nouvel entraîneur fran-
çais Denis Lavagne.

Même si le Nasria partira favori, le
CSC aura certainement son mot à dire,
boosté par sa qualification pour la
phase de poules de la Ligue des cham-
pions.

Le MC Alger (6e, 21 pts) et le Paradou
AC (7e, 20 pts), qui occupent le ventre
mou du classement, s'affronteront
dans un derby indécis et ouvert à tous

les probabilités.
Le CABB Arréridj (13e, 15 pts),

contraint d'évoluer en dehors de ses
bases (Magra) et à huis clos pour cause
de suspension, accueillera le MC Oran
(9e, 18 pts) avec la ferme intention de
l'emporter, tout en tendant une oreille
vers les stades de ses concurrents pour
le maintien.

Quant au MO Béjaïa (9e, 18 pts), éli-
miné de Dame Coupe, il aura à coeur
de se refaire une santé et s'éloigner de
la zone de relégation lors de la récep-
tion de l'Olympique Médéa (12e, 17 pts),
quatrième meilleure équipe en dépla-
cement de la phase aller.

Enfin la lanterne rouge le CR
Belouizdad (10 pts), auteur de deux
retentissantes victoires en déplace-
ment en Coupe d'Algérie, doit confir-
mer son redressement dès cette 16e
journée quand il se rendra à Batna
pour défier l'AS Aïn M'lila (11e, 17 pts).

Un revers pourrait enfoncer davan-
tage le Chabab dans les profondeurs du
classement, d'autant que ses concur-
rents pour le maintien auront l'avan-
tage de jouer à domicile.

Le programme 
Vendredi 4 janvier : 
Alger (20-Août-1955) : NA Husseïn-

Dey - CS Constantine (15h00) 
Magra : CABB Arréridj - MC Oran

(15h00, huis clos) 
Béjaïa : MO Béjaïa - Olympique

Médéa (15h00) 
Batna : AS Aïn M'lila - CR Belouizdad

(15h00) 
Sidi Bel-Abbès : USM Bel-Abbès - ES

Sétif (16h00) 
Tadjenanet : DRB Tadjenanet - USM

Alger (18h00) 
Béchar : JS Saoura - JS Kabylie

(18h00) 
Samedi 5 janvier : 
Alger (Omar-Hamadi) : Paradou AC

- MC Alger (17h45) 

Classement   Pts   J 
1). USM Alger  33   15 
2). JS Kabylie  26   15 
3). ES Sétif  24   15 
4). NA H-Dey 23  15 
--). JS Saoura 23   15 
6). MC Alger   21   15 
7). Paradou AC 20   15 
8). CS Constantine 19 15 
9). MC Oran   18   15 
--). MO Béjaïa  18   15 
11). AS Aïn M'lila  17   15 
--). O. Médéa  17   15 
13). USM Bel-Abbes 15   15 
--). CABB Arreridj  15   15 
15). DRB Tadjenanet 14   15 
16). CR Belouizdad 10   15 

NDLR : Ce classement prend en
considération la victoire de l'AS Aïn
M'lila face au CR Belouizdad sur tapis
vert (3-0) et la défalcation de 3 points à
ce dernier. 

La Ligue 1 de football reprendra ses droits ce week-end avec le déroulement de 
la 16e journée, marquée par le déplacement du leader l'USM Alger pour défier le relégable 
DRB Tadjenanet, alors qu'en bas du classement la lutte sera acharnée à distance 
pour le maintien.

FOOTBALL / LIGUE 2 MOBILIS (16E JOURNÉE) : 
Le derby ASM Oran - ASO Chlef pour lancer la nouvelle année 

Plusieurs duels intéressants, dont le derby de l'Ouest,
entre l'ASM Oran qui reçoit le leader ASO Chlef, sont ins-
crits au programme de la 16e journée de Ligue 2 Mobilis
de football, devant reprendre ses droits ce week-end,
après une longue trêve hivernale, observée du 1er
décembre 2018 au 3 janvier 2019.

Outre les chocs RC Relizane - JSM Béjaïa, USM
Annaba - US Biskra et MC El Eulma - MC Saïda, mettant
aux prises des clubs de haut de tableau, c'est en effet le
derby de l'Ouest, entre l'ASMO et l'ASO qui devrait le plus
retenir l'attention, même si sur papier, les deux antago-
nistes visent actuellement des objectifs diamétralement
opposés.

En effet, si les Chélifiens caracolent en tête du classe-
ment avec 30 points, les Asémistes ne sont que premiers
non relégables, avec un modeste capital de 13 unités au
compteur.

Toujours est-il que l'objectif sera le même pour cha-
cun de ces clubs, car ayant besoin l'un comme l'autre
d'une victoire pour entamer l'année 2019 du bon pied,
tout en continuant à avancer vers leurs objectifs respec-
tifs.

Les chocs RCR - JSMB, USMAn - USB et MCEE - MCS,
eux aussi ne devraient pas manquer de piment, car met-
tant aux prises des formations classées entre 2e et 11e
place au classement général et qui chercheront proba-
blement à viser le meilleur résultat possible, pour rester
au contact du leader. Les débats de cette première jour-

née de la phase «retour» se poursuivront samedi, avec le
déroulement des quatre autres rencontres inscrites à
son programme, à savoir : NC Magra - USM El Harrach,
ES Mostaganem - JSM Skikda, RC Kouba - Amel
Boussaâda et WA Tlemcen - USM Blida.

Des matchs où on retrouve essentiellement les mal-
classés, dont certains seront probablement soumis à
rude épreuve, notamment, l'USM El Harrach (14e),
appelé à se rendre le NC Magra (3e), alors que la lanter-
rouge, USM Blida ira défier le WA Tlemcen (4e).

Des difficultés que devrait rencontrer même le RC
Kouba, car malgré l'avantage du terrain, il aura proba-
blement dur à faire contre l'Amel Boussaâda (9e), qui se
présentera au stade Benhaddad avec l'objectif de gagner
pour se rapprocher du peloton de tête.

Tous les matchs sont programmés en présence du
public, sauf au stade Messaoud Zougar d'El Eulma, où le
MCEE local est sanctionné d'un huis clos.

Le programme 
Vendredi : 
A Relizane (Stade Zoughari Tahar) : RC Relizane -

JSM Béjaïa (15h00) 
A Oran (Stade Habib Bouakeul) : ASM Oran - ASO

Chlef (15h00) 
A Annaba (Stade du 19-Mai 1956) : USM Annaba - US

Biskra (15h00) 
A El Eulma (Stade Messaoud Zougar) : MC El Eulma -

MC Saïda (17h00, à huis clos) 

Samedi : 
A Magra (Stade Communal) : NC Magra - USM El

Harrach (15h00) 
A Mostaganem (Stade OPOW) : ES Mostaganem - JSM

Skikda (15h00) 
A Alger (Stade Mohamed Benhaddad) : RC Kouba -

Amel Boussaâda (15h00) 
A Tlemcen (Stade Akid Lotfi) : WA Tlemcen - USM

Blida (17h00) 

Classement    Pts  J 
1). ASO Chlef    30  15 
2). MC El Eulma   28  15 
3). NC Magra   27  15 
4). WA Tlemcen   25  15 
--). US Biskra   25  15 
6). ES Mostaganem 22  15 
7). RC Relizane   21  15 
--). USM Annaba   21 15 
9). Amel Boussaada 20 15 
10). MC Saïda   19 15 
11). JSM Béjaïa   18 15 
12). JSM Skikda   16  1 5 
13). ASM Oran   13  15 
14). USM Harrach  12 15 
15). RC Kouba   11  15 
16). USM Blida   06 15.

APS

LIGUE 1 DE FOOTBALL
(16E JOURNÉE) 
USMA : Koudri
forfait à Tadjenanet
demain, Meftah
incertain (club) 

Le milieu défensif de l'USM Alger Hamza
Koudri, victime d'une entorse à la cheville, a
déclaré forfait pour le match en déplacement
vendredi face au DRB Tadjenanet (18h00),
dans le cadre de la 16e journée du champion-
nat de Ligue 1 Mobilis de football, a annoncé le
club mardi soir sur son site officiel. Le défen-
seur Rabie Meftah, également victime d'une
entorse à la cheville, contractée lundi lors de
la réception de l'USM Bel-Abbès (2-1) en 16e de
finale de la Coupe d'Algérie, «sera probable-
ment absent» à Tadjenanet, précise la même
source. 

En revanche, le staff technique bénéficiera
du retour de l'attaquant Billel Benhamdoua
qui souffrait d'une grippe, et «probablement»
du défenseur central Farouk Chafaï contraint
de faire l'impasse sur le match face à l'USMBA
en raison d'une tendinite à la cheville. L'USMA
s'est adjugée le titre honorifique de cham-
pionne d'automne, en terminant la première
partie de la saison avec 33 points, avec sept
longueurs d'avance sur son dauphin la JS
Kabylie.

LIGUE 2 MOBILIS : 
La phase retour 
se présente sous 
de mauvais auspices
pour l'ASM Oran 

L’ASM Oran reprend vendredi la compéti-
tion officielle sous de mauvais auspices après
les départs en cascades enregistrés en sein de
son effectif sans pour autant que ce club de
Ligue deux Mobilis ne parvienne à remplacer
les partants à l’occasion du mercato d’hiver.

L'aspect financier est pour beaucoup dans
cette situation déplorable dans laquelle se
retrouve l’entraineur Sid Ahmed Slimani, en
poste depuis près de deux mois, et qui sera
contraint de composer avec un effectif limité,
renforcé par des jeunes de l’équipe de la
réserve.

Des éléments chevronnés recrutés lors de
l’intersaison avec l’ambition de jouer la carte
de l’accession, ont été libérés en raison de l’in-
capacité de la direction oranaise d’honorer
ses engagements financiers envers à eux.

C’est le cas de Hichem Cherif, Mebarki,
Aguid et Bentiba, pour ne citer que ceux là.
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COUPE DE LA
CONFÉDÉRATION AFRI-
CAINE (16ES DE FINALE 
BIS/ ALLER) : 
Ahly Benghazi - 
NA Husseïn-Dey 
le 11 janvier 
à Monastir 

Le match Ahly Benghazi (Libye) - NA
Husseïn-Dey comptant pour les 16es de finale
(bis) aller de la Coupe de la Confédération de
football se jouera le vendredi 11 janvier au
stade Mustapha Ben Jannet à Monastir
(Tunisie), rapporte mercredi la presse locale,
citant le président du club Khaled Al-Saâiti.

Les clubs libyens sont contraints de rece-
voir leurs adversaires dans les deux compéti-
tions africaines interclubs à l'exterieur en
raison de la situation sécuritaire qui prévaut
au pays. Le club de Benghazi a reçu les Sud-
africaines de Mamelodi Sundowns au stade
Petrosport au Caire (Egypte) dans le cadre
des 16es de finale de la Ligue des champions.
Eliminé au terme des deux rencontres (aller :
0-0, retour : 4-0), Ahly Benghazi a été reversé
en Coupe de la Confédération africaine. Le
NAHD, qui signe son retour sur la scène
continental après plusieurs années d'ab-
sence, s'est qualifié aux dépens des Zambiens
de Green Eagles (aller : 0-0, retour : 2-1).

Le match retour devrait avoir lieu ven-
dredi 18 janvier au stade olympique du 5-juil-
let d'Alger (17h45).

FOOTBALL/ FRANCE: 
Djamel Mesbah
nommé entraîneur
de Thonon Evian 
FC (U19) 

L'ex-international algérien Djamel
Mesbah a été désigné nouvel entraîneur de la
catégorie U19 de Thonon Evian FC (Régionale
1, France) en remplacement de Nicolas
Goussé, a-t-on appris hier du club.

Djamel Mesbah (34 ans) prendra ses fonc-
tions à partir de dimanche prochain, a-t-on
ajouté. Dans un communiqué, le directeur
sportif du club, Olivier Chavanon, n'a pas
écarté de le voir évoluer avec l’équipe senior
(R2) «même si son implication dans le rôle
d’éducateur est prioritaire».

«Il va tenter d’allier sa grande expérience
du football de haut niveau à son rôle d’éduca-
teur des U19 R1», a-t-il indiqué.

Formé à l’US Annecy le Vieux puis au
Servette de Genève, l’international algérien
(31 sélections) est ensuite passé par plusieurs
clubs suisses (FC Bâle, Aarau, Lucerne) pour
poursuivre sa carrière en Italie.

En 2012 il signe un contrat avec le Milan AC
puis s’engagera avec le FC Parme et le FC
Crotone avant de signer en 2017 au FC
Lausanne Sport.

COUPE D'ALGÉRIE DE FOOTBALL (16ES DE FINALE) : 
Rouissat qualifié, Village Moussa-MCA arrêté 

Les deux buts du MBR ont été ins-
crits par Sayeh (38') et Jeram (83').

A Jijel, l'arbitre a décidé d'arrêter la
partie dans le temps additionnel de la
première mi-temps alors que les
Mouloudéens menaient au score 3 à 0,
grâce à Bourdim (5', s.p), Souibaâ (17')
et Benchouiyeb (30', c.s.c).

Cette rencontre a été interrompue
une première fois pour 13 minutes à la
suite de la blessure du milieu de ter-
rain du MCA, Sofiane Bendebka, à la
tête, puis pour 6 autres minutes, avant
que l'arbitre ne décide de l'arrêter
définitivement en raison des déborde-
ments.

La dernière rencontre de ce tour
entre l'Amel Boussaâda et l'ES Sétif est
reportée à une date ultérieure.

Mardi 1er janvier : 
MB Rouissat - CRB Aïn Oussara 2-0   
CR Village-Moussa - MC Alger 0-3
(match arrêté) 

Déjà joués : 
IB Lakhdaria - CS Constantine 0-1 
USM Khenchela - NA Husseïn-Dey 1-1 
NAHD qualifié aux t.a.b : 7-6 

USM Alger - USM Bel-Abbès 2-1 (a.p) 
CR Bouguirat - CRB Kaïs 1-1 
Bouguirat qualifié aux t.a.b: 4-2 
SA Mohammadia - ARB Ghriss 1-0 
USM Annaba - MB Bazer Sakhra 3-0 
RA Aïn Defla - MC Oran 1-2 
AS Aïn M'lila - JSM Béjaïa 1-2 (a.p) 
CABB Arreridj - WA Tlemcen 0-0 

CABBA qualifié aux t.a.b: 6-5 
US Remchi - NC Magra 0-3 
USM El-Harrach - MO Béjaïa 1-0 (a.p) 
CA Batna - CR Belouizdad 0-1 
USB Douala - Paradou AC 0-2 

Reporté à une date ultérieure : A
Boussaâda : Amel Boussaâda - ES Sétif

Le MB Rouissat, club évoluant en Inter-régions, a composté mardi son billet pour l
es huitièmes de finale de la Coupe d'Algérie de football en s'imposant devant le CRB Aïn
Oussara sur le score de 2-0 (mi-temps: 1-0), alors que le match CR Village-Moussa - MC
Alger a été arrêté par l'arbitre en raison de débordements.

FOOTBALL : 
Mahrez et Atal dans l'équipe type 
des Africains de l'année 2018 

Les internationaux algé-
riens Riad Mahrez et Youcef
Atal ont été retenus dans
l'équipe type des Africains
qui ont brillé durant l'année
2018.

Selon le magazine
France Football qui a établi
cette équipe type, les
joueurs retenus «ont brillé,
un peu, beaucoup, à la folie
durant l'année écoulée».

Pour Youcef Atal, sur qui
il parie une «belle pro-
messe», France Football a
indiqué que débarqué du
côté de la Ligue 1 (France)
cet été, il a rapidement mar-
qué par les esprits par son
volume de jeu dans le cou-
loir droit de l'OGC Nice.

«Ancien milieu offensif,
le latéral droit est un mons-
tre de générosité.

A 22 ans, l'international
algérien est déjà une des
révélations de la saison», a-
t-il écrit, relevant qu'après

un «apprentissage» à
Courtrai en Belgique, il
dynamise par ses qualités
de contre-attaquant
l'équipe entraînée par
Patrick Vieira.

«Avec l'Algérie, il a mon-
tré de belles dispositions
lors des éliminatoires pour

la CAN 2019», a-t-il ajouté.
En ce qui concerne la

star de City, Riad Mahrez, le
magazine considère que
c'est «un habitué du tableau
d'honneur».

«Riyad Mahrez a encore
une fois fait le job à haute
altitude en Premier League.

Pour sa dernière saison
avec les Foxes, il a fini en
boulet de canon (12 buts et
10 passes décisives)», a-t-il
rappelé.

Après un cycle «excep-
tionnel» à Leicester, l'inter-
national algérien a fait ses
valises cet été pour
Manchester City signant au
passage un transfert XXL à
68 MÇ, a-t-il ajouté, notant
que dans ce club de la
Premier League, «la
concurrence est d'un autre
niveau» où Riad Mahrez
«doit faire ses preuves pour
se rendre indispensable».

«Avec sa sélection natio-
nale, il a subi les affres de
l'instabilité avant de retrou-
ver un nouvel élan sous les
ordres de Djamel Belmadi.

Son récent doublé contre
le Togo a permis à l'Algérie
de se qualifier pour la pro-
chaine CAN», a encore rap-
pelé France Football.

FOOTBALL/ TRANSFERT : 
Aribi (DRB Tadjenanet) s'engage pour
quatre saisons avec l'ES Sahel (club) 

L'attaquant algérien du DRB
Tadjenanet (Ligue 1 algérienne de
football) Karim Aribi s'est engagé
hier avec l'ES Sahel (Tunisie) pour un
contrat de quatre saisons, a annoncé
la formation de Sousse sur son site
officiel.

Aribi (24 ans) a inscrit 10 buts lors
de la première partie de la saison,
derrière l'attaquant du Paradou AC
Zakaria Naïdji (11 buts).

Le club sahélien a vu passer des
joueurs algériens notamment l'ac-
tuel buteur d'Al-Sadd (Qatar)
Baghdad Bounedjah (2013-2015).

Il devient le deuxième joueur algé-
rien à rejoindre la Tunisie lors du
mercato d'hiver après l'attaquant du

PAC Tayeb Meziani, signataire d'un
contrat de trois ans et demi avec l'ES
Tunis.

L'ESS a enregistré l'arrivée du
technicien français Roger Lemerre
(77 ans), qui s'est engagé en décem-
bre dernier pour un contrat d'une
année et demie renouvelable.
Lemerre, qui avait remporté en 2014
la Coupe de Tunisie avec l'ES Sahel,
remplace le Belge George Leekens,
limogé fin novembre, moins de deux
mois après son arrivée à Sousse.

L'ES Sahel occupe actuellement la
6e place (sur 14) du Championnat
tunisien avec 18 points, loin derrière
le leader CA Bizertin (26 pts).

APS



L'Atletico Madrid va-t-il perdre
son défenseur central
Diego Godin (32 ans, 13
matchs et 2 buts en Liga
cette saison) ? Sous

contrat jusqu'en juin
prochain, l'Uru-

guayen n'a toujours
pas prolongé son

contrat avec les
Colchoneros, et
la situation ne
semble pas
près de
changer, se-
lon Marca.
Tout a com-

mencé l'été
dernier, lorsque

Manchester United a profité
des derniers jours du mercato

pour offrir trois ans de contrat
à Godin. Face à cette offen-
sive, les dirigeants rojiblancos
ont rapidement proposé à leur
capitaine de prolonger son bail
dans la capitale espagnole,
avec une grosse revalorisation
salariale à la clé. Problème, Go-
din pensait que cette augmen-
tation de salaire entrerait en vi-
gueur dès le 1er septembre,
alors que l'Atletico comptait
attendre la saison suivante...

Le Bayern Munich n'a plus
l'ambition de lever l'option
d'achat de James Rodriguez,
fixée à 42 millions d'euros
lorsque ce dernier a débarqué
du Real Madrid sous la forme
d'un prêt en juillet 2017. Un début
de saison mitigé, ponctué par des
blessures au genou et une attitude
délétère auraient fini de convaincre
les dirigeants bavarois de ne pas le
conserver à l'issue de la saison. Le colom-
bien, qui avait un temps envisagé un retour
chez les Merengue, ne ferait pas non plus par-
tie des plans de Florentino Perez selon la Tutto-
Sport. Le meneur de jeu des Cafeteros se re-
trouverait donc à devoir choisir une troisième
option et pourrait bien rebondir en Serie A.

En manque de temps de jeu avec le
Real Madrid, Keylor Navas tient une
porte de sortie. Arsenal aimerait re-
cruter le gardien de but et aurait mis
le parquet pour convaincre les
dirigeants madrilènes à laisser
filer leur joueur. Keylor Navas
vit une situation compliquée
au Real Madrid. En dépit
d’avoir remporté trois Ligues
de Champions sous le
maillot blanc, le gardien de
but ne parvient pas à
convaincre ses dirigeants qui
ont décidé de s’attacher les
services d’un autre gardien
de but cette saison.

L’été dernier, Thibaut Cour-
tois a rejoint la capitale ibé-
rique. Il est clair que le meil-
leur gardien de la Coupe du
Monde en Russie n’est pas
venu à Madrid pour jouer le
rôle de doublure. La venue du
Belge pousse inlassablement
l’international costaricain
vers la porte de sortie.

Malheureux au Bayern, James
Rodriguez chercherait un point de
chute pour la saison prochaine.
La Juventus semble disposée à
accueillir le Colombien.

Selon L'Equipe, Cesc Fabregas
est très proche de s'engager

avec l'AS Monaco de Thierry
Henry. L'officialisation du trans-

fert devrait se produire très
prochainement. Malgré le

souhait de Sarri de voir Cesc
Fabregas rester à Chelsea
jusqu'à la fin de la saison,
l'international espagnol de-
vrait bel et bien quitter le
club londonien dans les
prochains jours. L'ex-joueur
du FC Barcelone va retrou-

ver Thierry Henry à l'AS Mo-
naco pour relever le défi de

se maintenir en Ligue 1. La
tâche s'annonce compliquée

puisque les Monégasques
pointent à la 19e place du

classement de Ligue 1 à seule-
ment deux points de l'En Avant

Guingamp, dernier du cham-
pionnat.

Reste désormais à savoir si les
Blues comptent recruter pour rem-
placer l'Espagnol au milieu de terrain
pour les six prochains mois. 
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NICOLAS PÉPÉ

DANS LE VISEUR
DE TOTTENHAM

Les Spurs de Tottenham veulent recruter
l'attaquant de Lille, Nicolas Pépé, pour
se renforcer lors du mercato hivernal

selon The Times. Le troisième du Premier
League s'intéresse à deux jours de Ligue

1 pour étoffer son effectif : Tanguy
Ndombélé et Nicolas Pépé. Ils seraient
les cibles prioritaires des Spurs pour ce

mois de janvier 2019. Mais il faudrait
payer de belles sommes pour finaliser
les opérations concernant le milieu de

terrain de l'Olympique lyonnais et
l'attaquant du LOSC.

LIVERPOOL, MILNER
OPÉRATIONNEL CONTRE
MAN CITY
Remis de sa blessure aux ischio-jambiers, James Milner a été

déclaré bon pour le service en vue du choc de jeudi contre

Manchester City.
Jeudi soir, Liverpool défie Manchester City pour un gros choc de

Premier League. Un duel que James Milner craignait devoir man-

quer à cause d'une blessure. Mais, au final, il va bien pouvoir tenir

sa place.
Ce mercredi, l'ancien international anglais a participé normale-

ment à la séance d'entrainement du côté de Melwood. Après

avoir manqué la réception d'Arsenal (5-1), il est donc à la dispo-

sition de son coach désormais.

Situation
critique pour

Godin ?

Le départ
de Fabregas
est imminent

LA JUVE
POUR
RÉCUPÉRER
JAMES ?

Keylor Navas
se rapproche
d’Arsenal
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QUOTIDIEN NATIONAL D’INFORMATION

DK NEWS
54E ANNIVERSAIRE 

DU DÉCLENCHEMENT DE LA
RÉVOLUTION DU 1ER JANVIER

Le Président
Bouteflika félicite 

le Président de l'Etat
de Palestine,

Mahmoud Abbas 
Le président de la République, Abdelaziz

Bouteflika, a adressé un message de v£ux au
président de l'Etat de Palestine, Mahmoud
Abbas, président du comité exécutif de l'Or-
ganisation de libération de la Palestine (OLP),
à l'occasion du 54e anniversaire du déclen-
chement de la révolution du 1er janvier dans
lequel il a salué la résistance et la lutte du
peuple palestinien en vue de mettre fin à la
colonisation.

«Il m'est agréable au moment où le peuple
palestinien célèbre le 54e anniversaire du dé-
clenchement de la glorieuse révolution du
1er janvier, de vous adresser, au nom du peu-
ple et du gouvernement algériens et en mon
nom personnel, nos v£ux les meilleurs,
priant Dieu Tout-Puissant de vous accorder
santé et bien-être et de réaliser les aspira-
tions de votre peuple à la liberté et l'indépen-
dance», a écrit le président Bouteflika dans
son message. «Je ne manquerai pas de saisir
également cette occasion pour saluer la ré-
sistance farouche du peuple palestinien vail-
lant et sa lutte héroïque pour défendre sa
terre et son identité aliénées par l'occupation
israélienne et recouvrer ses droits nationaux
légitimes», a encore ajouté le Chef de l'Etat.
«Comme je saisis cette occasion pour saluer
vos efforts constants ainsi que le courage du
peuple palestinien pour relever les défis et
défendre ses symboles sacrés et ses droits na-
tionaux», a poursuivi le chef de l'Etat.

Le Président Bouteflika a réaffirmé «le
soutien de l'Algérie à la cause palestinienne
ainsi que sa solidarité avec le peuple palesti-
nien et ses dirigeants, jusqu'au recouvre-
ment de ses droits légitimes et
l'établissement de son Etat indépendant avec
El Qods pour capitale». 

63E ANNIVERSAIRE 
DE L'INDÉPENDANCE DE LA 
RÉPUBLIQUE DU SOUDAN

Le Président
Bouteflika félicite 
le Président Omar

Hassan Ahmed 
El-Bachir

Le président de la République, Abdelaziz
Bouteflika, a adressé un message de félicita-
tions au président de la République du Sou-
dan, Omar Hassan Ahmed El-Bachir, à
l'occasion du 63e anniversaire de l'indépen-
dance de son pays, dans lequel, il lui a réitéré
sa ferme volonté d’œuvrer, ensemble, au dé-
veloppement des relations de fraternité et de
coopération entre les deux pays. «Il m'est
agréable, au moment où le peuple soudanais
frère célèbre le 63e anniversaire de la glo-
rieuse fête de son indépendance, de vous
adresser, au nom du peuple et du gouverne-
ment algériens et en mon nom personnel,
nos félicitations les plus chaleureuses, ac-
compagnées de nos vœux les meilleurs,
priant Dieu le Tout-Puissant, de vous accor-
der santé et bien-être ainsi que davantage de
progrès et de prospérité à votre pays frère»,
lit-t-on dans le message du président de la
République. «Je saisis cette heureuse occa-
sion également pour vous réaffirmer notre
ferme volonté d'œuvrer, de concert avec
vous, au développement des relations de fra-
ternité et de coopération entre l'Algérie et le
Soudan et nos deux peuples frères, à même
de les promouvoir à des plus hauts niveaux et
de répondre à nos aspirations au développe-
ment, progrès et prospérité «, a conclu le Pré-
sident Bouteflika. 

ONU/FONCTION PUBLIQUE : 

L’Algérie entame la
présidence de la CFPI 

M. Larbi Djacta, diplomate
de carrière issu de la généra-
tion post   indépendance, pré-
sidera cette importante
commission pour un mandat
de   quatre années. 

Le diplomate algérien a été
élu en novembre dernier à la
tête de cet   important organe,
haut lieu par excellence de la
concertation budgétaire
onusienne, où s’élabore la
stratégie relative à l’utilisa-
tion des   ressources hu-
maines de l’ONU au service de
la paix et du développement. 

Durant son mandat qui
s’étalera jusqu’à 2022, M.
Djacta s’attellera à   consoli-
der les acquis des personnels
de la fonction publique inter-
nationale   de manière à pré-
server la dynamique
synergique entre l’évolution
équitable   de leurs plans de
carrière et l’impératif d’effi-
cacité et d’efficience   assigné
à l’action de l’ONU au service

exclusif de la paix et du   déve-
loppement. Un exaltant chal-
lenge que ce multilatéraliste
au long cours   compte rele-
ver. Face aux défis de la baisse
des ressources financières
que connaît l’ONU,   il est
aussi question de continuer
de se mobiliser pour promou-
voir une   politique de gestion
optimale des ressources hu-

maines dans un esprit qui   fa-
vorise l'émergence de compé-
tences hautement qualifiées,
aptes à   s'acquitter efficace-
ment des missions résultant
du mandat du système des
Nations unies. 

Le nouveau président de la
CFPI, possède une maîtrise
avérée des arcanes   du sys-
tème des Nations Unies au re-

gard notamment des fonc-
tions de   responsabilité qu’il
a occupées en qualité de mi-
nistre conseiller au sein   des
missions permanentes d'Al-
gérie à Genève et à New York
et aussi de son   parcours au
sein du système des Nations
unies, tant au niveau des
sièges   que sur le terrain. 

A travers cette embléma-
tique présidence, c’est la qua-
lité du rôle   substantiel de
l’Algérie qui est autant appré-
ciée que reconnue, au plus
haut niveau, à l’aune de la
crédibilité de sa contribution
diplomatique   dans le sys-
tème multilatéral.  La CFPI est
un organe d’experts indépen-
dants mandatés par l’Assem-
blée   générale de l’ONU pour
réguler les conditions de ser-
vice des personnels   dans le
système commun des Nations
Unies et promouvoir des
normes élevées   dans la fonc-
tion publique internationale. 

L’Algérie a entamé officiellement hier la   présidence de la Commission de la fonction pu-
blique internationale (CFPI),   un mandat qu’elle compte consacrer à la dynamisation de cet

organe   indépendant, établi par l’Assemblée générale de l’ONU. 

La loi de finances de
l'exercice 2019, signée
jeudi dernier par le prési-
dent de la République Ab-
delaziz Bouteflika, a été
publiée au Journal officiel
n° 79 daté du 30 décembre
2018.   Pour rappel, le ca-
drage macroéconomique
retenu pour l'exercice
2019 table   sur un prix de
pétrole à 50 dollars le
baril, un taux de crois-
sance de 2,6%   et un taux
d’inflation de 4,5%.   Sur
le plan budgétaire, la loi
prévoit des recettes de
6.508 milliards DA   (mds
DA), en légère hausse par
rapport à celles de 2018,
dont 2.714 mds DA   de fis-

calité pétrolière.  Quant
aux dépenses budgé-
taires, elles s’élèvent à
8.557 mds DA, en légère
baisse par rapport à celles
de 2018.   Concernant le
Budget de Fonctionne-
ment, il est estimé à 4.954
mds DA,   alors que le
Budget d’Equipement est
ventilé entre 3.602 mds
DA de crédits   de paie-
ments et 2.600 milliards
DA d’autorisations de
programme destinées à
de nouveaux projets ou à
des réévaluations.  Le
solde global du Trésor
pour l’exercice 2019 af-
fiche un déficit de près
de 2.200 mds DA. 

FINANCES
La loi de finances 2019

publiée au Journal officiel

Trente-une (31) personnes ont trouvé
la mort et  1.275 autres ont été blessées
dans 1.552 accidents de la route survenus
en  une semaine (du 23 au 29 décembre)
à travers le territoire national, selon  un
bilan de la Protection civile rendu public

hier. Le nombre le plus élevé de victimes
a été enregistré dans la wilaya  d'Alger où
trois personnes sont décédées et 141 au-
tres ont été blessées  dans 166 accidents
de la circulation, précise le même source.
Les services de la Protection civile ont

procédé, par ailleurs, à  l'extinction de 625
incendies urbains, industriels et autres.
En outre, plus de 5.000 opérations d'as-
sistance à des personnes en danger  et
opérations diverses ont été effectuées du-
rant la même période.

ACCIDENTS DE LA ROUTE : 
31 morts et 1.275 blessés en une semaine 

Air Algérie: 
6,5 millions de passagers

transportés en 2018 
La compagnie aérienne natio-

nale Air Algérie a   réalisé un chif-
fre record de 6,5 millions de
passagers transportés durant
l'année 2018, a-t-elle indiqué
hier dans un communiqué.  En
outre, l'année 2018 a été marquée
notamment par le renouvelle-
ment du   label international de
sécurité «IOSA» délivré par l'As-
sociation   internationale du
transport aérien, ainsi que par la
finalisation du   processus de cer-
tification ISO 22000-2005 pour
l'activité de catering,   précise la
même source.  

De même, l'année écoulée a
été marquée par l'implémenta-
tion d'un nouveau   système inté-
gré de gestion des passagers et de
fidélisation de la   clientèle, l'ex-
tension du réseau par l'ouverture
de quatre (4) nouvelles   lignes
ainsi que par la mise en service
du premier avion passagers
converti   en cargo (P2F).  En
outre, Air Algérie a également
enregistré, durant l'année 2018,
«la   mise en service de nombreux
équipements de maintenance et
d'essais destinés   à atteindre une
plus grande intégration, le non
recours à l'affrètement,   une sai-
son estivale réussie et le dévelop-
pement du Call-Center

(capacités,   paiement à dis-
tance)», souligne le communi-
qué.  Pour la compagnie
aérienne nationale, «cela n'a été
possible qu'avec le   concours de
tout le personnel de la compa-
gnie, quels que soient leur poste,
emploi et statut».   «îuvrer à la
réussite d'une entreprise comme
la nôtre, c’est participer à   une
aventure collective exaltante qui
doit être empreinte de relations
professionnelles sereines», a es-
timé Air Algérie.  Dans ce sens,
elle espère que l'année 2019 «ne
connaitra pas les frictions   so-
ciales enregistrées en 2018» qui
ont amené la compagnie «à pren-
dre des   décisions, certes diffi-
ciles et désagréables», mais au
profit exclusif de   l'intérêt géné-
ral et de la clientèle», note-t-elle.
«Il nous importe aussi de souli-
gner également que l'Etat action-
naire a   appuyé la compagnie en
autorisant le renouvellement
partiel de sa flotte,   en faisant
droit, à sa demande, d'obtenir
des compensations financières
pour sujétions de service public
en adéquation avec les coûts
qu'elle   supporte et en suppri-
mant certains droits de douanes
liés aux moyens   aéronautiques»,
lit-on dans le communiqué. 


